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FINALMENTE UN LIBRO, UN LIBRO CHE
RICOLLOCA L'IRRIGAZIONE COME FATTORE
PRODUTTIVO DETERMINANTE PER IL FUTURO
DEL PAESE

E' un volume  importante,  che r icol loca
l'irrigazione come fattore determinante per lo
sviluppo economico, oltre che ambientale del
territorio: è questo il commento di Massimo
Gargano,  D i re t to re  Genera le  ANBI   ( l '
associazione cui fanno riferimento i circa 120
consorzi irrigui e di bonifica operanti in Italia),
intervenuto alla presentazione del volume
L'acqua in agricoltura, avvenuta a Roma, al
Ministero Pol i t iche Agricole Al imentar i
Forestali (Mi.P.A.A.F.). E' un l ibro uti le
soprattutto per coloro, come la classe politica,
che devono farsi carico di scelte determinanti
per il futuro modello di Paese, il cui perno
deve essere il territorio, per il quale acqua ed
irrigazione sono elementi indispensabili. In
questo quadro prosegue Gargano  operano, a
pieno titolo, i Consorzi di bonifica fautori,
attraverso l' ANBI e grazie al sostegno di
Mi.P.A.A.F. e I.N.E.A. (Istituto Nazionale
Economia Agraria), del sistema irriguo esperto
Irriframe, capace di ridurre fino al 25% il fabbisogno idrico colturale. Irriframe, oggi attivo in 71 enti
consortili italiani, permette già un risparmio idrico annuo pari a circa 500 milioni di metri cubi d'acqua e
sarà una delle eccellenze made in Italy, che saranno presenti all' Expo 2015 a Milano.
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campotto.

Oggi l' inaugurazione dell' opera dell' artista
Bolognesi

CAMPOTTO Questa mattina alle 9, verrà
inaugurata quell' opera del maestro argentano
doc Tiziano Bolognesi realizzata sulla rotatoria
tra le strade provinciale Cardinala e Maria
Margotti. Oltre all' artista, saranno presenti le
autorità del Comune di Argenta, il Consorzio
del la Bonif ica Renana e  la Provincia di
Ferrara. Il progetto doveva servire sia per
caratterizzare la rotatoria sia per consentire ai
v is i tator i  d i  capire  i l   terr i tor io e  le sue
tradizioni. Tiziano Bolognesi, centrando
appieno questa necessità, ha realizzato l'
opera in argil la alta 4 metri circa per un
d i ame t r o   d i   1   u n  me t r o   e  mez zo .   L '
installazione è stata eseguita per strati cotti in
fornace ed assemblat i  su l  posto  e  su l
basamento predisposto dal Consorzio della
Bonifica Renana mentre il completamento
della rotatoria è stata realizzata dai tecnici di
Soelia.
(g.c.)
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Difesa del suolo, 100 milioni di euro per interventi in
EmiliaRomagna

In sintesi Sono stati presentati in Regione i dati
sulle risorse rese disponibili per la difesa del
territorio nei primi 100 giorni di governo della
Giunta regionale. A disposizione oltre 100
milioni di euro: 25 milioni per la prevenzione e
i l   r i s c h i o   i d r ogeo l og i c o ,   1 9 , 5   pe r   l a
prevenzione e il rischio sismico e 59 milioni
per interventi in risposta alle emergenze
maltempo. "Queste risorse ci permettono di
realizzare interventi necessari per la difesa del
n o s t r o   t e r r i t o r i o   e   d i   c r e a r e   n u o v a
occupazione", ha detto il presidente Bonaccini.
Le risorse derivano da fondi nazionali e
regional i  e dal le economie,  ovvero dal
recupero di fondi disponibili e non utilizzati
negli anni precedenti. inShare 30.04.2015
Casola Valsenio, maltempo, frana 1 Superano
i 100 milioni di euro le risorse rese disponibili
per la difesa del territorio nei primi 100 giorni
di governo della Giunta regionale. 25 milioni
per la prevenzione e il rischio idrogeologico,
19,5 per la prevenzione e il rischio sismico e
59 mil ioni per  interventi  in r isposta al le
emergenze maltempo (nevicate 2012, ottobre
novembre 2014 e febbraio 2015). Le risorse
derivano da fondi nazionali e regionali e dalle
economie, ovvero dal recupero di  fondi
d i spon ib i l i   e  non  u t i l i z za t i   neg l i   ann i
precedenti. Si tratta di una cifra straordinaria e di investimenti certi, molti dei quali già attivati. Risorse
che ci permettono di realizzare interventi necessari per la difesa del nostro territorio e al tempo stesso
di dare un sostegno diretto all'occupazione  ha affermato il presidente della Regione Stefano Bonaccini
nel presentare questa mattina i dati alla stampa . Passare da una logica emergenziale ad un piano
strutturato di prevenzione del rischio idrogeologico è uno degli obiettivi prioritari del nostro mandato:
non si tratta di investimenti a spot e fatti una tantum', ma dell'inizio di un percorso pluriennale con cui, in
raccordo con i territori, individueremo tutti gli interventi destinati a emergenza, manutenzione,
prevenzione e opere strutturali. Già nelle prossime settimane  ha spiegato l'assessore regionale alla
Difesa del suolo Paola Gazzolo  sigleremo con il Ministero dell'Ambiente e la struttura Italia Sicura
l'accordo per il primo stralcio del Piano nazionale decennale contro il dissesto idrogeologico, da cui ci
attendiamo subito ulteriori risorse. In programma ci sono 324 interventi in dieci anni per 950 milioni di
euro, per dare risposta alle criticità più rilevanti del nostro territorio. Nel dettaglio, la ripartizione delle
risorse. Prevenzione e rischio idrogeologico Il bilancio regionale 2015 stanzia per le politiche ambientali
e la difesa del territorio 74 più 7.1 milioni di euro di economie emergenze pregresse. Di questi 19,8
milioni sono stati destinati alla manutenzione dei fiumi, dei versanti e della costa (10 milioni), ad
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interventi di emergenza sulla rete idrografica (7), ad opere di avvio del cosiddetto Progettone per il
ripascimento della costa (1,5) e alla rete di bonifica (1,3). Ad essi si aggiungono 5,4 milioni di euro
stanziati dal Ministero delle infrastrutture e dei trasporti per la realizzazione di quattro interventi
strategici per il nodo idraulico di CesenaticoCervia e la ricostruzione del ponte della navetta a Parma.
In totale, si tratta di oltre 25 milioni di euro con cui la Regione intende proseguire nella strategia già
avviata per la sicurezza del territorio, destinando le risorse prevalentemente ad interventi di
manutenzione e alle opere strutturali individuate dalla pianificazione di bacino. Strategia che trova
sintesi nel Piano nazionale decennale contro il dissesto idrogeologico che la Regione sta definendo con
la Struttura di Missione Italia Sicura: 324 interventi per 950 milioni di euro per dare risposta alle criticità
più rilevanti del nostro territorio. Prevenzione e rischio sismico Oltre 19 milioni di euro sono stati
destinati a interventi per la prevenzione del rischio sismico. Di questi 11,5 per contributi da destinare a
interventi di rafforzamento delle strutture su edifici pubblici strategici per finalità connesse alle attività di
protezione civile (municipi, ecc.) e edifici pubblici rilevanti per le conseguenze di un eventuale sisma
(scuole, palestre ecc.) per complessivi 8 edifici, per contributi da destinare ad edifici privati e per studi
di microzonazione sismica da destinare ai Comuni e loro Unioni; 3,2 milioni per l'adeguamento sismico
di 5 edifici scolastici; infine 4,8 milioni  recuperati dalle economie del Piano sisma 2008  destinati ad
ulteriori 26 interventi di miglioramento antisismico nelle province di Parma, Reggio Emilia e Modena.
Interventi post emergenze Negli ultimi anni l'EmiliaRomagna è stata colpita più volte da ondate di
maltempo eccezionali: per dare risposta alle varie emergenze sono stati resi disponibili  da fondi
europei, nazionali e regionali  59 milioni di euro. Per le eccezionali nevicate del 2012, 9 milioni sono
andati al ripristino delle opere pubbliche danneggiate e 3 ai privati e alle attività produttive. Per
l'emergenza maltempo di ottobrenovembre 2014 sono disponibili 11 milioni dal Fondo di solidarietà
europeo. Quasi 14 milioni (13,8) sono stati destinati al Piano di interventi conseguenti al maltempo di
inizio febbraio 2015. Infine, dal bilancio regionale 5,1 milioni sono già stati destinati a 129 interventi
urgenti e altri 10 milioni saranno autorizzati a breve. Dalle economie derivanti da precedenti emergenze
sono stati destinati 7 milioni e 100 mila euro per contributi ai privati (prime case) e interventi di messa in
sicurezza nei territori colpiti da eccezionale maltempo nei mesi di marzo e maggio 2013. Fotografia del
territorio Il territorio dell'EmiliaRomagna si distingue per la sua fragilità: 56.000 chilometri di corsi
d'acqua naturali, 3.000 chilometri di argini, 18.000 chilometri di canali di bonifica, 130 chilometri di
costa, 29% dei quali in erosione, 37 aree protette, 26 porti ed approdi. 79.000 frane, di cui il 45% attive,
con il 21% del territorio collinare e montano interessato e 84.000 edifici su frane, il 9% dei quali su frane
attive, 428 aree perimetrate a rischio.
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In arrivo 20 milioni per la costa
ripascimento.

COMACCHIO. «I 20 milioni garantit i  dal
ministro Galletti per il ripascimento delle coste
dell '  Emil iaRomagna, che noi avevamo
chiesto, arriveranno tra quest' anno e l' inizio
del 2016».
Queste le parole del presidente della Regione
Stefano Bonaccini.
«Affrontare  i l  dissesto  idrogeologico  in
maniera strutturale e non emergenziale  ha
sottolineato  è una buona risposta per un
territorio che punta su se stesso per affrontare
la sfida. Le risorse del Governo sono in linea
con quanto stiamo facendo: lavoreremo a un
Piano decennale di interventi contro il dissesto
idrogeologico».

1 maggio 2015
Pagina 30 La Nuova Ferrara

acqua ambiente fiumi

6

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



Il territorio lagunare sta diventando "Wellness
Valley"
buyer internazionali a comacchio.

Il Buy Delta del Po mercoledì ha ospitato una
comitiva di undici buyer internazionali del
turismo a Comacchio, che si è presentata
come Wellness Valley: "Se fitness è il looking
good (l' apparire bene), wellness è il feeling
good (il sentirsi bene)", ha detto sir Gyde
Horrocks d i  Nor thampton.  Soddis fa t to
Gianfranco Vital i ,  presidente di  Ascom
Comacchio. Gli operatori si sono suddivisi fra
Valli di Comacchio, casoni di pesca e percorsi
cicloturistici nel Delta. Presente l' assessore al
turismo Sergio Provasi.
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Il consiglio unito in difesa delle due banche centesi
Voto unanime dell' assemblea a tutela dell' autonomia della Cassa e della Bce Pieno
accordo anche sulla richiesta di fondi contro il rischio idraulico.

CENTO L' intero consiglio comunale scende in
campo in difesa dell' autonomia delle banche
locali e del territorio dal rischio idraulico.
Approvati all '  unanimità, i due ordini del
giorno, il primo presentato dal consigliere
Marco Mattarelli in difesa delle due banche
centesi, Cassa di Risparmio di Cento e Banca
Centro Emilia, patrimonio della città, e il
secondo presentato dal sindaco Lodi, su
proposta del Consorzio di Bonifica Pianura di
Ferrara, in merito al rischio idraulico nel
comprensorio.
Accolte le modifiche al testo proposte dal
sindaco, tutto il consiglio ha così condiviso la
ferma presa di posizione in di fesa del l '
autonomia delle due banche locali, dopo che a
marzo, Mef e l' Acri hanno sottoscritto un
protocollo d' intesa che obbliga le fondazioni,
compreso quella centese, a cedere il proprio
pacchetto di controllo, fino a sotto al 30% del
patrimonio investito nella banca originaria. Per
quanto   r iguarda   le  Banche d i  Cred i to
Cooperativo invece è in corso un dibattito per
un processo di autoriforma teso a raggruppare
l e  Bcc  de l   t e r r i t o r i o   i n   ho l d i ng ,   e   un
capogruppo di riferimento. «Uno strumento
per sensibilizzare opinione pubblica, banche e
soci, e imprenditoria locale (verso una maggiore partecipazione al capitale delle banche locali), rispetto
alla rischio, per entrambi gli istituti di credito di Cento, di perdere la propria autonomia». Una convinta
presa di posizione politica anche dal sindaco, già intervenuto in merito all' assemblea della Fondazione
Caricento: «Ho manifestato la preoccupazione mia, delle istituzioni e della città, rispetto al processo di
riforma, chiedendo di prendere parte attiva nel percorso dei prossimi 12 mesi, tempo richiesto dal
protocollo per indicare il progetto di modifica, e dei successivi 4 anni, tempo dato per arrivare all'
adeguamento della quota di partecipazione. Ho evidenziato poi, il paradosso delle nuove clausole di
incompatibilità tra incarichi, contenuti nell' accordo AcriMef».
Su un tema proposto in commissione dal consigliere Mattarelli, anche l' odg presentato dal sindaco sul
rischio idraulico del Centese: «Il documento evidenzia la necessità di mantenere alta l' attenzione sul
tema degli allagamenti a Cento, andando a chiedere investimenti, quantificati dal Consorzio in 40milioni
di euro, alle istituzioni per interventi al sistema idrico e la tutela dell' intero territorio». A metà maggio, il
Consorzio darà il via ai lavori per il primo stralcio del piano per la messa in sicurezza idraulica del
Centese, ma occorre «un piano organico e globale di manutenzione». Considerazioni accolte e
condivise da tutto il consiglio, mentre il sindaco ha annunciato il ripristino della comunicazione relativa
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all' ordinanza sindacale annuale per la manutenzione dei fossi e dei passi.
Beatrice Barberini.
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A Campotto la stele sui lavori di una volta

CAMPOTTO «Ho lavorato in autonomia, non
ho avuto pressioni e quindi ho fatto quello che
mi pareva».
È la precisazione, peraltro molto importante e
sentita soprattutto da chi è considerato e si
considera un artista  che ha voluto fare
T i z i a n o   B o l o g n e s i   n e l   g i o r n o   d e l l '
inaugurazione della sua opera montata al
centro del la rotonda di  v ia Cardinala a
Campotto.
Una stele che rappresenta un albero ben
radicato nella terra dove sono appoggiate le
figure storiche di questa zona, lavori entrati
nella storia, come il vallarolo, gli scariolanti, le
mondine, la fauna, la valle. È stato senza
dubbio un momento molto toccante per tutti.
«Ho raffigurato il mondo del lavoro  ha detto il
maestro Bolognesi in Piazza Marconi durante
la festa del Primo Maggio . Un mondo oggi
esautorato dalla meccanizzazione». Alla
cerimonia d' inaugurazione, oltre al sindaco di
Argneta, Antonio Fiorentini e ai colleghi di
Bolognesi appartenenti al Centro Artistico
Argentano, c' era anche il presidente di Soelia
Piero Buzzi e il direttore del Consorzio della
Bonifica Renana, Gabriele Rosa il quale,
questo ultimo, non ha nascosto le difficoltà
burocratiche incontrate per poter potare a termine questo monumento.
Si tratta comunque di una statua che significa tanto per Campotto e che sarà senza dubbio ricordata
anche nelle scuole per insegnare agli alunni le fatiche dei lavori di un tempo.
©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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A Campotto la stele sui lavori di una volta
CAMPOTTO. «Ho lavorato in autonomia, non ho avuto pressioni e quindi ho fatto quello
che mi pareva». È la precisazione, peraltro molto importante e sentita soprattutto da chi
è considerato e si...

CAMPOTTO. «Ho lavorato in autonomia, non
ho avuto pressioni e quindi ho fatto quello che
mi pareva». È la precisazione, peraltro molto
importante e sentita soprattutto da chi è
considerato e si considera un artista  che ha
voluto fare Tiziano Bolognesi nel giorno dell'
inaugurazione della sua opera montata al
centro del la rotonda di  v ia Cardinala a
Campotto. Una stele che rappresenta un
albero ben radicato nella terra dove sono
appoggiate le figure storiche di questa zona,
lavori entrati nella storia, come il vallarolo, gli
scariolanti, le mondine, la fauna, la valle. È
stato senza dubbio un momento mol to
toccante per tutti. «Ho raffigurato il mondo del
lavoro  ha detto il maestro Bolognesi in
Piazza Marconi durante la festa del Primo
Maggio . Un mondo oggi esautorato dalla
meccan izzaz ione» .  A l l a   ce r imon ia  d '
inaugurazione, oltre al sindaco di Argneta,
Antonio Fiorentini e ai colleghi di Bolognesi
appartenenti al Centro Artistico Argentano, c'
era anche il presidente di Soelia Piero Buzzi e
i l  direttore del Consorzio del la Bonif ica
Renana, Gabriele Rosa il quale, questo ultimo,
non ha nascosto le difficoltà burocratiche
incontrate per poter potare a termine questo
monumento. Si tratta comunque di una statua
che significa tanto per Campotto e che sarà senza dubbio ricordata anche nelle scuole per insegnare
agli alunni le fatiche dei lavori di un tempo. ©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Il consiglio unito in difesa delle due banche centesi
Voto unanime dell' assemblea a tutela dell' autonomia della Cassa e della Bce Pieno
accordo anche sulla richiesta di fondi contro il rischio idraulico.

CENTO. L' intero consiglio comunale scende
in campo in difesa dell '  autonomia delle
banche locali  e del terri torio dal r ischio
idraulico. Approvati all' unanimità, i due ordini
del giorno, il primo presentato dal consigliere
Marco Mattarelli in difesa delle due banche
centesi, Cassa di Risparmio di Cento e Banca
Centro Emilia, patrimonio della città, e il
secondo presentato dal sindaco Lodi, su
proposta del Consorzio di Bonifica Pianura di
Ferrara, in merito al rischio idraulico nel
comprensorio. Accolte le modifiche al testo
proposte dal sindaco, tutto il consiglio ha così
condiviso la ferma presa di posizione in difesa
dell' autonomia delle due banche locali, dopo
che a marzo, Mef e l' Acri hanno sottoscritto un
protocollo d' intesa che obbliga le fondazioni,
compreso quella centese, a cedere il proprio
pacchetto di controllo, fino a sotto al 30% del
patrimonio investito nella banca originaria. Per
quanto   r iguarda   le  Banche d i  Cred i to
Cooperativo invece è in corso un dibattito per
un processo di autoriforma teso a raggruppare
l e  Bcc  de l   t e r r i t o r i o   i n   ho l d i ng ,   e   un
capogruppo di riferimento. «Uno strumento
per sensibilizzare opinione pubblica, banche e
soci ,  e  imprenditor ia  locale (verso una
maggiore partecipazione al capitale delle
banche locali), rispetto alla rischio, per entrambi gli istituti di credito di Cento, di perdere la propria
autonomia». Una convinta presa di posizione politica anche dal sindaco, già intervenuto in merito all'
assemblea della Fondazione Caricento: «Ho manifestato la preoccupazione mia, delle istituzioni e della
città, rispetto al processo di riforma, chiedendo di prendere parte attiva nel percorso dei prossimi 12
mesi, tempo richiesto dal protocollo per indicare il progetto di modifica, e dei successivi 4 anni, tempo
dato per arrivare all' adeguamento della quota di partecipazione. Ho evidenziato poi, il paradosso delle
nuove clausole di incompatibilità tra incarichi, contenuti nell' accordo AcriMef». Su un tema proposto in
commissione dal consigliere Mattarelli, anche l' odg presentato dal sindaco sul rischio idraulico del
Centese: «Il documento evidenzia la necessità di mantenere alta l' attenzione sul tema degli allagamenti
a Cento, andando a chiedere investimenti, quantificati dal Consorzio in 40milioni di euro, alle istituzioni
per interventi al sistema idrico e la tutela dell' intero territorio». A metà maggio, il Consorzio darà il via ai
lavori per il primo stralcio del piano per la messa in sicurezza idraulica del Centese, ma occorre «un
piano organico e globale di manutenzione». Considerazioni accolte e condivise da tutto il consiglio,
mentre il sindaco ha annunciato il ripristino della comunicazione relativa all' ordinanza sindacale
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annuale per la manutenzione dei fossi e dei passi. Beatrice Barberini.
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Acque, prosegue il percorso di partecipazione ai
Piani di gestione distrettuali

Il 6 maggio si terrà a Bologna (Sala Poggioli
viale della Fiera 8, 9.3013.00) l'incontro di
partecipazione ai piani di gestione dei distretti
idrografici, dedicato al settore dell'agricoltura. I
Servizi regionali della Direzione Ambiente e
Agricoltura presenteranno di fronte ai portatori
di interesse le loro proposte di misure da
inserire al l ' interno dei Piani di gestione
distrettuali. Gli interventi previsti toccheranno
vari punti, dalle raccomandazioni europee sui
Piani di gestione agli obiettivi da raggiungere.
Al centro di diversi contributi ci saranno le
misure previste dal Piano di Sviluppo Rurale
(PSR): quelle per contenere l'uso di nitrati e di
prodotti fitosanitari nelle colture e quelle per risparmiare e razionalizzare la risorsa idrica in agricoltura.
Il dibattito sarà moderato da Ervet che raccoglierà e valorizzerà i contributi della platea formata dal
mondo delle associazioni agricole del territorio, dalle realtà imprenditoriali di settore e dai
rappresentanti dei Consorzi di bonifica. L'evento sarà un momento di confronto e di condivisione, con
tutti i soggetti interessati, delle misure per la salvaguardia e tutela delle risorse idriche superficiali e
sotterranee, al fine di integrare le politiche settoriali a tutti i livelli e assicurare una gestione sostenibile
della risorsa acqua. La partecipazione all'evento è gratuita previa registrazione. Con il forum tenutosi lo
scorso 20 marzo, il cui materiale è disponibile nella piazza telematica Acqua in bocca, la Regione
EmiliaRomagna ha avviato il percorso di coinvolgimento dei diversi portatori di interesse nella
condivisione delle misure di intervento dei Progetti di Piano distrettuali che dovranno essere predisposti
per consentirne l'adozione entro dicembre 2015. A questo primo incontro faranno seguito, il 13 maggio,
un secondo incontro pubblico dedicato al settore industriale e produzione di energia e una serie di focus
group, per la raccolta di proposte e contributi da parte degli addetti ai lavori, su servizi idrici integrati e i
servizi ecosistemici. L'accesso alle informazioni è garantito tramite il portale della Regione Emilia
Romagna nella piattaforma Acqua in bocca dedicata al processo partecipativo dei Piani di Gestione dei
distretti idrografici.
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Allerta per i daini e i caprioli
Da Campotto ai Lidi segnalati pericolosi attraversamenti sulle strade.

CAMPOTTO Daini e caprioli vaganti nelle
zone tra i Lidi di Volano e Spina e Campotto,
nell' Argentano, e lungo il fiume Reno, sono
stati segnalati dai cittadini a Provincia ed Ente
di gestione per i parchi e la biodiversità  Delta
del Po.
Segnalazioni  pr incipalmente dovute al
problema, che interessa varie zone del
territorio provinciale, dall '  Alto al Basso
Ferrarese, relativo all' attraversamento degli
animali sulle strade Acciaioli (Comacchio),
Cardinala (Argenta), Diamantina (Ferrara) e
provinciali in prossimità del fiume Reno nei
comuni di Poggio Renatico e Sant' Agostino.
La raccomandazione che arriva dalla Provincia
agli automobilisti «è di usare la massima
attenzione, specialmente  è scritto in una nota
 in prossimità delle aree boscose e delle
siepi, luogo abituale di rifugio della fauna e la
cui presenza, peraltro, è avvertita dalla
segnaletica posta lungo i tratti di rete viaria».
La Provincia e l' Ente di gestione parchi in
collaborazione e con l' impiego di personale
abilitato, «curano e aggiornano i censimenti
degli animali, della famiglia degli ungulati, con
lo scopo di monitorarne le popolazioni nelle
principali aree tenute a bosco del Ferrarese,
limitrofe alla costa e al corso del fiume Reno che costituisce il corridoio naturale di collegamento con le
zone collinari, dalle quali scendono i caprioli in cerca di cibo».
Dal servizio Caccia e aree protette della Provincia fanno sapere che il fenomeno è destinato con ogni
probabilità ad aumentare, con l' incremento naturale delle popolazioni di animali. Da qui la
raccomandazione, specie rivolta agli utenti della strada, a usare la massima attenzione alla guida e in
particolare nelle zone in cui è stata già segnalata la presenza degli animali.
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cambiamenti in municipio.

Il Bilancio all' assessore Parmiani
Nessun nuovo membro in giunta dopo le dimissioni della Bellotti.

COMACCHIO «Da ora assumo ad interim le
deleghe in capo all' assessore, che ringrazio
anche a nome della giunta per il garbo e la
modestia con cui ha accettato di portare avanti
l '   impegno. Se  i l  b i lancio è migl iore,   lo
dobbiamo anche al contributo di Sara». Così il
sindaco giovedì scorso ha ringraziato l '
assessore al bilancio Sara Bellotti, che dopo
aver illustrato la relazione sul conto consuntivo
del 2014, ha rassegnato le proprie dimissioni.
Mentre l' exassessore già nei prossimi giorni
riprenderà a lavorare negli uffici dell' Ascom di
San Giuseppe, si rincorrono le voci sulla
possibile sostituzione della Bellotti, che aveva
anche   l e   de l eghe  a l   pe r sona le   e   a l l '
informatica. Visto che la legislatura durerà
ancora un anno e mezzo è probabile che il
sindaco decida di mantenere le deleghe o di
distribuirle tra gli altri assessori.
C' è invece chi si dice convinto che Fabbri
possa avocare a sé solo la delicata delega del
personale, per assegnare i l  bi lancio all '
assessore ai lavori pubblici Stefano Parmiani,
dato che propr io nel l '  u l t ima seduta d i
Consiglio Comunale lo stesso sindaco ha
ribadito che «ora dobbiamo part ire con
investimenti capaci di cambiare la faccia di
Comacchio e uno di questi riguarda la piscina, con un progetto già appaltato. Entro fine maggio si darà
corso agli investimenti  ha aggiunto Fabbri  con un project financing da oltre 4milioni e mezzo di
euro». Per non gravare ulteriormente sui numerosi impegni istituzionali, dato che il sindaco lagunare
riveste anche la carica di consigliere provinciale con delega al turismo, quella dell' assegnazione del
bilancio ad uno degli assessori della propria giunta resta l' ipotesi più quotata. Tra gli investimenti più
cospicui annunciati in consiglio comunale anche il progetto di messa in sicurezza idraulica dei lidi nord.
L' exassessore Sara Bellotti, prima dell' approvazione del consuntivo per l' esercizio finanziario 2014,
ha anche aperto un focus sulle difficoltà insorte a redigere i documenti contabili, per le continue
modifiche normative intervenute nel corso dell' anno, che di fatto hanno condizionato le potenzialità di
investimento di tutti gli enti locali.
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mesola.

Discarica nel Boscone, denunciati
Cinque persone nei guai, sorprese dalla polizia provinciale.

MESOLA Sono stati individuati dalla polizia
provinciale cinque cittadini, di cui tre residenti
nel comune di Mesola e due in provincia di
Rovigo, che avevano deciso di disfarsi dei
propri rifiuti gettandoli ai bordi della strada nei
pressi del Taglio della Falce, a due passi dal
Boscone della Mesola e quindi all' interno del
Parco del Delta del Po. L' indagine della
polizia provinciale, unitamente alla polizia
municipale del Delta, ha consentito di risalire
agli autori degli abbandoni, che saranno puniti
con sanzioni da 600 euro ciascuna, per
complessivi  3.000 euro di sanzioni che
saranno elevate ai carico dei trasgressori.
Area e Comune di Mesola sono unanimi nel
dichiarare che comportamenti di questo tipo
non sono più tollerabili: «A Mesola il sistema di
raccolta porta a porta è partito quasi un anno
fa  spiega il direttore generale di Area,
Raffaele Alessandri  e la raccolta differenziata
ha raggiunto ottime percentuali. Tutto va nella
direzione giusta, se non fosse per la tendenza
di alcuni soggetti a respingere le regole e
perseverare con atti di vera inciviltà, come
que l lo  d i  abbandonare   i  p ropr i   r i f i u t i ,
generando degrado e costi per la collettività».
Nel 2014 Area ha speso oltre 100mila euro per
risanare piccole e grandi discariche abusive. «Si tratta di costi che ricadono ingiustamente, ma
inevitabilmente, su tutti i cittadini, anche su quelli virtuosi  continua Alessandri . Per questo, è
importantissimo segnalare alle autorità eventuali comportamenti abusivi».
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LA PROVINCIA.

«Attenzione a daini e caprioli sulle strade»

DAINI e caprioli vaganti nelle zone tra i Lidi di
Volano e Spina e Campotto, nell' Argentano, e
lungo il fiume Reno, sono stati segnalati dai
cittadini a Provincia ed ente di gestione per i
pa rch i  e   la  b iod ive rs i tà  De l ta  de l  Po .
Segnalazioni  pr incipalmente dovute al
problema dell' attraversamento degli animali
sulle strade Acciaioli (Comacchio), Cardinala
(Argenta), Diamantina (Ferrara) e provinciali in
prossimità del fiume Reno nei comuni di
Poggio  Renat ico e  Sant '  Agost ino.  La
raccomandazione agli automobilisti è di usare
la massima attenzione, specialmente in
prossimità delle aree boscose e delle siepi,
luogo abituale di rifugio della fauna e la cui
p resenza ,   pe ra l t r o ,   è  avve r t i t a   da l l a
segnaletica posta lungo i tratti di rete viaria.
PROVINCIA ed ente gest ione parchi  in
collaborazione e con l' impiego di personale
abilitato, curano e aggiornano i censimenti
degli animali, della famiglia degli ungulati, con
lo scopo di monitorarne le popolazioni nelle
principali aree tenute a bosco del Ferrarese,
limitrofe alla costa e al corso del fiume Reno
che costituisce il corridoio naturale di collegamento con le zone collinari, dalle quali scendono i caprioli
in cerca di cibo. Dal servizio Caccia e aree protette della Provincia fanno sapere che il fenomeno è
destinato con ogni probabilità ad aumentare con l' incremento naturale delle popolazioni di animali. Da
qui la raccomandazione, specie rivolta agli utenti della strada, a usare la massima attenzione alla guida.
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Rifiuti abbandonati in zona Parco Tremila euro di
multa ai responsabili
Taglio della Falce, pesanti sanzioni per cinque persone.

SONO complessivamente 3.000 euro di
sanzioni amministrative, quelle che contesta la
Polizia provinciale a cinque persone, tre
meso lan i   e  due   rod ig i n i ,   so rp res i   ad
abbandonare rifiuti nelle immediate vicinanze
del Tagl io del la Falce, a due passi  dal
Boscone della Mesola e quindi all' interno del
Parco del Delta del Po. I sacchi abbandonati
contenevano rifiuti urbani, oggetti di uso
domestico e altro materiale, anche cartaceo,
attraverso il quale gli agenti della Polizia
provinciale, in collaborazione con i vigili della
Polizia municipale del Delta, ha individuato i
responsabili dell' abbandono selvaggio.
AREA e comune di Mesola sono unanimi nel
dichiarare che comportamenti di questo tipo
non sono più tollerabili. «A Mesola il sistema di
raccolta porta a porta è partito quasi un anno
fa dice il direttore generale Raffaele Alessandri
la raccolta differenziata ha raggiunto ottime
percentuali.
Recuperiamo sempre più material i  e ne
mandiamo all' inceneritore sempre meno,
quindi tutto va nella direzione giusta, se non
fosse per la tendenza di alcuni a respingere le regole e perseverare con atti di vera inciviltà, come
quello di abbandonare i propri rifiuti, generando degrado e costi per la collettività». Lo scorso anno Area
ha speso oltre 100mila euro per risanare piccole e grandi discariche abusive sul territorio, per
raccogliere rifiuti, anche pericolosi come l' eternit, abbandonati senza scrupoli nei punti più disparati del
territorio. «Costi conclude Alessandri che ingiustamente, ma inevitabilmente ricadono su tutti i cittadini,
anche su quelli virtuosi». Infine l' appello: «Segnalate se vedete abbandonare rifiuti alla Polizia
provinciale, così la maleducazione di pochi non la paghiamo tutti».
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Nuova ordinanza per contrastare le nutrie
Si punta alla cattura e ci sono regole precise per l' abbattimento degli animali Conferma
per gli agricoltori: serve il porto d' armi per poter sparare.

ARGENTA Cont inua nel l '  Argentano  l '
impegno per frenare la proliferazione delle
nutrie. Infatti il problema della massiccia
presenza di nutrie sul territorio e i danni
causati all' agricoltura e agli argini di fiumi e
canali resta in primo piano. E proprio per
cercare di porre un freno alla proliferazioni
degli  animali e ai danni che causano,  i l
sindaco Antonio Fiorentini ha emesso il 30
aprile una nuova ordinanza che regola l'
abbattimento e la cattura degli animali. Una
nuova ordinanza necessaria, visto che la che
la precedente  emessa a  inizio 2015 e
modificata a metà marzo  ha avuto vigore
proprio sino alla fine del mese scorso. E il
rinnovare l' ordinanza ribadisce proprio l'
impegno dell' amministrazione comunale per
limitare i tutti i potenziali rischi idraulici che
può provocare la nutria scavando le tane negli
argini. Oltre al pericolo per la circolazione
stradale, alla minaccia per la conservazione
della biodiversità gli elevati danni causati alle
coltivazioni agricole. La nuova ordinanza
ripropone le linee introdotte con la modifica di
metà marzo, che riguardano sia la cattura con
gabbietrappole, sia  la  loro successiva
soppressione e sia l' abbattimento della nutria
con arma da fuoco. In quest' ultimo caso, l' autorizzazione riguarda i coadiutori, cacciatori (durante l'
esercizio venatorio), agricoltori (se in possesso di porto d' armi), polizia provinciale, municipale e Corpo
forestale dello Stato. Particolari disposizioni sono state emanate per l' utilizzo del fucile nei sic/zps. Per
quanto riguarda gli agricoltori, si conferma poi che chi può abbattere le nutrie, è solamente chi ha il
porto d' armi a uso caccia, con la possibilità di delegare i familiari fino al terzo grado di parentela, che
abbiano porto d' armi a uso caccia. Gli stessi coadiutori e volontari venatori  come operavano in
passato , possono intervenire solamente se "coordinati attraverso l' abilitazione al sistema vocale della
polizia provinciale" e questo anche in deroga alle distanze di sicurezza da abitazione, corti coloniche,
da strade e nei pressi di arginature.
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I consorzi di bonifica espressione dei cittadini verso
le istituzioni chiedono lo stop al consumo di suolo

In una fase di trasformazione organizzativa
de l l o  S ta to ,   i  Conso rz i   d i   bon i f i ca   s i
confermano anello di congiunzione fra i
cittadini ed i livelli istituzionali nella logica del
fare, che ne caratterizza l'operare in adesione
a l   p r i n c i p i o   d i   s u s s i d i a r i e t à ,   c h e   l i
contraddistingue: a ribadirlo è Francesco
Vincenzi ,  Pres idente ANBI Associazione
Nazionale dei Consorzi di Gestione e Tutela
del Territorio e delle Acque Irrigue, in relazione
ai risultati prodotti in 4 anni dal Progetto Difesa
Attiva Appennino, ideato e realizzato dal
Consorzio di bonifica Parmense per snellire e
sburocratizzare l'iter per lo stanziamento di
fondi,   rappresentando oggi un model lo
operat ivo d i  co l laboraz ione  fa t t iva   t ra
imprenditori agricoli, privati ed enti chiamati a
contribuire in modo eguale al fine comune
della difesa del territorio e delle sue attività.
Indispensabile contro il dilagare del fenomeno
di dissesto idrogeologico, la prevenzione
capillare ha prodotto risultati tangibili per ben
234 aziende agricole, evitando l'abbandono
dei territori montani, che ora possono contare
su uno strumento incrementato nei fondi
disponibili. In questo modo anche l'agricoltura
t o r n a   a d   a v e r e   u n   r u o l o   n o n   s o l o
fondamentale, ma soprattutto riconosciuto
nella gestione territoriale. E' quindi indispensabile conclude il Presidente ANBI invertire la rotta degli
ultimi 20 anni, fermando il consumo del suolo e rivivificando le zone montane, che oggi altresì rischiano
lo spopolamento.
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Nutrie, anche le trappole per limitarne il numero
Vigarano Mainarda, il via libera del Comune al piano di contenimento La soppressione
dovrà avvenire senza infliggere all' animale sofferenze inutili«Tremila chilometri a
rischio: la Regione indichi le soluzioni»

BONDENO. Tremila chilometri di argini a
rischio in Emilia Romagna, 2,7 milioni di
emilianoromagnoli minacciati: il capogruppo
leghista Alan Fabbri    al l '   indomani del
rapporto Ispra sullo stato del suolo  chiede
alla Regione di promuovere un' intesa con i
consorzi di Bonifica, Aipo, i Comuni e le
Province con l' obiettivo di prevedere un piano
pluriennale d' interventi urgenti  e finanziati 
sugli argini, per tutelare la tenuta delle strade
e lavorare sulla prevenzione. La politica non
può cont inuare  ad a t t i vars i  so lo  ne l le
emergenze, spendendo dieci volte tanto
rispetto a misure preventive. Un' intesa tra enti
è fondamentale ed è il punto di partenza di un
percorso responsabile per scongiurare nuovi
disastr i».  Fabbri   invoca  la presenza di
«maggiore personale a presidio degli argini» e
chiede all' assessore Paola Gazzolo «di riferire
sull' annunciata riforma Aipo, sbandierata all'
indomani del disastroso crollo dell' argine del
Secchia, un anno e mezzo fa».
VIGARANO MAINARDA Per far fronte alla
costante proliferare della popolazione delle
n u t r i e ,   c h e   s t a n n o   c r e a n d o   d a n n i
particolarmente nel mondo dell' agricoltura, il
Comune ha deliberato, con effetto immediato,
di dare il via al piano di contenimento delle nutrie stesse nel territorio vigaranese, operazione che potrà
avvenire tramite trappole o abbattimento diretto.
«Ritengo indispensabile  ha spiegato il sindaco Barbara Paron  il fatto che ci siamo dotati di un piano
di limitazione delle nutrie perché l' ordinanza, contingibile ed urgente, non è lo strumento più idoneo a
regolare questa delicata materia. Importante descrivere bene che il movente di questa azione non è
quello di accanirsi contro una particolare specie animale in quanto il tutto è animato solo dalla volontà di
tutelare un equilibrio di ecosistema molto delicato e continuamente a rischio».
Il piano di contenimento delle nutrie messo in atto sul territorio vigaranese avrà efficacia fino al
recepimento delle linee guida regionali e del successivo piano redatto in collaborazione con la
Provincia.
Le catture verranno effettuate da parte dei coadiuvatori, già abilitati dalla Provincia, dal personale della
protezione civile e degli enti delegati al controllo delle acque. Per la cattura dovranno essere utilizzate
solo trappole di adeguata misura per la cattura in vivo delle nutrie. Le trappole devono essere
controllate almeno una volta al giorno per evitare che altre speci, particolarmente quelle protette,
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possano restare accidentalmente imprigionate. La soppressione delle nutrie catturate deve avvenire nel
minor tempo possibile, dopo la cattura, in forma eutanasica e in ogni caso evitando che siano inflitte all'
animale inutili sofferenze.
Anche il cittadino, a tutela dei suoi beni, potrà procedere alla soppressione delle nutrie senza l' utilizzo
di armi da fuoco ed evitando di creare sofferenze e dolore all' animale.
Un tema che nei mesi scorsi aveva fatto molto discutere e che ora ha trovato una unica
regolamentazione come da più parti si chiedeva.
Giuliano Barbieri ©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Tre giorni con sua maestà la fragola
Lagosanto, la Sagra mette al centro economia, musica, concerti e gastronomia.

È STATO presentato ieri il programma della
22es ima Sagra de l la   f ragola   ( fo to) ,   in
programma dal  15 a l  17 maggio .  «Un'
ed iz ione  r innovata,  s ia  sot to   i l  p ro f i lo
gastronomico che artistico e culturale con un
ritorno alle origini dice la presidente della Pro
Loco Silvia Zappaterra Più spazio all' area
espositiva commerciale, artigianale e alla
gastronomia a base di fragole».
IL SINDACO Maria Teresa Romanini ha voluto
r i co rda re   l '   impegno  de l l e   numerose
a s s o c i a z i o n i   d i   v o l o n t a r i a t o   n e l l '
organizzazione della Sagra. Si parte venerdì
alle 19 con l' inaugurazione in piazza Vittorio
Venerto, a cui seguirà la Cene delle erbe'
curata dalla Compagnia delle erbe; alle 21 in
piazza 1° Maggio, esibizione di Masterclass di
Zumba con Multi Zin, e uno special guest, con
Wilkins Dotel del Team Pedro Camacho.
Sabato alle 14.30, 2° Memorial Paola Ricci'
torneo di mini volley, a cura di Lagosangels,
alla palestra comunale. Alle 15, parte dall'
Ecomuseo del la bonif ica di  Marozzo,  l '
escursione in bicicletta lungo la Via del Sale,
promossa dalle Fattorie del Delta; alle 17, al campo sportivo amichevole tra la squadra femminile d
calcio New Team' di Ferrara e i giovanissimi della Usd Laghese.
; dalle 18 alle 20, spettacolo musicale itinerante del quintetto Pepino e Fedele & Friends, ispirato agli
albori del Jazz degli anni '20. Alle 21, all' anfiteatro esibizione delle scuole di ballo a cui potrà
partecipare il pubblico e in piazza 1° Maggio, concerto live Groovland Acoustic Trio'. Domenica 17, alle
11, raduno del club Amici della Vespa'; alle 15, nel cortile delle scuole di Via Roma, Tiro al salame, a
cura della associazione Arcieri laghesi; dalle 15,30 alle 17,30, all' Anfiteatro, spettacolo con i burattini,
Fagiolino e Sgagnapino' del Teatro dell' aglio di Massimiliano Venturi. Dalle 18 alle 20, in piazza 1°
Maggio Pepino e Fedele Ukulele', con frammenti di jazz, blues, pop, folk, classica e leggera e parodie
esilaranti. Alle 21.30 The Dice in Concert'. Si chiude lunedì' 18, con la tradizionale processione per le
vie del paese, in onore del patrono San Venanzio.
Nicola Bigoni.
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Politica.

Fabbri: "La Regione si attivi per prevenire i disastri"
La richiesta del capogruppo della Ln dopo il rapporto Ispra sullo stato del suolo.

Tremila chilometri di argini a rischio in Emilia
Romagna, 2,7 milioni di emilianoromagnoli
minacciati: il capogruppo leghista Alan Fabbri
 all' indomani del rapporto Ispra sullo stato del
suolo  chiede alla Regione di promuovere un'
intesa con i consorzi di Bonifica, Aipo, i
Comuni e le Province con l '  obiett ivo di
prevedere un piano pluriennale di interventi
urgenti  e finanziati  sugli argini, per tutelare
la   tenuta de l le  s t rade e  lavorare su l la
prevenzione". "La politica non può continuare
ad attivarsi solo nelle emergenze, spendendo
dieci volte tanto rispetto a misure preventive.
Un' intesa tra enti è fondamentale ed è il punto
di partenza di un percorso responsabile per
scongiurare nuovi disastri". "Spetta alla
Regione prevedere un riordino di competenze
e responsabilità: non vogliamo più assistere ai
soliti e tristi rimpalli di colpe". Fabbri invoca
inoltre la presenza di "maggiore personale
operativo a presidio degli argini" e chiede all'
assessore Paola Gazzolo, "di riferire in aula
sull' annunciata riforma Aipo, sbandierata all'
indomani del disastroso crollo dell' argine del
Secchia, un anno e mezzo fa".
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I CONSORZI DI BONIFICA ESPRESSIONE DEI
CITTADINI VERSO LE ISTITUZIONI CHIEDONO LO
STOP AL CONSUMO DI SUOLO

In una fase di trasformazione organizzativa
de l l o  S ta to ,   i  Conso rz i   d i   bon i f i ca   s i
confermano anello di congiunzione fra i
cittadini ed i livelli istituzionali nella logica del
fare, che ne caratterizza l'operare in adesione
a l   p r i n c i p i o   d i   s u s s i d i a r i e t à ,   c h e   l i
contraddistingue: a ribadirlo è Francesco
Vincenzi, Presidente ANBI  Associazione
Nazionale dei Consorzi di Gestione e Tutela
del Territorio e delle Acque Irrigue, in relazione
ai risultati prodotti in 4 anni dal Progetto Difesa
Attiva Appennino, ideato e realizzato dal
Consorzio di bonifica Parmense per snellire e
sburocratizzare l'iter per lo stanziamento di
fondi,   rappresentando oggi un model lo
operat ivo d i  co l laboraz ione  fa t t iva   t ra
imprenditori agricoli, privati ed enti chiamati a
contribuire in modo eguale al fine comune
della difesa del territorio e delle sue attività.
Indispensabile contro il dilagare del fenomeno
di dissesto idrogeologico, la prevenzione
capillare ha prodotto risultati tangibili per ben
234 aziende agricole, evitando l'abbandono
dei territori montani, che ora possono contare
su uno strumento incrementato nei fondi
disponibili. In questo modo anche l'agricoltura
t o r n a   a d   a v e r e   u n   r u o l o   n o n   s o l o
fondamentale, ma soprattutto riconosciuto
nella gestione territoriale. E' quindi indispensabile conclude il Presidente ANBI  invertire la rotta degli
ultimi 20 anni, fermando il consumo del suolo e rivivificando le zone montane, che oggi altresì rischiano
lo spopolamento.
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in attesa delle disposizioni regionali.

Nutrie, prolungata l' ordinanza
Le norme per il controllo numerico proseguono fino a metà giugno.

L' ordinanza antinutrie del Comune di Ferrara
è scaduta il 30 aprile, ma non per questo i
"castoroni" possono tornare a dormire sonni
tranquilli. In attesa dell' approvazione delle
linee guida regionali sulla base delle quali ogni
Comune dovrà redigere il proprio Piano di
controllo, l' ordinanza sindacale emessa a fine
gennaio è stata infatti prorogata fino al 15
giugno, confermando le disposizioni impartite
a Polizia provinciale, Polizia municipale Terre
Estensi ,  Corpo Forestale del lo Stato e
Prefettura di Ferrara. La necessità di una
deroga è stata manifestata il 28 aprile durante
una riunione in Prefettura, due giorni prima
dello scadere dell' ordinanza.
Quest' ultima, che aveva innescato una catena
di proteste che dal web era approdata ai
media sotto forma di decine di mailfotocopia,
si era resa necessaria dopo la modifica della
legge sulla protezione della fauna selvatica,
che aveva appunto escluso la specie "Nutria
Myocastor Coypus" dalle specie protette, e
trasferito inoltre ai Comuni le competenze sul
controllo della diffusione degli animali e sui
risarcimenti danni alle aziende agricole, che
prima erano in carico alle Province e alla
Regione.
Un compito tutt' altro che semplice, se si pensa che il Piano di controllo regionale prevedeva, in tutta l'
Emilia Romagna, un' azione di contenimento per una media di circa 60mila esemplari all' anno. Animali,
peraltro, molto prolifici (poco meno di 14 nati per femmina), resistenti (privi di antagonisti naturali) e la
cui presenza massiccia provoca danni alle colture, erosione degli argini con conseguente rischio
idraulico e mette in pericolo l' esistenza di specie faunistiche autoctone e intere comunità biotiche.
Fatte salve le sanzioni contro l' uccisione inutile e crudele di animali, l' ordinanza prolungata fino al 15
giugno conferma i metodi già individuati per il controllo numerico della specie e il personale autorizzato
a metterli in pratica: l' abbattimento diretto con arma da fuoco, la cattura mediante gabbietrappola e la
successiva soppressione «con metodo eutanasico». Resta vietato l' uso di veleni e topicidi.
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In arrivo 3 milioni per il comparto Valli Si inizia dai
Casoni
Il progetto andrà presentato entro il 15 luglio del 2015 Il sindaco Fabbri: «Interventi nel
rispetto della natura»

di Annarita Bova wCOMACCHIO Detto, fatto.
In arrivo a Comacchio 3milioni di euro per
interventi in tutto il comparto Valli. «Finalmente
qualcosa si muove  dice soddisfatto il sindaco
Marco Fabbri  a ottobre partiranno i primi
bandi e da inizio del 2016 prenderanno il via
cantieri destinati a cambiare il futuro di uno dei
siti più importanti del mondo». L' idea è quella
del recupero «non solo dei Casoni, che
comunque sarà il primo progetto che prenderà
il via  aggiunge il primo cittadino  ma di tutta
l' area. Si parla dunque dei capanni da pesca,
delle piste ciclabili che arriveranno fino a
Boscoforte, ma anche dei pontil i  e degli
attracchi che permetteranno ai turisti di
"entrare" dal mare e arrivare in Valle».
Ma andiamo per gradi. Per prima cosa si
partirà dai casoni, dove saranno impiegati
circa 400mila euro per la ristrutturazione. Il
progetto dovrà essere presentato entro e non
oltre il 30 luglio. L' importo presunto delle
opere è di circa 271mila euro, di cui 26mila
per  oner i  de l la  s icurezza.   I  cason i  da
ristrutturare sono tre: Coccalino, Pegoraro e
Serilla e sono raggiungibili solo in barca. «Per
il trasporto si dovranno prendere accordi con il
Comune e  l '  ente gestore del  percorso
turistico». I lavori riguardano solo il rifacimento degli intonaci esterni ed interni e la sostituzione dei
serramenti in legno che necessitano di interventi.
Nel frattempo va avanti il progetto di realizzazione di due nuovi attracchi galleggianti, l' uno a stazione
Foce, dove già è attivo un altro filone escursionistico, quello in motonave alla scoperta degli antichi
casoni di pesca e l' altro nei pressi della sede comacchiese dell' Anmi lungo l' argine Fattibello. La
navigazione lungo il canale navigabile e nelle valli di Comacchio, unitamente a quella lungo i canali del
centro storico, rappresenta una fetta notevole delle escursioni primaverili, inserite nel ricco programma
di eventi della Primavera Slow 2015. «Grazie alla realizzazione dei due nuovi attracchi in valle, si potrà
costeggiare, l' argine dal Bettolino di Foce, magari includendo anche una tappa gastronomica tra i piatti
tipici locali, sino all' argine Fattibello, all' altezza della sede dell' Anmi, area di grande fascino
ambientale, attraversata il 13 agosto dai velocissimi "vulicepi", che animano la tradizionale regata
storica di San Cassiano».
«Siamo solo all' inizio di un lungo percorso  precisa Fabbri , ovviamente ogni tipo di intervento in
quest' area necessita di attenzione massima, considerato che siamo nel cuore del Parco del Delta e le
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specie che vivono e nidificano non possono essere disturbate». Il Comune parteciperà a vari bandi a
livello europei per arrivare a ottenere i finanziamenti, partendo dai fondi europei per la pesca.
«Una volta ultimato il percorso  conclude Fabbri  si potrà delineare una programmazione turistica su
tutto il periodo, anche senza soluzione di continuità e il turismo potrà così decollare in ogni mese dell'
anno».
©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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«Tremila chilometri a rischio: la Regione indichi le
soluzioni»

BONDENO. Tremila chilometri di argini a
rischio in Emilia Romagna, 2,7 milioni di
emilianoromagnoli minacciati: il capogruppo
leghista Alan Fabbri  all'indomani del rapporto
Ispra sul lo stato del suolo  chiede al la
Regione di  promuovere un' intesa con  i
consorzi di Bonifica, Aipo, i Comuni e le
Province con l'obiettivo di prevedere un piano
pluriennale d'interventi urgenti  e finanziati 
sugli argini, per tutelare la tenuta delle strade
e lavorare sulla prevenzione. La politica non
può cont inuare  ad a t t i vars i  so lo  ne l le
emergenze, spendendo dieci volte tanto
rispetto a misure preventive. Un'intesa tra enti
è fondamentale ed è il punto di partenza di un
percorso responsabile per scongiurare nuovi
disastr i».  Fabbri   invoca  la presenza di
«maggiore personale a presidio degli argini» e
chiede all'assessore Paola Gazzolo «di riferire
sull'annunciata riforma Aipo, sbandierata
all'indomani del disastroso crollo dell'argine
del Secchia, un anno e mezzo fa».
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Inaugurata la scultura di Tiziano Bolognesi

È STATA il primo maggio la statua dello
scultore Tiziano Bolognesi installata nella
rotatoria di via Cardinala eMaria Margotti, alle
porte dell'oasi naturalistica di Campotto. Alla
presenza del l 'ar t is ta ,  d i  esponent i  de l
consorzio delle Bonifica Renana, Provincia e
di Soelia il sindaco Antonio Fiorentini ha
illustrato la volontà di «caratterizzare questo
svincolo con un'opera che dà ai visitatori una
immediata percezione delle peculiarità del
nostro territorio e delle sue tradizioni». Alta 5
metri, larga 1,5, la struttura in terra cotta (25
quintali di argilla) riporta in bassorilievo le
figure e gli attrezzi che evocano i vecchi
mestieri vallivi: lo scariolante, la mondine e il
barcaiolo.
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serravalle  dalle 9 alle 16.

Il Cadf apre i suoi impianti

SERRAVALLE Bambini e adulti insieme per la
tutela e il corretto uso di quel bene comune,
primario che è l' acqua: oggi dalle 9 alle 16
torna torna la festa degli impianti aperti presso
la sede di Seravalle. L' iniziativa è organizzata
da Cea  La fabbrica dell' acqua insieme a
Cadf, L' Acquedotto del Delta.
Protagoniste della giornata saranno le "Piccole
Guide", ovvero gli alunni delle classi 4ªB e 4ªC
della scuola primaria di Codigoro. Proprio loro
accompagneranno gli intervenuti all' impianto
e ai laboratori dove, insieme alle educatrici
Cea, illustreranno l' ecosistema fluviale, il
processo di potabilizzazione, la visita agli
impianti, le attività didattiche sperimentali di
c h im i c a   e   f i s i c a   e   i l   l a b o r a t o r i o   d i
microbiologia.
Tra gli ospiti gli alunni della scuola primaria di
Berra, dalla 1ª alla 5ª classe, volontari di
associazioni del territorio e rappresentanti di
enti e associazioni.
Nel pomeriggio i bimbi potranno prendere
parte all' escursione lungo il Po a bordo del
battello Nena con animazione didattica e
ludica a bordo. La stessa esperienza sarà
riservata nella mattinata agli adulti. Allestito
anche lo stand di Operazione Trasparenza col
materiale informativo della campagna a disposizione di tutti gli intervenuti.
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rinvio per problemi tecnici.

Tragedia di Valle Lepri, udienza in ottobre

SAN GIOVANNI Per problemi di notifica a un
imputato e l '  impedimento di un legale l '
udienza preliminare per la tragedia di Valle
Lepri a San Giovanni d' Ostellato, è stata
aggiornata all' 8 ottobre, quando si entrerà nel
vivo del caso: come si ricorda il 22 febbraio
2013 morirono Fabrizio Veronese, 56 anni, di
Rovigo, e Guglielmo Bellan, 53 anni, di Loreo,
dipendenti della Gmi, General Montaggi
industriali Srl di Villadose. Imputato per la loro
morte c inque persone per  concorso  in
omicidio colposo, dirigenti Aipo e i titolari delle
ditta che realizzò lavori.
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PARLA L' ASSESSORE PIERO LODI.

«Situazioni urgenti ma le nostre risorse sono sempre
meno»

d i   V A L E R I O   F R A N Z O N I   B U C H E ,
avvallamenti, dissesti nelle vicinanze di
percorsi d' acqua stanno rendendo la vita
difficile ad automobilisti e utenti delle strade
del nostro territorio.
L' esigenza di maggior decoro e, soprattutto,
di sicurezza delle vie si scontra molto spesso
con la limitata capacità di spesa degli enti
locali. Il caso più evidente di questo dualismo
r iguarda  le  s t rade prov inc ia l i .  La   lo ro
manutenzione sta scontando il percorso di
transizione che riguarda le Province, oggetto
di  una profonda revis ione da parte del
Governo e alle prese con risorse ridotte all'
o s s o   p e r   l a   g e s t i o n e   d e i   s e r v i z i   d i
competenza.
L' ASSESSORE provinciale alla mobilità
(nonché sindaco di Cento), Piero Lodi, non
nasconde che le condizioni di diverse strade di
competenza provinciale siano critiche: «Al
momento spiega stiamo cercando a fatica di
mettere mano alle situazioni più urgenti, sulla
base di priorità alte e altissime. Non possiamo
davvero fare altrimenti. Il nostro patrimonio di
strade quantitativo e qualitativo è piuttosto alto e quest' anno si faticherà molto ad impegnare ingenti
risorse nella manutenzione». Le difficoltà sono legate principalmente, spiega, al periodo di transizione
che sta affrontando l' ente del Castello: «Anche attraverso l' Upi (Unione delle Province italiane) si sta
facendo pressione verso il Governo affinché arrivi l' emendamento che permetta l' approvazione del
Bilancio di previsione. Ci troviamo in una fase intermedia, di profondo cambiamento, nella logica di un
abbattimento dei costi della pubblica amministrazione. E con sempre meno risorse a disposizione:
rispetto al passato c' è una riduzione dell' 80% della capacità di spesa».
E SUL RESTANTE 20% pesano le opere di manutenzione, non solo stradale, ma anche sugli altri
servizi che vengono erogati a livello provinciale: «È opportuno che i cittadini non pensino che si tratta di
scarsa volontà nel mettere mano a problematiche urgenti specifica Lodi . Gli uffici non se ne stanno con
le mani in mano.
Se si effettuano meno sfalci dell' erba a bordo delle strade è perché le risorse che potevano essere
destinate prima, ora sono state drasticamente ridotte». Un tema che interessa gli appassionati di
ciclismo è il passaggio del Giro d' Italia del 21 maggio che toccherà il territorio del Medio Ferrarese: «È
un tema importante che abbiamo ben presente e che stiamo monitorando. Se saranno necessari
interventi di particolare urgenza li realizzeremo, non solo per la kermesse ciclistica che rappresenta una
vetrina importante per il nostro territorio, ma anche per garantire la sicurezza lungo quel tragitto». Sul
riassetto delle Province che, di fatto, complica gli investimenti (anche sul capitolo della manutenzione) si
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è dibattuto con la Regione e in seno al PD: «C' è unità di intenti ravvisa l' assessore  e mi auguro che si
arrivi a una definizione chiara del ruolo degli enti di area vasta, con una normativa stabile».

FRANZONI VALERIO
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«Tagliati 700 alberi: uno scempio»

d i  NANDO MAGNANI  «E '  STATO uno
scempio, un massacro, una strage, un' azione
selvaggia, senza controlli, che poteva invece
esse re  p iù  m i ra ta ,   ado t t ando  m isu re
chirurgiche meno invasive: la potatura di rami
e chiome pendenti ad esempio; o l' impianto di
tiranti per correggere le curvature dei tronchi».
Chi parla è Fabrizio Borghesi, presidente dell'
associazione ecologica Ardeola'. Che, con
sede ad Anita, conta 60 aderent i   t ra  la
Romagna ed il Ferrarese. Borghesi spiega
quanto accaduto a Punta Alberete (la notizia è
apparsa già su FerraraItalia), un gioiello di
pinete e prati all' altezza di Marina Romea.
«Una zona protet ta aggiunge Borghesi
scampata alla guerra, alle opere di bonifica e
di deforestazione. Una eccellenza naturalistica
del territorio, di unicità europea. Ma che è stata
in parte spianata dalle motoseghe inviate da
Comune e Provincia di Ravenna e Parco
Delta, che hanno tagliato 700 pioppi bianchi e
querce secolar i .  Ma devastando anche
sentieri, paesaggi ed habitat visitati da migliaia
di turisti e scolaresche».
DA ARGENTA dunque è partita la denuncia a chi di dovere. Tanto che la regione avrebbe già chiesto
chiarimenti agli enti preposti. «L' intervento spiega Borghesi è costato 200mila euro e puntava ad
abbattere inizialmente duemila alberi. Stando ad alcune segnalazioni gli alberi minacciavano il traffico
sulla statale Romea. Da qui il reclamo di «messa in sicurezza». Di più: Borghesi affonda il dito nella
piaga: «Si è tenuto conto domanda del limite di venti metri di vicinanza dalla strada? Si è valutato ogni
singola situazione, pianta per pianta? Sono state osservate tutte le indicazione dei nulla osta, delle
autorizzazioni e delle valutazioni di impatto? Sono state previste misure di compensazione ambientale?
Si è vigilato sugli incaricati che poi si sarebbero tenuti la legna da ardere?». Per ora nessuna risposta.
Mentre è forte la preoccupazione per cui «si è voluto evitare che i camion uscendo di strada si
schiantassero contro gli alberi, mentre adesso c' è il rischio che i tir travolgano bambini ed
escursionisti».

NANDO MAGNANI
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IL DOCUMENTO PRESENTATE LE PROPOSTE DI OLTRE 1200
OPERATORI[QN11EVICAF][/QN11EVICAF]

Turismo, Cna scommette sul Delta

COLLABORARE per competere. E' lo slogan
associato alla presentazione del documento
illustrato ieri da Cna, con cui l' associazione
propone strategie e idee per la valorizzazione
turistica del territorio come volano per tutte le
attività economiche del Delta del Po. Un
documento frutto delle istanze di oltre 1200
associati del territorio che, pur appartenendo a
settori economici molto diversi (edil izia,
commerc io ,  benessere ,   tu r ismo)  pare
abbiamo ben assimilato il concetto di filiera,
secondo cui  la promozione turist ica del
territorio non può portare che crescita per tutte
le attività che in esso vivono. Ecco perché è
importante aggregare. «Far dialogare le
imprese mediopiccole che fanno più fatica ad
emergere rispetto alle realtà di campeggi e
villaggi permette di interagire con enti ed
essere più rappresentativi», spiega Riccardo
Cavicchi, presidente provinciale Cna Turismo
e   C omme r c i o .   « E s emp i o   d i   q u e s t a
aggregazione è il Po Delta Tourism, consorzio
che oltre a navi unisce servizi di trasporto,
hotel e ristoranti proponendo pacchetti anche
in fiere internazionali», conferma Dario Guidi, vicepresidente Cna. Ma le proposte sono ad ampio
raggio. Giordano Conti e Luca Corteggiani, presidente e responsabile dell' Area Delta citano ad
esempio la riqualificazione del patrimonio immobiliare delle case dei lidi attraverso agevolazioni e
incentivi, i progetti per potenziamento del trasporto, sia locale che verso gli areoporti (ottima riuscita per
il Bus&fly FerraraBologna), ma anche le pressioni per normative che tutelano i balneatori, la lotta all'
abusivismo commerciale, la promozione di pacchetti che coniughino il turismo balneare con quello
slow, culturale, enogastronomico. Una serie di sollecitazioni che sta ora agli enti pubblici e agli altri
interlocutori dell' area Delta recepire nel delicato equilibrio tra ruolo pubblico e supporto dei privati.
Candida Cinti.

CINTI CANDIDA
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Dissesto e giovanissimi: mercoledì a Ravenna le
premiazioni del concorso Urber per le scuole

Quando parliamo di dissesto idrogeologico,
frane, alluvioni, negatività ambientali che si
abbat tono con v io lenza sempre p iù  d i
frequente sul nostro territorio ci siamo mai
chiesti cosa provano i giovanissimi di fronte a
queste calamità naturali che oltre ai danni alle
cose provocano una diffusa insicurezza
personale? Questa è la prospettiva di analisi di
una criticità che spesso passa in secondo
piano di fronte alle necessità provocate
dell'emergenza, ma che rappresenta invece
una problematica non certo sottovalutabile che
Urber e i Consorzi di bonifica dell'Emilia
Romagna non hanno voluto dimenticare,
ponendola altresì al centro del loro progetto
educational per quest'anno. Così mercoledi
13 maggio 2015 a Ravenna  i l  progetto
didattico Acqua e Territorio, avviato in tutte le
scuole primarie e secondarie dell 'Emilia
Romagna già nell'autunno scorso, vedrà il suo
punto di massimo interesse con la giornata
interamente dedicata alle premiazioni delle
classi e degli alunni provenienti da tutta la
regione che hanno realizzato i migliori progetti
multimediali sul tema : Viviamo d'acqua,
viviamo con l'acqua ma non sott'acqua il
dissesto idrogeologico, frane e alluvioni,
minacciano il tuo comune? Testimonia con
fotografie e video l'elevato rischio per la tua comunità. Nella cornice suggestiva del Ridotto del Teatro
Alighieri e in Piazza Einaudi, a partire dalle ore 9, si svolgeranno le premiazioni e i laboratori di
BonificaLab La scienza in piazza, piccoli laboratori per piccoli ricercatori accompagnati nel loro
percorso dall'animazione e conduzione dei ragazzi, tutti rigorosamente minorenni di Radioimmaginaria,
fenomeno mediatico esploso recentemente sul web che ha attirato l'attenzione di numerosi media
nazionali. Nel pomeriggio, dopo la colazione Street food sotto il portico! all'interno del Consorzio della
Romagna che ha condiviso l'organizzazione dell'evento ci si sposterà, scortati dai tecnici consortili e da
esperte guide, in località Fosso Ghiaia e Bevanella per la visita Tutti in barca. L'incremento progressivo
del dissesto idrogeologico minaccia il nostro territorio dall'Appennino al Po passando per tutta la
pianura. Le frane in montagna e gli argini a valle necessitano di un monitoraggio costante e soprattutto
di una prevenzione seria, concertata, concreta e quotidiana ha sottolineato il presidente dell'Unione
delle Bonifiche dell'Emilia Romagna Massimiliano Pederzoli. I giovani rappresentano il nostro futuro e
sensibilizzarli sulla reale conoscenza del contesto in cui vivono con queste iniziative che ripetiamo da
anni non è soltanto una delle possibilità che noi dei Consorzi di Bonifica dell'Emilia Romagna abbiamo,
per noi è e deve essere sempre un imperativo categorico. Il concorso Acqua e Territorio 7° edizione è
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stato realizzato con la collaborazione e il patrocinio della Regione Emilia Romagna che sarà presente
alla cerimonia di premiazione con l'Assessore alla Difesa del Suolo e Protezione Civile Paola Gazzolo ,
l'Ufficio Scolastico Regionale, Uncem Emilia Romagna, Comune di Ravenna e naturalmente il
Consorzio ospitante della Romagna.

8 maggio 2015 Con i piedi per terra
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"La Terra nutre, l' uomo la divora". Esperti e studenti
per la settimana nazionale delle bonifiche
Centinaia di appuntamenti, dal 16 al 24 maggio. Mostre, visite guidate, convegni. Per
sensibilizzare l' opinione pubblica sui rischi della cementificazione e sulla difesa
idrogeologica.

ROMA  Saranno coinvolti studenti, istituzioni,
espert i .  Per cercare di  sensibi l izzare  l '
op in ione  pubb l i ca   i n to rno  a   tem i   che
riguardano il futuro di tutti . Lo slogan scelto è:
"La Terra nutre, l' Uomo la divora". Parte da
qui la Settimana Nazionale della Bonifica e
dell' Irrigazione 2015, organizzata dall' Anbi (l'
Associazione Nazionale dei Biotecnologi
italiani), che si svolgerà in tutta Italia dal 16 al
24 maggio. "Sarà questo il tema del nostro
cartellone di iniziative rappresentato da un
logo con una mela spolpata", dice Francesco
Vincenzi presidente del l '  Associazione
Nazionale Consorzi per la Gestione e Tutela
del Terri torio e del le Acque Irr igue. Un
messaggio chiaro: occorre un nuovo modello
di gestione del territorio ad iniziare dallo stop
a l l a   c on t i n ua   c emen t i f i c a z i o ne " .   L a
"Settimana", spiega l' Anbi, si qualifica come
un' occasione di sensibilizzazione verso la più
ampia opinione pubblica sull ' attività dei
Consorzi di bonifica ed Irrigazione: difesa
idrogeologica, gestione e tutela delle acque di
superficie, salvaguardia ambientale, energie
rinnovabili. Centinaia gli appuntamenti che
saranno organizzati per far conoscere la
funzione di opere ubicate in siti ameni e storici
al di fuori dei consueti circuiti turistici: dalle
passeggiate alle visite guidate, dai concerti alle mostre, dai convegni alle esercitazioni di protezione
civile. Due anche i momenti salienti del programma: i concorsi scolastici che, realizzati durante l' anno,
terminano nel corso della Settimana e la visita alle cattedrali dell' acqua, i grandi impianti idraulici aperti
al pubblico nei due fine settimana.

8 maggio 2015 larepubblica.it
consorzi di bonifica
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Argenta.

"Rischio idraulico tra Idice e Reno"
Bertaccini (M5S): "Tante segnalazioni al Comune ma nessuna risposta"

di Matteo Rubbini Argenta. Una situazione di
pericolo e di criticità, secondo Luca Bertaccini,
capogruppo Movimento 5 Stelle di Argenta,
quella presso la chiavica a servizio del torrente
Idice, posizionato nelle immediate vicinanze
del tratto in cui confluisce nel fiume Reno. È
infatti facilmente riscontrabile, tramite un breve
tratto a piedi a cui si accede nei pressi del Bar
Bastia a San Biagio, la forte presenza di
arbusti, tronchi di albero e rifiuti di vario
genere, in corrispondenza dei piloni accanto
alle paratie che regolano il deflusso delle
acque. "Tale 'impedimento' potrebbe causare,
specie in periodi di forti piogge, ma anche con
perturbazioni nella norma  spiega Bertaccini 
un innalzamento anomalo del livello delle
acque ed una situazione di seria difficoltà delle
ret i   idraul iche presenti  sul  terr i torio".  I l
problema era stato inizialmente sollevato in
data 15 novembre grazie ad un' interrogazione
comunale, anche se, in quella data, la richiesta
di chiarimenti verteva sulla situazione del
canale sussidiario parallelo all' Idice. Una
risposta, lamenta Bertaccini, avvenuta solo il 2
marzo e promanata dal Consorzio di Bonifica
Renana. "Ad oggi, le segnalazioni fatte al
Comune di Argenta sulla situazione dell' Idice,
che non scorre nelle migliori delle modalità
essendo pieno di tronchi d' albero, rami e rifiuti, sono state diverse  continua Bertaccini . Oltre ai nostri
solleciti, fatti come Movimento 5 Stelle, ho provveduto, insieme ad altri cittadini, ad utilizzare il sistema
Rilfedeur, un sistema che permette al comune cittadino di segnalare fenomeni di degrado urbano alla
autorità competenti". L' accusa di Bertaccini è quella di un monitoraggio che da parte del Comune di
Argenta non viene eseguito nei modi e nei tempi idonei alla situazione:"Ora siamo in maggio e dopo un
mese e mezzo, né come consigliere, né come cittadino ho ricevuto una risposta. Queste problematiche
devono avere risposte più veloci in modo da poter intervenire prima delle forti piogge che potrebbero
arrivare". "Fa sorridere  conclude  che nei momenti di piena del Reno il sindaco Leonardo Fiorentini si
'immolasse' sul ponte facendosi le foto davanti al 'grande fiume', mentre ora non agisce come
necessario".

9 maggio 2015 Estense
consorzi di bonifica
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DAL 16 AL 24 MAGGIO SETTIMANA NAZIONALE
DELLA BONIFICA E DELL'IRRIGAZIONE:
PRESENTATI SLOGAN E LOGO

La Terra nutre, l'Uomo la divora: è questo lo
slogan, reso noto dall'ANBI (Associazione
Nazionale Consorzi per la Gestione e Tutela
del Territorio e delle Acque Irrigue) per la
Set t imana Naz iona le  de l la  Bon i f i ca  e
dell'Irrigazione 2015, di cui è stato anche
presentato il logo: una mela spolpata. Sarà
questo il tema del nostro cartellone di iniziative
lungo l'intera Penisola commenta il Presidente
ANBI, Francesco Vincenzi Il messaggio è
chiaro: c'è bisogno di un nuovo modello di
gestione del territorio ad iniziare dallo stop alla
continua cementificazione. Come tradizione, la
Settimana si qualifica come un'occasione di
sensibilizzazione verso la più ampia opinione
pubblica sull'attività dei Consorzi di bonifica ed
Irrigazione: difesa idrogeologica, gestione e
tutela delle acque di superficie, salvaguardia
ambientale, energie rinnovabili. Saranno
quindi centinaia gli appuntamenti che, dal 16
al 24 Maggio prossimi, saranno organizzati
per far conoscere la funzione di opere ubicate in siti ameni e storici al di fuori dei consueti circuiti
turistici: dalle passeggiate alle visite guidate, dai concerti alle mostre, dai convegni alle esercitazioni di
protezione civile. Due anche quest'anno saranno i momenti clou dei singoli programmi: i concorsi
scolastici che, sviluppatisi durante l'anno, vivono il momento finale nel corso della Settimana e la visita
alle cattedrali dell'acqua, i grandi impianti idraulici, che saranno aperti al pubblico nei due fine
settimana.

8 maggio 2015 Comunicato Stampa
ANBI
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Dissesto idrogeologico e giovanissimi. Cosa provano
i ragazzi di fronte all'insicurezza ambientale causata
da frane e alluvioni ?

Le risposte all'interno di progetti multimediali
rea l izzat i  ne l le  scuole d i   tu t ta   l 'Emi l ia
Romagna che saranno presentati e premiati a
Ravenna merco led i  13  magg io  g raz ie
al l 'Urber, al Consorzio di bonif ica del la
Romagna e degli altri associati. Cronaca
d i r e t t a   w e b   c u r a t a   d a i   r a g a z z i   d i
Radioimmaginaria. 8 maggio 2015  Quando
parliamo di dissesto idrogeologico, frane,
a l luv ion i ,  negat iv i tà  ambienta l i  che s i
abbat tono con v io lenza sempre p iù  d i
frequente sul nostro territorio ci siamo mai
chiesti cosa provano i giovanissimi di fronte a
queste calamità naturali che oltre ai danni alle
cose provocano una diffusa insicurezza
personale? Questa è la prospettiva di analisi di
una criticità che spesso passa in secondo
piano di fronte alle necessità provocate
dell'emergenza, ma che rappresenta invece
una problematica non certo sottovalutabile che
Urber e i Consorzi di bonifica dell'Emilia
Romagna non hanno voluto dimenticare,
ponendola altresì al centro del loro progetto
educational per quest'anno. Così mercoledi
13 maggio 2015 a Ravenna  i l  progetto
didattico Acqua e Territorio, avviato in tutte le
scuole primarie e secondarie dell 'Emilia
Romagna già nell'autunno scorso, vedrà il suo
punto di massimo interesse con la giornata interamente dedicata alle premiazioni delle classi e degli
alunni provenienti da tutta la regione che hanno realizzato i migliori progetti multimediali sul tema :
Viviamo d'acqua, viviamo con l'acqua ma non sott'acqua il dissesto idrogeologico, frane e alluvioni,
minacciano il tuo comune? Testimonia con fotografie e video l'elevato rischio per la tua comunità. Nella
cornice suggestiva del Ridotto del Teatro Alighieri e in Piazza Einaudi, a partire dalle ore 9, si
svolgeranno le premiazioni e i laboratori di BonificaLab La scienza in piazza, piccoli laboratori per
piccoli ricercatori accompagnati nel loro percorso dall'animazione e conduzione dei ragazzi, tutti
rigorosamente minorenni di Radioimmaginaria, fenomeno mediatico esploso recentemente sul web che
ha attirato l'attenzione di numerosi media nazionali. Nel pomeriggio, dopo la colazione Street food sotto
il portico! all'interno del Consorzio della Romagna che ha condiviso l'organizzazione dell'evento ci si
sposterà, scortati dai tecnici consortili e da esperte guide, in località Fosso Ghiaia e Bevanella per la
visita Tutti in barca. "L'incremento progressivo del dissesto idrogeologico minaccia il nostro territorio
dall'Appennino al Po passando per tutta la pianura. Le frane in montagna e gli argini a valle necessitano
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di un monitoraggio costante e soprattutto di una prevenzione seria, concertata, concreta e quotidiana ha
sottolineato il presidente dell'Unione delle Bonifiche dell'Emilia Romagna Massimiliano Pederzoli. I
giovani rappresentano il nostro futuro e sensibilizzarli sulla reale conoscenza del contesto in cui vivono
con queste iniziative che ripetiamo da anni non è soltanto una delle possibilità che noi dei Consorzi di
Bonifica dell'Emilia Romagna abbiamo, per noi è e deve essere sempre un imperativo categorico". Il
concorso Acqua e Territorio 7° edizione è stato realizzato con la collaborazione e il patrocinio della
Regione Emilia Romagna  che sarà presente alla cerimonia di premiazione con l'Assessore alla Difesa
del Suolo e Protezione Civile Paola Gazzolo , l'Ufficio Scolastico Regionale, Uncem Emilia Romagna,
Comune di Ravenna e naturalmente il Consorzio ospitante della Romagna. Ufficio Stampa URBER
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CERIMONIA DI PREMIAZIONE DEI VINCITORI
REGIONALI DEL CONCORSO PER LE SCUOLE
"ACQUA E TERRITORIO"

Mercoledì 13 maggio 2015 dalle ore 9:00
Ridotto del Teatro Alighieri a Ravenna Via
Angelo Mariani, 2
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Frane e argini, in arrivo 27 milioni dalla Regione

Modena, 8 maggio 2015  Sono arrivo 27
milioni di euro dalla Regione per la sicurezza
idraulica modenese, in particolare per l '
adeguamento della cassa di espansione del
fiume Secchia e sugli argini del fiume Panaro.
I finanziamenti, previsti in una ordinanza che
sarà firmata da Stefano Bonaccini, presidente
della Regione, si aggiungono alle risorse in
arrivo per interventi di ripristino contro il
dissesto idrogeologico in particolare sulla
v i a b i l i t à   p r o v i n c i a l e  modene se   c h e
ammontano a oltre cinque milioni di euro.
Bonaccini nel fare il punto sull' impegno della
Regione contro il dissesto e la sicurezza
idraulica sottolinea che "occorre passare dall'
emergenza alla prevenzione. Per questo
pens iamo a  un  p iano decenna le  dove
affrontare in modo strutturale questi problemi.
E gli investimenti nel modenese  aggiunge
Bonaccini  sono il riconoscimento per un
territorio che ha subito gravi danni". Concetti
ripresi da Gian Carlo Muzzarelli, presidente
della Provincia di Modena, che ha parlato di
"investimenti indispensabili sollecitati dagli enti
locali per garantire una maggiore sicurezza.
Ora occorre accelerare con la realizzazione di
tutti gli interventi finanziati", mentre Paola
Gazzolo, assessore regionale alla Difesa del
suolo, ha ribadito "l' azione di coordinamento con i territori per utilizzare al meglio risorse di provenienza
regionale, statale ed europea. Nel nuovo bilancio della Regione, inoltre, abbiamo aumentato del 50 per
cento le risorse contro il dissesto, un segnale chiaro della nostra volontà di porre questo tema tra le
priorità". L' ordinanza regionale prevede 20 milioni di euro per la cassa di espansione del Secchia: sono
previsti l' adeguamento e il potenziamento strutturale degli argini del sistema della cassa stessa, anche
mediante interventi di rialzo; l' adeguamento dei manufatti di regolazione e sfioro e del sistema difensivo
a valle della cassa per  si legge nell' ordinanza, "uniformare il grado di protezione dell' area posta tra il
manufatto regolatore e l' inizio delle arginature"; saranno eseguiti, inoltre, un intervento di manutenzione
e ricostruzione straordinaria della briglia selettiva a monte della cassa e la manutenzione straordinaria
sulla vegetazione con l' eventuale rimozione degli accumuli di materiale sedimentato. Il complesso di
questi interventi, che integrano il progetto di ampliamento di oltre 40 ettari della cassa già previsto nel
territorio di Rubiera, consentirà di rendere il sistema della cassa più adeguato ad affrontare le piene
storiche, in questi ultimi anni sempre più frequenti. Nell' ordinanza, inoltre, sono previsti sette milioni di
euro, per interventi di adeguamento strutturale degli argini del Panaro praticamente in tutti i comuni
attraversati; previsti lavori di sistemazione morfologica dell' alveo, di adeguamento delle quote e delle
sagome dalla cassa di espansione fino al confine provinciale. A queste risorse si aggiungono poi quelle
stanziate con il decreto post alluvione destinate anche ad interventi di messa in sicurezza idraulica del
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territorio modenese. Nel 2015 sono già stati programmati lavori oltre tre milioni di euro per interventi sul
reticolo idrografico minore a sud di Modena (tra cui i torrente Fossa, Grizzaga, Nizzola e Guerro) e oltre
900 mila euro per proseguire negli interventi sulle arginature di Secchia e Panaro in corrispondenza dei
tratti danneggiati da tane animali e per il recupero di materiale in alveo. Le risorse programmate nell'
anno 2015 per la messa in sicurezza idraulica nel modenese ammonteranno quindi a più di 31 milioni di
euro. Inoltre nel corso del 2015 verranno terminati anche gli interventi idraulici programmati nel 2014
che ammontano a quasi 40 milioni sui punti critici delle arginature del Secchia, nella cassa di
espansione del Panaro e la ripresa di frane puntuali sugli argini di Panaro stesso, il Canale Naviglio, la
rete di bonifica e il reticolo minore interessato dall' alluvione e gli interventi di taglio selettivo della
vegetazione in alveo sia di Secchia sia di Panaro. I lavori sono coordinati dalla Provincia tramite lo staff
tecnico composto da Regione, Province di Modena e Bologna, Aipo e Consorzi di bonifica e costituito
nella sede del Centro unificato provinciale di Protezione civile a Marzaglia.
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Argine chiuso alle automobili nei weekend

Strada arginale chiusa al   t raf f ico del le
automobili il sabato e nelle giornate festive. E'
tornata in vigore dal 1° maggio al 30 settembre
la chiusura della sommità arginale dalle 8 alle
20 nei fine settimana e nei giorni festivi. È stato
rinnovato anche per il 2015 (ordinanza 30 del
28/04/2015) il provvedimento finalizzato alla
valorizzazione della "Sinistra Po" e alla
fruizione delle strade arginali da parte di
ciclisti e pedoni, oltre che delle aree ricreative
e turistiche golenali. Sono interessate al
p r o v v e d imen t o   v i a   A r g i n e   Po   ( d a l l '
intersezione con la statale 16 e fino alla via XIV
Novembre) e v ia Malcantone nel   t rat to
compreso tra via della Pace e il confine con
Stienta. Le aree golenali ricreative e turistiche
che si affacciano su via Malcantone per il tratto
interdetto al traffico, come il viale dei Nati e il
Parco della Rotta, saranno accessibil i e
raggiungibili da via Marconi a Occhiobello. Tra
i veicoli esclusi dal provvedimento di divieto di
circolazione ci sono quell i  al servizio di
disabili, forze di polizia, veicoli di soccorso,
protezione civile e autorizzati.
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Oggi e domani lavori al ponte sul fiume Po

E' istituito un senso unico alternato per lavori
di manutenzione sul ponte del Po. Dalle 8 di
oggi, sabato 9 maggio, fino alle 17 di domani
domenica 10 maggio, l' Anas compartimento
per l' Emilia Romagna, interverrà infatti per il
ripristino in alcune parti delle 'solette' dell'
impalcato del ponte.
La viabilità sarà, quindi modificata e pertanto
saranno possibili anche disagi per la regolare
circolazione nel tratto.
Verrà infatti istituito un senso unico alternato
regolato da semaforo dal chilometro 69+700 al
69+900 della statale Adriatica.
Sempre  in   tema d i   lavor i  su l   ter r i tor io
comunale, cantieri e opere pubbliche sono
stati oggetto di un dibattito all' interno della
commissione consiliare lavori pubblici del
Comune di Occhiobello tenutasi recentemente
nella sala di giunta del Municipio.
A l l '  o rd ine  de l  g io rno  sono s ta t i  pos t i
principalmente due interventi importanti per la
v iab i l i tà  e   lo  sv i luppo del   ter r i tor io :   la
discussione sulla situazione del cantiere della
tangenziale e sul progetto Sinistra Po.
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serravalle.

In visita alla fabbrica dell' acqua
Porte aperte agli impianti Cadf con guide i bimbi delle elementari.

SERRAVALLE Si è svolta oggi l' annuale
iniziativa promossa dal Centro di Educazione
Ambientale  la Fabbrica dell' acqua e dal
Cadf, L' Acquedotto del Delta, dedicata alla
promozione di un corretto uso di questa
preziosa risorsa. Guide d' eccezione i piccoli
alunni della scuola primaria di Codigoro.
«Questa iniziativa è la dimostrazione concreta
di come i più piccoli possano essere degli
insegnanti importanti per i loro coetanei, ma
anche per i più grandi» così Elena Merighi,
responsabile del Cea, Centro di Educazione
Ambientale  La Fabbrica dell ' Acqua ha
illustrato il valore dell' iniziativa tenutasi ieri
nella sede del Centro. La festa degli impianti
aperti: incontro tra generazioni ha visto la
partecipazione di adulti e bimbi con l' obiettivo
di promuovere un corretto utilizzo delle risorse
idriche. «Gli alunni delle classi 4B e 4C della
scuola primaria di Codigoro sono state le
piccole guide di quest' anno.
 ha spiegato ancora la Merighi  Sono loro che
hanno accompagnato i visitatori agli impianti e
a i   l abo ra to r i .  Un  modo   innova t i vo  ed
estremamente empatico di   insegnare  l '
acqua». L' esperienza ha consentito di toccare
con mano il quotidiano impegno di Cadf e
Cea: «Attraverso questa giornata  ha dichiarato Silvio Stricchi, direttore generale di Cadf L' Acquedotto
del Delta  abbiamo voluto raccontare ai bimbi, ma anche agli adulti intervenuti, quello che facciamo
ogni giorno, con la speranza che siano proprio loro i primi ad educare le loro famiglie ed il territorio in
cui vivono». Tra gli ospiti del Cea gli alunni della scuola primaria di Berra, dalla 1° alla 5° classe,
volontari di associazioni del territorio e rappresentanti di enti e associazioni.
Dopo una mattinata trascorsa tra ecosistema fluviale, processo di potabilizzazione, visita agli impianti,
attività didattiche sperimentali di chimica e fisica e laboratorio di microbiologia, nel pomeriggio, i piccoli
ospiti del Cea hanno preso parte all' escursione sul Po a bordo del battello Nena. La stessa esperienza
è stata riservata nella mattinata agli ospiti adulti. Allestito anche lo stand di Operazione Trasparenza
con il materiale informativo della campagna a disposizione di tutti gli intervenuti.
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Confronto sui disastri ambientali: centinaia di bimbi
pronti ad invadere Ravenna

Tappa a Ravenna mercoledì prossimo per il
progetto didattico Acqua e Territorio, avviato in
tutte le scuole elementari e medie dell'Emilia
Romagna già nell'autunno scorso, voluto da
Urber ed i Consorzi di bonifica dell'Emilia
Romagna, per evidenziare i problemi innescati
dai dissesti  idrogeologici. La giornata è
interamente dedicata alle premiazioni delle
classi e degli alunni provenienti da tutta la
regione che hanno realizzato i migliori progetti
multimediali sul tema: Viviamo d'acqua,
viviamo con l'acqua ma non sott'acqua il
dissesto idrogeologico, frane e alluvioni,
minacciano il tuo comune? Testimonia con
fotografie e video l'elevato rischio per la tua
comunità. Nella cornice suggestiva del Ridotto
del Teatro Alighieri e in Piazza Einaudi, a
par t i re  da l le  o re  9 ,   s i   svo lge ranno   le
premiazioni e i laboratori di BonificaLab (La
scienza in piazza, piccoli laboratori per piccoli
ricercatori), accompagnati nel loro percorso
dall'animazione e conduzione dei ragazzi, tutti
r i g o r o s a m e n t e   m i n o r e n n i   d i
Radioimmaginaria, fenomeno mediatico
esploso recentemente sul web che ha attirato
l'attenzione di numerosi media nazionali. Nel
pomeriggio, dopo la colazione Street food
sotto il portico all'interno del Consorzio della
Romagna che ha condiviso l'organizzazione dell'evento ci si sposterà, scortati dai tecnici consortili e da
esperte guide, in località Fosso Ghiaia e Bevanella per la visita Tutti in barca. "L'incremento progressivo
del dissesto idrogeologico minaccia il nostro territorio dall'Appennino al Po passando per tutta la
pianura. Le frane in montagna e gli argini a valle necessitano di un monitoraggio costante e soprattutto
di una prevenzione seria, concertata, concreta e quotidiana ha sottolineato il presidente dell'Unione
delle Bonifiche dell'Emilia Romagna Massimiliano Pederzoli. I giovani rappresentano il nostro futuro e
sensibilizzarli sulla reale conoscenza del contesto in cui vivono con queste iniziative che ripetiamo da
anni non è soltanto una delle possibilità che noi dei Consorzi di Bonifica dell'Emilia Romagna abbiamo,
per noi è e deve essere sempre un imperativo categorico".
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la ciclopasseggiata.

Alla scoperta del fiume

"Ciclopasseggiata Passaggio a NordOvest da
Ferrara a l  Lagoscuro  t ra ar te,  s tor ia e
gastronomia del nostro territorio".
Appuntamento e partenza alle 10 di oggi alla
libreria Il Mercatino del Libro e del Fumetto in
via Saraceno, 32. Itinerario in bicicletta alla
scoperta dello sconosciuto settentrione di
Ferrara. La cic lopasseggiata seguirà  i l
percorso di antichi corsi d' acqua, rami del
Fiume Po, il Canale Panfilio oggi Viale Cavour
con le sue testimonianze di architetture del
'900 tra il Liberty ed il Razionalista, per poi
attraverso le Mura degli Angeli e l' antico
Barco Ducale Estense, oggi Parco Urbano
Giorgio Bassani, entrare nel quartiere Barco e
raggiungere  i l  Vi l laggio marchigiano di
Pon t e l agoscu r o   e   qu i nd i   i l   Bo r go   d i
Pontevecchio dove con la collaborazione degli
storici Walter Ferrari e Andrea Cavallari e
della Pro Loco di Pontelagoscuro scopriremo
insieme le origini misteriose del Lagoscuro e l'
affascinante storia moderna dell' importante
porto fluviale cancellato dai bombardamenti
della II Guerra Mondiale. La ciclopasseggaita è
una vera e propria immersione in luoghi densi
di memorie tra antichi siti industriali, luoghi
sacri, banchine fluviali e spazi commerciali.
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Ravenna, centinaia di giovanissimi a confronto sul
dissesto idrogeologico
Mercoledì 13 maggio verranno presentati e premiati i progetti multimediali "Acqua e
territorio" realizzati nelle scuole di tutta l' Emilia Romagna.

Il progetto è alla 7a edizione Quando parliamo
di dissesto idrogeologico, frane, alluvioni,
negatività ambientali che si abbattono con
violenza sempre più di frequente sul nostro
territorio ci siamo mai chiesti cosa provano i
giovanissimi di fronte a queste calamità
naturali che oltre ai danni alle cose provocano
una diffusa insicurezza personale? Questa è la
prospettiva di analisi di una criticità che
spesso passa in secondo piano di fronte alle
necessità provocate dell' emergenza, ma che
rappresenta invece una problematica non
certo sottovalutabile che Urber e i Consorzi di
bonifica dell' Emilia Romagna non hanno
voluto dimenticare, ponendola altresì al centro
del loro progetto educational per quest' anno.
Così, mercoledi 13 maggio 2015 a Ravenna, il
progetto didattico " Acqua e Territorio ",
avviato in tutte le scuole primarie e secondarie
dell' Emilia Romagna già nell' autunno scorso,
vedrà il suo punto di massimo interesse con la
giornata interamente dedicata alle premiazioni
delle classi e degli alunni provenienti da tutta
la regione che hanno realizzato i migliori
progetti multimediali sul tema: " Viviamo d'
acqua, viviamo con l' acqua ma non sott'
acqua  il dissesto idrogeologico, frane e
a l l uv ion i ,  m inacc iano   i l   t uo  comune?
Testimonia con fotografie e video l' elevato rischio per la tua comunità". Nella cornice suggestiva del
Ridotto del Teatro Alighieri e in piazza Einaudi , a partire dalle ore 9, si svolgeranno le premiazioni e i
laboratori di BonificaLab  La scienza in piazza, piccoli laboratori per piccoli ricercatori  accompagnati
nel loro percorso dall' animazione e conduzione dei ragazzi, tutti rigorosamente minorenni di
Radioimmaginaria, fenomeno mediatico esploso recentemente sul web che ha attirato l' attenzione di
numerosi media nazionali. Nel pomeriggio, dopo la colazione Street food sotto il portico, all' interno del
Consorzio della Romagna che ha condiviso l' organizzazione dell' evento, ci si sposterà, scortati dai
tecnici consortili e da esperte guide, in località Fosso Ghiaia e Bevanella per la visita Tutti in barca . "L'
incremento progressivo del dissesto idrogeologico minaccia il nostro territorio  ha sottolineato il
presidente dell' Unione delle Bonifiche dell' Emilia Romagna Massimiliano Pederzoli  dall' Appennino al
Po passando per tutta la pianura. Le frane in montagna e gli argini a valle necessitano di un
monitoraggio costante e soprattutto di una prevenzione seria, concertata, concreta e quotidiana. I
giovani rappresentano il nostro futuro e sensibilizzarli sulla reale conoscenza del contesto in cui vivono
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con queste iniziative che ripetiamo da anni non è soltanto una delle possibilità che noi dei Consorzi di
Bonifica dell' Emilia Romagna abbiamo, per noi è e deve essere sempre un imperativo categorico". Il
concorso "Acqua e Territorio", giunto alla 7a edizione, è stato realizzato con la collaborazione e il
patrocinio della Regione Emilia Romagna (che sarà presente alla cerimonia di premiazione con l'
Assessore alla Difesa del Suolo e Protezione Civile Paola Gazzolo), l' Ufficio Scolastico Regionale,
Uncem Emilia Romagna, Comune di Ravenna e naturalmente il Consorzio ospitante della Romagna.
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polemiche sul verde.

Alberi danneggiati e sfalci in ritardo

Alberi danneggiati, con la corteccia scorticata
a poche decine di centinetri dal suolo, in
fotocopia. È quanto alcuni lettori hanno notato
e segnalato al giornale nel parco di via Ippolito
Nievo, nella zona di via Bologna. Si tratta per
lo più di noci e ginkgo biloba, e se ne contano
a decine. Il danneggiamento potrebbe essere
stato provocato dal taglio dell' erba con il
trattore, difficile da manovrare nelle vicinanze
degl i  a lber i ,  per   i  qua l i  d i  dovrà   forse
organizzare un pronto soccorso.
In generale, lo sfalcio dell' erba, soprattutto
quando non è ancora effettuata, è al centro
dell '  attenzione di molt i   ferraresi che si
esercitano in questi giorni sul web. I parchi
pubblici soffocati dall' erba alta diverse decine
di centimetri, cresciuta in maniera impetuosa
in pochi giorni a causa dell' aumento repentino
della temperatura dopo le piogge, animano i
dibattiti sui social. Alla rinfusa, il parco vicino
alle scoline di Porotto, l' area pubblica di San
Martino, il parchino Schiaccianoci della zona di
via Borgo Punta, l' area verde attorno alla
scuola Manzoni, compreso il campo da calcio
che è reso impraticabile dalla vegetazione
altissima. Furoreggiano le foto delle panchine
scomparse tra il verde e giochi dei bambini
che sembrano piantati in mezzo alla savana.
Altre segnalazioni danno conto dell' intervento del Comune in diverse aree della città e della periferia,
ma la velocità delle motofalciatrici, in questo periodo, non riesce a tenere il passo delle denunce via
web.
Questa settimana il Comune ha programmato interventi di sfalcio in una settantina di aree verdi sparse
in tutto il territorio e quattro spartitraffico.
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Dissesto e giovanissimi: mercoledì a Ravenna
le premiazioni del concorso Urber per le
scuole | Con i piedi per terraDissesto e
g iovaniss imi :  merco ledì  a  Ravenna  le
premiaz ioni  de l  concorso Urber  per   le
s c u o l e v e n e r d ì ,   8   m a g g i o   2 0 1 5 ,
11:46Ambiente, News10 views Quando
parliamo di dissesto idrogeologico, frane,
a l luv ion i ,  negat iv i tà  ambienta l i  che s i
abbat tono con v io lenza sempre p iù  d i
frequente sul nostro territorio ci siamo mai
chiesti cosa provano i giovanissimi di fronte a
queste calamità naturali che oltre ai danni alle
cose provocano
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bondeno.

Bonifica, avvisi di pagamento in arrivo

BONDENO Il Consorzio della Bonifica di
Burana informa che sono in spedizione gli
avvisi di pagamento per il 2015. I consorziati
che intendono verificare la propria posizione
contribuente (immobili oggetto del contributo,
importi relativi al beneficio di bonifica e
irrigazione) o richiedere l' aggiornamento i
intestazione dell' avviso di pagamento (a
seguito di vendita, successioni o altro),
possono rivolgersi al Consorzio. La sede di
Bondeno, che si trova in via Vittorio Veneto
48/50 è aperta al pubblico dal  lunedì al
venerdì dalle 8,30 alle 12,30. Informazioni
telefoniche ogni lunedì, mercoledì o giovedì
dalle 14,30 alle 7 al numero 0532893010.
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Alluvione, oltre 500mila euro di interventi. Il
programma della Settimana della Bonifica
Il presidente Asioli ha colto l' occasione per fare il punto sulle opere urgenti eseguite e in
corso di realizzazione sulla rete scolante e sugli impianti del Distretto di pianura del
Consorzio, per un totale di 556mila euro, rese necessarie dai danni causati dagli eventi
meteorologici del 5 e 6 febbraio scorsi.

Sono state presentate martedì mattina in
conferenza stampa nella sede del Consorzio
di Bonifica della Romagna Occidentale, a
Lugo, le iniziative della Settimana della
Bonifica e dell' Irrigazione 2015. Il presidente
del Consorzio Alberto Asioli,  i l  direttore
generale Giovanni Costa e i tecnici hanno
inoltre fatto il punto dei lavori eseguiti a seguito
dei danni provocati dall' alluvione del 5 e 6
febbraio scorsi. È stato poi anticipato i l
progetto "Carte d' acqua. Le mappe della
bonif ica  in Romagna",  che porterà al la
realizzazione di una pubblicazione sul ricco
patr imonio cartografico di proprietà del
Consorz io  d i  Bon i f i ca  de l la  Romagna
Occidentale. Alla conferenza stampa hanno
partecipato, accanto al  presidente e al
direttore generale, il direttore tecnico Elvio
Cangini e il caposettore ufficio progettazione
Paola Silvagni, assieme allo studioso Tito
Menzani. Il titolo della Settimana Nazionale
della Bonifica e dell' Irrigazione, promossa
come sempre dal l '  Anbi   (Associazione
Nazionale Consorzi per la Gestione e Tutela
del Territorio e delle Acque Irrigue) assieme
alle Unioni Regionali Bonifiche, nell' anno dell'
Expo di Milano è "La terra nutre, l' uomo la
d ivora" .  Da g iovedì  a l  24 maggio sarà
possibile conoscere le opere idrauliche e irrigue gestite dal Consorzio di Bonifica della Romagna
Occidentale grazie al programma "Impianti aperti" e saranno inoltre proposti alcuni eventi speciali. Si
inizierà nel pomeriggio di domenica con una camminata promossa in collaborazione con l' associazione
Amici del Fiume Senio lungo l' argine del Senio, da Biancanigo a Tebano, con illustrazione della diga
Steccaia Leonardesca e della presa del Canale dei Molini. Lunedì alle 8.30, invece, gli alunni della
scuola secondaria di primo grado Foresti di Conselice saranno accompagnati dai tecnici del consorzio
in una visita guidata all' impianto irriguo Rivalta e Santa Lucia di Faenza, al Mulino Scodellino e alla
centrale di pompaggio SanternoSenio 3 di Castel Bolognese. Mercoledì 20 e giovedì 21 sarà la volta
degli alunni delle scuole primaria Bassi e secondaria di primo grado Pascoli di Castel Bolognese e
secondaria di primo grado Ungaretti di Solarolo, che andranno in visita all' impianto idrovoro Tratturo e
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alla cassa di espansione di Alfonsine, con attività didattica a cura della cooperativa Atlantide. Nel
pomeriggio di sabato 23 maggio, nell' ambito del programma Naturalmente... in Bassa Romagna, ci
sarà una visita guidata alla cassa di espansione Gambellara di Massa Lombarda, dove gli appassionati
di birdwatching potranno osservare gli uccelli in migrazione e svernamento dalla torretta Il nido
inaugurata dal Consorzio nel 2011. Dal 21 al 29 maggio sarà inoltre allestita nella sala delle Bandiere di
Palazzo Manfredi, a Faenza, una mostra fotografica con immagini tratte dall' archivio storico del
Consorzio sui danni provocati dalle piogge eccezionali del maggio 1939, nell' ambito del progetto
regionale ConCittadini 2015 a cura dell' istituto comprensivo Europa di Faenza. In occasione della
Settimana della Bonifica saranno inoltre visitabili le opere idrauliche e irrigue del Distretto di pianura
(info e prenotazioni 0545 909511, consorzio@bonificalugo.it) e gli invasi collinari del Distretto montano
(info e prenotazioni 0546 21372, d.montano@bonificalugo.it). Il presidente Asioli ha colto l' occasione
per fare il punto sulle opere urgenti eseguite e in corso di realizzazione sulla rete scolante e sugli
impianti del Distretto di pianura del Consorzio, per un totale di 556mila euro, rese necessarie dai danni
causati dagli eventi meteorologici del 5 e 6 febbraio scorsi. Nel comune di Alfonsine si è lavorato per il
ripristino delle rotture arginali verificatesi nello scolo consorziale Canal Vela, nell' argine destro dello
scolo San Giuseppe alla foce in Destra di Reno e nell' argine sinistro (a valle della via Cuorbalestro) del
Canale di bonifica in Destra di Reno, davanti all' idrovora Tratturo. È stato inoltre ripristinato l' impianto
idrovoro Ballirana, sommerso sempre dalla rotta del Canal Vela. A Bagnacavallo si è provveduto alla
sistemazione della rottura arginale dello scolo consorziale Fosso Vecchio in località Villa Prati, mentre
interventi di ripristino a causa di frane si sono resi necessari sullo scolo Consorziale Brignani in località
Zagonara a Cotignola e sull' argine destro del Canale di bonifica in Destra di Reno a 200 m dalla botte
Selice a Conselice. Per quanto riguarda Lugo, si è intervenuti per rialzare l' argine dello scolo
consorziale Canaletta di Budrio nei tratti in fregio alle vie San Giorgio e Madonna delle Stuoie e a
riprendere frane sull' argine sinistro del Canale dei Mulini a valle della via Sant' Andrea e sullo scolo
Tratturo, immediatamente a monte e a valle della via Chiese Catene. I lavori nel territorio comunale di
Ravenna hanno invece comportato il ripristino del mandracchio di valle dell' impianto idrovoro Primo
Bacino, in località Mandriole, e il rialzo dei muri e degli argini tra l' impianto e il collettore Generale
Canale di bonifica in Destra di Reno, nonché il ripristino della chiavica nel Canale di bonifica in Destra
di Reno dello scolo Marcaccina, presso l' abitato di Sant' Alberto. Sono stati numerosi anche gli
interventi di sgombero e allargamento strade realizzati nel Distretto montano a seguito delle frane
causate dalle nevicate e dalle piogge di febbraio e marzo 2015 nelle vallate dei fiumi Lamone, Marzeno,
Senio e Santerno. Manutenzioni straordinarie sono poi state effettuate o sono in corso di realizzazione
per i danni provocati dalle eccezionali piogge del 20 settembre 2014. A Faenza sono in corso di
completamento i lavori per la ricostruzione di due ponti stradali, in località Cà Farneto e Pergola, per un
importo di 68.000 euro ciascuno. Manutenzioni straordinarie di strade rurali sono state eseguite fra
Brisighella e Borgo Tossignano, mentre interventi di sistemazione e ripristino hanno riguardato tutto il
bacino idrografico del comprensorio di competenza del Consorzio, da Faenza a Brisighella, da Imola a
Firenzuola e Palazzuolo, da Tredozio a Modigliana. Sono invece in fase di aggiudicazione, per un
importo di quasi 600mila euro, importanti lavori nei comuni di Palazzuolo sul Senio, Marradi e
Firenzuola, per il ripristino dei dissesti idrografici causati dalla piena del Fiume Senio e dei torrenti
afferenti sempre a seguito degli eventi meteorologici del 20 settembre 2014. Annuncio promozionale È
infine intervenuto alla conferenza stampa Tito Menzani, che assieme al collega Matteo Troilo sta
curando per il Consorzio di Bonifica della Romagna Occidentale il progetto Carte d' acqua. Le mappe
della bonifica in Romagna (secc. XVIIIXXI), per lo studio dell' importante archivio cartografico, con
mappe che vanno dal Settecento ad oggi, di proprietà del Consorzio stesso. Il progetto prevede la
realizzazione di una pubblicazione che possa valorizzare e far conoscere alla cittadinanza questo
patrimonio, nell' intento di raccontare e spiegare le trasformazioni del territorio. Si va dalla mappa che
riproduce l' area padana nel suo complesso o buona parte della Romagna a quella in scala più grande
che raffigura un comprensorio circoscritto, evidenziando scoli e proprietà fondiarie, dalle carte
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geografiche realizzate con le tecniche proprie del diciottesimo secolo fino a quelle georeferenziate che
danno conto dell' ultima generazione della cartografia. Il volume sarà appunto curato da Menzani e
Troilo, docenti a contratto dell' Università di Bologna e animatori dell' associazione di ricerca storica e
promozione culturale Clionet (www.clionet.it).
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stellata  la protesta dei cittadini.

«Ponte pericoloso Servono interventi sulla parte
ferrarese»

STELLATA Un ponte fa da confine tra Emilia
Romagna e Veneto, all' altezza di Stellata:
quello su Po. Ed è su questo manufatto, dove
cade esattamente il punto di fine competenza
di due province (Ferrara e Rovigo) che si
misura il livello di attenzione che le istituzioni
riservano al cittadini. A dirlo sono alcune
abitanti di Stellata, stanchi delle promesse e
ormai esasperati da una situazione che va
peggiorando ad ogni precipitazione intensa.
Q u e l l a   d e l   p o n t e   s u l   P o ,   a p p u n t o .
«Percorrendo la strada sino a metà, quando
troviamo il confine tra la fine dell' Emilia e l'
inizio del Veneto, ci accorgiamo del livello di
manutenzione delle due parti della strada 
dicono  di là, in Veneto, una strada pulita,
rimessa a nuovo, dove anche le banchine
stradali sono in ordine e l' erba viene sfalciata
regolarmente. Dalla nostra parte  osservano
amareggiati, mentre mostrano la situazione 
erbacce alte, terra che intasa gli scoli dell'
acqua piovana».   Insomma, sul la parte
rodigina, pulizia e ordine, in quella emiliana
manutenzione carente, «e quando piove il
ponte diventa una piscina  dice una donna 
perché l' acqua non defluisce a causa della
mancata manutenzione. Gli sbocchi sono
chiusi dalla terra e dalle erbacce e la strada si allaga». I residenti della zona ricordano bene che la cosa
accadeva anche sulla provinciale per Rovigo e Mantova, prima della riasfaltatura, ma anche che, circa
10 anni fa, una donna perse qui la vita, proprio sul ponte, a causa delle buche. «La strada sul ponte
venga asfaltata. Non dovremmo dover assistere ad un nuovo dramma, prima di vedere fatte operazioni
di semplice manutenzione. Solo piccolo interventi, ma allora perché vengono eseguiti regolarmente solo
in Veneto?».
(mi.pe.).
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Il Mulino sul Po riapre i battenti

DOPO mesi bui, riapre in golena il Mulino sul
Po a Ro ferrarese. Il fiore all' occhiello del
territorio bacchelliano ha ripreso l' attività,
dopo la chiusura di mesi, e ha inaugurato lo
scorso weekend. «Non potevamo lasciare
chiuso un punto di riferimento per tutto il
territorio provinciale dice il sindaco Antonio
Giannini la gestione è affidata alle associazioni
di volontariato come il Gommone Club e i
Pescatori Estensi, mentre due imprenditori
locali si occuperanno del ristoro.
In autunno uscirà il bando per una soluzione
definitiva». Il prossimo weekend ci saà la
Gommonata Unicef e la Camminata a cura
dell' Associazione Diabetici Copparo; il 31
maggio, lo staff del Politecnico di Milano
presenterà il progetto VenTo' legato alla
ciclovia  lungo i l   f iume Po;  i l  7 giugno i l
Memorial Mangolini e il 20 il passaggio della
Bikenight FerraraMare.
c.m.
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BOCCIATE.

Trivellazioni in Adriatico: no della Regione

LA REGIONE Emilia Romagna dice no alle
ricerca ed estrazione di petrolio sulla sponda
croata dell' Adriatico. A seguito della nota del
ministro Gian Luca Gal lett i  sul  Piano e
programma quadro di ricerca e produzione
degli idrocarburi nell' Adriatico' del governo
croato, inviata alle Regioni interessate tra cui l'
Emilia Romagna, il nostro ente ha infatti dato
parere negativo (che si aggiunge a quelli del
Veneto e delle Marche), a causa del pesante
impatto che il Piano potrebbe determinare sull'
ambiente del mare Adriatico e sul territorio
della stessa Regione EmiliaRomagna: «La
preoccupaz ione è  dovuta  a l   fa t to  che
conosciamo i rischi di queste operazioni,
perché è 50 anni che si fanno da noi spiega
Stefano Mart ini del Circolo Delta Po' di
Legambiente Comacchio e abbiamo visto i
danni che hanno causato, primo fra tutti l'
aggravamento del fenomeno della subsidenza.
Per  t r ivel lazioni  da real izzare  in p ieno
Adriatico poi altri rischi vi si aggiungono». Da
tempo Legambiente segnala il pericolo legato
alla estrazione di idrocarburi in mare: «Già a
partire dalle ricerche la fauna marina ne risente, dato che per le rilevazioni spesso vengono utilizzate
tecniche di indagine a forte disturbo. Per non parlare poi dei possibili problemi legati allo sfruttamento
dei giacimenti, con rischio di incidenti, perdite e tanto altro ancora». I dubbi sulle prospettive future però
rimangono: «Non sappiamo quanto si potranno fermare le operazioni dei croati, ma certo qualcosa
bisogna provare a fare, dal momento che in alcuni casi queste potrebbero avere ripercussioni sulle
nostre coste anche peggiori di quelle che avrebbero sulle coste croate». c.b.
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Da tutta la regione i giovani vincitori di 'Acqua e
territorio'

AL TEATRO Alighieri sono arrivati da tutta la
regione un centinaio di studenti per presentare
i progetti multimediali vincitori del concorso
Acqua e Territorio' ideato dai Consorzi di
Bonifica dell' Emilia Romagna (Urber).
Nel corso della mattinata gli alunni sono stati
accompagnati da esperti  in un percorso
guidato ai laboratori di Bonifica Lab in piazza
Einaudi. Nel pomeriggio hanno visitato gli
impianti consortili e l' oasi Fosso Ghiaia e
Bevanella.

14 maggio 2015
Pagina 9 Il Resto del Carlino (ed.

Ravenna)
urber e anbi

1

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



BONIFICA.

Capire i fenomeni naturali come frane e alluvioni
Premiazione dei progetti multimediali degli studenti

RAVENNA. Stupore, una buona dose di
incredulità diffusa e soprattutto una gran voglia
di comprendere al meglio tutto ciò che sta alla
radice di quei fenomeni naturali, come frane e
alluvioni, che ormai troppo frequentemente
diventano calamità e minaccia. Que ste in
sostanza le sensazioni più comuni che oltre un
centinaio di giovanissimi studenti (al teatro
Alighieri, invitati da tutta l' Emilia Romagna
grazie ad Urber e Consorzio di bonifica),
hanno trasferito all' interno di articolati e
innovativi progetti multimediali. I lavori hanno
visto emergere, su alcune migliaia di alunni, le
classi di Ferrara (4 premi), Piacenza (3),
Ravenna e Modena (2). Il "Premio reporter
ambientale" è stato attribuito alla giornalista
Gabriella Pirazzini e alla redazione dell '
emittente televisiva Telesanterno.
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Progetti studenteschi contro le alluvioni
TEATRO ALIGHIERI Classi premiate da Urber, l' unione regionale delle bonifiche I lavori
sono volti ad approfondire le emozioni provate dagli stessi ragazzi.

RAVENNA  Stupore, una buona dose di
incredulità diffusa e soprattutto una gran voglia
di comprendere al meglio tutto ciò che sta alla
radice di quei fenomeni naturali, come frane e
alluvioni, che ormai troppo frequentemente
diventano calamità e minaccia in grado di
sconvolgere la quotidianità delle comunità
mettendo in ginocchio un intero territorio.
Queste in sostanza le sensazioni più comuni
che oltre un centinaio di giovanissimi studenti,
arrivati oggi al Teatro Alighieri di Ravenna 
invitati da tutte le province della regione grazie
ad Urber (Unione Regionale Bonifiche Emilia
Romagna) e dal Consorzio di Bonifica della
Romagna , hanno trasferito con estremo
realismo all' interno di articolati e innovativi
progetti multimediali che hanno catturato l'
attenzione delle autorità presenti. I lavori
presentati, volti ad approfondire con originalità
le emozioni provate dagli stessi ragazzi delle
scuole primarie e secondarie di fron te all'
ins icurezza ambienta le  provocata  da l
p rog ress i vo   i nc remen to  de l   d i sses to
idrogeologico, hanno visto emergere su alcune
migliaia di alunni partecipanti i lavori delle
classi di Ferrara (4 premi), Piacenza (3),
Ravenna e Modena (2). Oltre alle scuole, i
giovani presentatori di Radio immaginaria (
coetanei dei premiati a cui le bonifiche hanno affidato la conduzione della giornata) hanno assegnato
anche la seconda edizione del Premio Reporter Ambientale dell' Anno 2014 attribuito da una speciale
giuria alla giornalista Gabriella Pirazzini e alla redazione dell' emittente televisiva Telesanterno per il
contributo professionale offerto all' approfondimento delle tematiche ambientali nell' anno trascorso.
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Studenti da tutta la Regione per il progetto Acqua e
territorio
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Il dissesto idrogeologico e le strategie per arginarlo.
Viviamo d'acqua, viviamo con l'acqua, ma non
sott'acqua
Al teatro Alighieri di Ravenna oggi sono sbarcati da tutta la regione Emilia Romagna
oltre un centinaio di studenti per presentare i progetti multimediali vincitori del concorso
Acqua e Territorio ideato dai Consorzi di Bonifica dell'Emilia Romagna (URBER). Piazza
Einaudi affollata con i laboratori di Bonifica Lab, Protezione Civile e URBAT (Unione
Regionale Bonifiche Toscana).

Ravenna ( RA ) 13 Maggio 2015  Stupore,
una buona dose di  incredul i tà dif fusa e
soprattutto una gran voglia di comprendere al
meglio tutto ciò che sta alla radice di quei
fenomeni naturali, come frane e alluvioni, che
ormai troppo frequentemente diventano
calamità e minaccia in grado di sconvolgere la
quotidianità delle comunità mettendo in
ginocchio un intero territorio. Queste in
sostanza le sensazioni più comuni che oltre un
centinaio di giovanissimi studenti, arrivati oggi
al Teatro Alighieri di Ravenna  invitati da tutte
le province della regione grazie ad URBER
(Unione Regionale Bonifiche Emilia Romagna)
e dal Consorzio di Bonifica della Romagna,
hanno  t rasfer i to con estremo real ismo
all'interno di articolati e innovativi progetti
multimediali che hanno catturato lattenzione
delle autorità presenti. I lavori presentati, volti
ad approfondire con originalità le emozioni
provate dagli stessi ragazzi delle scuole
primarie e secondarie di fronte all'insicurezza
ambienta le  provocata da l  progress ivo
incremento del dissesto idrogeologico, hanno
visto emergere su alcune migliaia di alunni
partecipanti i lavori delle classi di Ferrara (4
premi), Piacenza (3), Ravenna e Modena (2).
Oltre alle scuole, i giovani presentatori di
Radio immaginaria ( coetanei dei premiati a cui le bonifiche hanno affidato la conduzione della giornata)
hanno assegnato anche la seconda edizione del Premio Reporter Ambientale dell'Anno 2014 attribuito
da una speciale giuria alla giornalista Gabriella Pirazzini e alla redazione dell'emittente televisiva
Telesanterno per il contributo professionale offerto all'approfondimento delle tematiche ambientali
nell'anno trascorso. Ultimamente l'Emilia Romagna ha dovuto infatti fare conti molto salati con le
conseguenze nefaste di un cambiamento climatico poco prevedibile su una terra morfologicamente
fragile e a rischio perenne e Acqua e Territorio (visita Acquaeterritorio.it), il concorso che le bonifiche
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propongono da sette anni, sensibilizza la cittadinanza sul rilevante ruolo esercitato dai Consorzi di
Bonifica in termini di prevenzione e salvaguardia dall'Appennino al Po. L'Emilia Romagna ha rimarcato
il presidente dell'Urber Massimiliano Pederzoli  ha circa 80mila frane attive e censite e il nostro ruolo,
oltre alla prevenzione e al monitoragio, è anche quello di diffondere con gli altri enti operanti la cultura
della conoscenza reale del territorio in cui abitiamo. La Romagna, per esempio, è stata duramente
colpita di recente e la speranza, anche grazie al contributo fattivo della Regione, è che tutto possa
rientrare in un percorso di normalità strutturale che consenta alle persone e alle imprese di vivere con
maggior serenità. L'Assessore alla Difesa del Suolo, Ambiente, Costa e Protezione Civile Paola
Gazzolo  che ha preso parte all'incontro  ha offerto un importante contributo sulle attività di
prevenzione e ripristino effettuato capillarmente dai tecnici della Regione in tutto il comprensorio
emilianoromagnolo. Soddisfatto anche il presidente del Consorzio ospitante della Romagna Roberto
Brolli Lo spazio dedicato alla cultura della prevenzione è quanto mai utile soprattutto in circostanze in
cui il territorio presenza criticità diffuse come in Romagna. Siamo contenti di aver contribuito con questa
manifestazione a migliorare il contesto non solo a livello concreto coi nostri interventi. Nel corso della
mattinata gli alunni sono stati accompagnati da esperti in un percorso tecnico scientifico guidato ai
laboratori di Bonifica Lab in piazza Einaudi in collaborazione con la Protezione Civile e URBAT (Unione
Regionale Bonifiche Toscane). Nel pomeriggio hanno visitato gli impianti consortili e l'oasi Fosso Ghiaia
e Bevanella. Tra i presenti che hanno premiato i progetti anche Manuela Rontini, presidente della
Commissione Territorio e Ambiente Regione ER e l'Assessore all'Istruzione del Comune di Ravenna
Quidad Bakkali. La manifestazione romagnola, patrocinata dal'Ufficio Scolastico Regionale, Uncem,
Comune di Ravenna e Regione Emilia Romagna, apre di fatto la Settimana della Bonifica e
dell'Irrigazione 2015 (1624 Maggio) nella nostra regione caratterizzata da una lunga catena di eventi
che vedranno i Consorzi di Bonifica in prima linea nell'attività divulgativa.
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Premiazioni concorso Urber: Ravenna invasa dai
bambini

Stupore, una buona dose di incredulità diffusa
e soprattutto una gran voglia di comprendere
al meglio tutto ciò che sta alla radice di quei
fenomeni naturali, come frane e alluvioni, che
ormai troppo frequentemente diventano
calamità e minaccia in grado di sconvolgere la
quotidianità delle comunità mettendo in
ginocchio un intero territorio. Queste in
sostanza le sensazioni più comuni che oltre un
centinaio di giovanissimi studenti, arrivati oggi
al Teatro Alighieri di Ravenna  invitati da tutte
le province della regione grazie ad URBER
(Unione Regionale Bonifiche Emilia Romagna)
e dal Consorzio di Bonifica della Romagna,
hanno trasferito con estremo realismo all'
interno di art icolati e innovativi progetti
multimediali che hanno catturato l' attenzione
delle autorità presenti. I lavori presentati, volti
ad approfondire con originalità le emozioni
provate dagli stessi ragazzi delle scuole
primarie e secondarie di fronte all' insicurezza
ambienta le  provocata da l  progress ivo
incremento del dissesto idrogeologico, hanno
visto emergere su alcune migliaia di alunni
partecipanti i lavori delle classi di Ferrara (4
premi), Piacenza (3), Ravenna e Modena (2).
Oltre alle scuole, i giovani presentatori di
Radio immaginaria ( coetanei dei premiati a
cui le bonifiche hanno affidato la conduzione della giornata) hanno assegnato anche la seconda
edizione del Premio Reporter Ambientale dell' Anno 2014 attribuito da una speciale giuria alla
giornalista Gabriella Pirazzini e alla redazione dell' emittente televisiva Telesanterno per il contributo
professionale offerto all' approfondimento delle tematiche ambientali nell' anno trascorso. Ultimamente l'
Emilia Romagna ha dovuto infatti fare conti molto salati con le conseguenze nefaste di un cambiamento
climatico poco prevedibile su una terra morfologicamente fragile e a rischio perenne e Acqua e
Territorio (visita Acquaeterritorio.it), il concorso che le bonifiche propongono da sette anni, sensibilizza
la cittadinanza sul rilevante ruolo esercitato dai Consorzi di Bonifica in termini di prevenzione e
salvaguardia dall' Appennino al Po. "L' Emilia Romagna  ha rimarcato il presidente dell' Urber
Massimiliano Pederzoli  ha circa 80mila frane attive e censite e il nostro ruolo, oltre alla prevenzione e
al monitoragio, è anche quello di diffondere con gli altri enti operanti la cultura della conoscenza reale
del territorio in cui abitiamo. La Romagna, per esempio, è stata duramente colpita di recente e la
speranza, anche grazie al contributo fattivo della Regione, è che tutto possa rientrare in un percorso di
normalità strutturale che consenta alle persone e alle imprese di vivere con maggior serenità". L'
Assessore alla Difesa del Suolo, Ambiente, Costa e Protezione Civile Paola Gazzolo  che ha preso
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parte all' incontro  ha offerto un importante contributo sulle attività di prevenzione e ripristino effettuato
capillarmente dai tecnici della Regione in tutto il comprensorio emilianoromagnolo. Soddisfatto anche il
presidente del Consorzio ospitante della Romagna Roberto Brolli "Lo spazio dedicato alla cultura della
prevenzione è quanto mai utile soprattutto in circostanze in cui il territorio presenza criticità diffuse come
in Romagna. Siamo contenti di aver contribuito con questa manifestazione a migliorare il contesto non
solo a livello concreto coi nostri interventi". Nel corso della mattinata gli alunni sono stati accompagnati
da esperti in un percorso tecnico scientifico guidato ai laboratori di Bonifica Lab in piazza Einaudi in
collaborazione con la Protezione Civile e URBAT (Unione Regionale Bonifiche Toscane). Nel
pomeriggio hanno visitato gli impianti consortili e l' oasi Fosso Ghiaia e Bevanella. Tra i presenti che
hanno premiato i progetti anche Manuela Rontini, presidente della Commissione Territorio e Ambiente
Regione ER e l' Assessore all' Istruzione del Comune di Ravenna Quidad Bakkali. La manifestazione
romagnola, patrocinata dal' Ufficio Scolastico Regionale, Uncem, Comune di Ravenna e Regione Emilia
Romagna, apre di fatto la Settimana della Bonifica e dell' Irrigazione 2015 (1624 Maggio) nella nostra
regione caratterizzata da una lunga catena di eventi che vedranno i Consorzi di Bonifica in prima linea
nell' attività divulgativa.
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Settimana della Bonifica ed Expo: riflettori accesi
sulla risorsa idrica

Se "Nutrire il Pianeta, Energia per la Vita" è lo
slogan di Expo 2015, che ha appena aperto i
battenti a Milano, la risposta del mondo della
bonifica è altrettanto diretta. Lo slogan dell'
edizione 2015 della Settimana Nazionale della
Bonifica e dell' Irrigazione  che si terrà dal 16
al 24 maggio  non a caso è: "La terra nutre, l'
uomo la divora". Il Consorzio Burana invita tutti
ad una set t imana di  event i  gratui t i  per
conoscere il lavoro quotidiano della Bonifica,
che sarà oggetto di attenzione durante tutto il
periodo di Expo.Il Presidente del Consorzio
Burana Francesco Vincenzi, spiega il perché
di tanto interesse attorno al mondo della
bonif ica oggi: "una vetrina importante e
prestigiosa come Expo ha acceso i riflettori su
un tema con cui noi, con il nostro lavoro, ci
confrontiamo quotidianamente. Senza il lavoro
della bonifica, infatti, mancherebbe l' elemento
primario per garantire quel nutrimento alle
nostre terre ricche di eccellenze agricole
conosciute in tutto il mondo: l' acqua. Le
stesse grandi opere che intervengono per la
difesa idraulica del territorio, nutrono la nostra
agricoltura ottimizzandone l' uso attraverso
strument i  sempre più  innovat iv i ,  come
Irriframe, che sta diventando modello da
esportare oltreconfine. Nella partita della
salvaguardia e della valorizzazione del territorio la bonifica c' è e sta assumendo un ruolo sempre più
importante." Irriframe, lo ricordiamo, è un innovativo sistema che calcola il giusto apporto idrico per ogni
coltura, rendendo ancora più efficiente il sistema agricolo all' insegna del risparmio idrico. Il sistema
traccia e fornisce agli agricoltori i giusti bilanci idrici sulla base di decine di variabili che influenzano il
corretto apporto d' acqua tra cui coltura, ora del giorno in cui si irriga, tipologia di terreno, ecc. E se il
tema di Expo è ripreso dallo slogan della Settimana Nazionale della Bonifica e dell' Irrigazione, "La terra
nutre, l' uomo la divora", accanto al nutrimento, non manca un occhio critico sull' uso che fa l' uomo del
territorio in cui vive: "non deve mai essere un utilizzo speculativo, indiscriminato, le politiche
urbanistiche devono tenere conto dell' irreversibilità di certe scelte nel consumo di suolo  aggiunge il
direttore del Burana, l' Ing. Cinalberto Bertozzi. L' Italia è un paese fragile e il tema del dissesto
idrogeologico è altrettanto importante per il mondo dei Consorzi: irrigazione e scolo sono le due anime
del nostro reticolo idraulico e dei nostri impianti idrovori." La settimana della bonifica che va dal 16 al 24
maggio, sarà l' occasione per aprire le porte degli impianti idrovori, le cosiddette cattedrali dell' acqua:
macchine complesse, al servizio del territorio per 'nutrirlo' e preservarlo dagli allagamenti
quotidianamente, che spesso rappresentano capolavori architettonici inseriti in contesti ambientali di
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pregio, ma purtroppo di rado noti ai non addetti ai lavori. Ma non solo: passeggiate naturalistiche,
mostre, laboratori e attività per bambini, accanto all' attesa biciclettata in bonifica "Straburana" del 17
maggio prossimo, per scoprire la dimensione capillare del reticolo idraulico, composto da chilometri di
canali che valorizzano il nostro territorio. Si allega il programma completo degli eventi della Settimana
della Bonifica del Consorzio della Bonifica Burana presenti anche sul sito: www.consorzioburana.it .
Elenco eventi SABATO 16 MAGGIO 2015 VISITE GUIDATE AL SITO NATURA 2000 MANZOLINO,
CASTELFRANCO EMILIA / S. GIOVANNI IN PERSICETO  PARTENZE PER ENTRAMBI I PERCORSI
DALLE ORE 16.00 PERCORSO DELLE ACQUE (Cassa di Espansione del Canale di S. Giovanni). Il
percorso interessa la Cassa di Espansione e si sviluppa nella zona dedicata al circuito che consente la
depurazione spontanea delle acque del Canale di San Giovanni articolato in fossi, zone umide, prati e
punti di osservazione. Guida: Carla Zampighi, Consorzio della Bonifica Burana. Partenza: Parcheggio
del Mulino, Via Carletto (coord. 44°36'33''N, 11°7'46''E). Durata: 1 ora. PERCORSO DEGLI HABITAT. Il
percorso interessa zone umide con acqua poco profonda e vegetazione diversificata, presenta vari
punti di osservazione. Guida: Francesco Cacciato, Sustenia. Partenza: Parcheggio dei Pioppi, Via
Carletto/Via Grignani (coord. 44° 36'17''N, 11°7' 56''E). Durata: 1 ora. In caso di maltempo l' evento è da
destinarsi a nuova data. DOMENICA 17 MAGGIO 2015 STRABURANA 2015  BICICLETTATA IN
BONIFICA 9° EDIZIONE  ARRIVO A PILASTRESI DALLE ORE 12.00 In collaborazione con Consorzio
di Bonifica Pianura di Ferrara e Consorzio di Bonifica Terre dei Gonzaga in Destra Po. Biciclettata con
partenze alle ore 10.00/10.30 da:  Carbonara Po (Mn) presso l' impianto "Idrovoro ex AgroMantovano
Reggiano" di Moglia di Sermide, 24 km;  San Felice s/P (Mo), 31 km;  Ferrara, 26 km; 
Pontelagoscuro (Fe), 34 km;  PalataPepoli (Bo), 28 km. Punti di aggregazione lungo il percorso. Arrivo
per tutti al Polo idraulico Pilastresi alle ore 12.00 circa. Previste attività ricreative e visite guidate. In caso
di maltempo la biciclettata sarà rinviata a nuova data. Impianto Pilastresi, Via Anime Condotti 391, Loc.
Stellata di Bondeno (Fe).VISITA AGLI IMPIANTI DI BONIFICA  BASSA PIANURA POLO IDRAULICO
PILASTRESI, Via Anime Condotti 391, loc. Stellata di Bondeno (Fe)  ore 9.00/12.30 e 13.30/19.00;
IMPIANTO IDROVORO SABBIONCELLO, Via Sabbioncello 10, Quingentole (Mn)  ore 9.00/12.30 e
13.30/19.00; IMPIANTO IDROVORO BONDENOPALATA, Via Dazio 147, Bondeno (Fe)  ore
15.00/19.00."VIVI IL VERDE" A FORMIGINE  DALLE ORE 16.00 Nell' ambito dell' iniziativa "Vivi il
verde" al CEASCentro di Educazione alla Sostenibilità Ambientale: "Gestione sostenibile del territorio e
biodiversità" a cura del Consorzio Burana in collaborazione con "La Lumaca".  Mostra fotografica "Scatti
idraulico ambientali della Bonifica Burana"  Proiezione video "Piano Inclinato"  Presentazione e
distribuzione opuscolo "Acqua e suolo beni comuni"  Laboratorio "Tracce di biodiversità nei canali di
bonifica" In caso di maltempo l' iniziativa è rinviata al fine settimana successivo. Polo culturale del Parco
di Villa Gandini, Via S. Antonio, 4  Formigine (Mo). SABATO 23 MAGGIO 2015 "IL PAESAGGIO DELLE
ACQUE" PASSEGGIATA LUNGO IL CANALE S. PIETRO  VIGNOLA, ORE 15.30 In collaborazione con
Genius Loci, passeggiata guidata a piedi di circa 7 km (andata e ritorno) tra la Presa del Canale
S.Pietro a Vignola (e relativa visita) e il nuovo impianto di irrigazione sul Canale Diamante, passando
per il percorso Sole sul fiume Panaro. In caso di maltempo l' evento è da destinarsi a nuova data.
Ritrovo ore 15.15 presso il parcheggio sotto la Rocca di Vignola, davanti al sottopasso. Ritorno ore
18.30 circa. DOMENICA 24 MAGGIO 2015 APERTURA E VISITA GUIDATA ALLA PRESA CANALE S.
PIETRO  ORE 15.00/18.30 Apertura e visita guidata dell' antica Presa del Canale S. Pietro  ore
15.00/18.30; Presa Canale S.Pietro, Via Ponte Muratori, 1, Vignola (Mo). FESTA DELL' ACQUA 
MODENA, DALLE ORE 15.00 Nell' ambito della storica Festa dell' acqua, il Consorzio espone la mostra
"Scatti idraulicoambientali della Bonifica Burana". Attività per i bambini (puzzle gigante della bonifica e
ciclo dell' acqua). Parco Ferrari, Modena.
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#italiasicura, dopo 30 anni nuove linee guida per la
progettazione di opere contro il dissesto
idrogeologico

Dopo trent' anni arrivano nuove linee guida
essenziali per le 7153 opere previste dal piano
nazionale di prevenzione e contrasto al
dissesto idrogeologico . Vietati gli interventi di
cementif icazione e restringimento delle
sponde fluviali o la copertura di fiumi e torrenti
che hanno enormemente aumentato alluvioni e
allagamenti. In coerenza con prescrizioni che
saranno emanate da tutte le autorità di bacino,
saranno possibi l i  diversi   intervent i ,  s ia
strutturali come casse di espansione o vasche
di laminazione delle piene e canali scolmatori,
sia nuove opere previste come obbligo dallo
Sblocca Italia dei  'contratti di f iume' per
riqualificare e rinaturalizzare tratti fluviali. "È un
lavoro urgente e necessario di aggiornamento
della vecchia idraulica che raddrizzava e
tombava corsi d' acqua innescando, come
abbiamo visto da Genova a Messina, vere e
proprie bombe ad orologeria. Le nuove linee
guida saranno adottate per ogni intervento
sulle aste fluviali, e stiamo spingendo tutte le
Regioni ad apporre prima possibile vincoli e
salvaguardie per l' inedificabilità assoluta nelle
aree più fragili. Il Governo per la prima volta
cambia pagina e sta investendo nel ciclo
f inanziario 20152020 circa 7 mil iardi e
trasformando in cantiere gli oltre 2 miliardi
recuperati dai fondi non spesi negli ultimi 15 anni contro frane, alluvioni ed erosione costiera". Così
Erasmo D' Angelis, capo struttura di missione #italiasicura contro il dissesto idrogeologico, sulla
riunione operativa che si è tenuta oggi a Palazzo Chigi. Il lavoro di aggiornamento è coordinato dal
direttore della struttura Mauro Grassi e da Gianvito Graziano, presidente del Consiglio nazionale dei
Geologi. Alla riunione hanno partecipato i vertici di ministeri, enti di ricerca e strutture titolari o impegnati
nel lavoro contro il dissesto idrogeologico: dai Ministeri dell' Ambiente e Infrastrutture con il Consiglio
superiore dei Lavori Pubblici alla Protezione Civile, da Ispra all' Associazione Consorzi di Bonifica, dal
Centro italiano per riqualificazione fluviale al Consiglio nazionale delle ricerche. "È importante il
contributo di tutti  ha spiegato Gianvito Graziano  abbiamo bisogno di un quadro chiaro per le nuove
progettazioni, con una forma più snella per un' applicazione più facile e con grande attenzione ai
territori, alle nuove tecnologie, ai monitoraggi e alla valutazione del rischio, al piano delle manutenzioni,
al quadro giuridico". Il lavoro proseguirà nei prossimi giorni. Le nuove linee guida saranno applicate per
il 90% delle 7153 opere contro frane e alluvioni nelle regioni italiane, che risultano ancora da progettare.
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Per colmare questo clamoroso ritardo, tra i primi 700 milioni già stanziati dal Cipe per il piano città
metropolitane, è stato attivato un fondo di rotazione progettazioni per 100 milioni di euro. Condividi
Tweet.
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La terra nutre l'uomo la divora

Set t imana  naz iona le  de l l a  bon i f i ca  e
dell'irrigazione 2015 da sabato 16 a domenica
24 maggio Nel territorio emiliano romagnolo il
CER (Canale Emiliano Romagnolo) è uno dei
p ro tagon is t i  de l lo  sv i luppo agr ico lo  e
p r o d u t t i v o ,   d a   s emp r e   a t t e n t o   a l l a
valorizzazione delle risorse naturali. Il CER è
una delle più importanti opere idrauliche
italiane, indispensabile per l'economia dei
territori che attraversa. Si tratta di un canale
lungo 133 km che dal Po, attraversando il
bolognese, arriva in Romagna, e delle sue
diramazioni a spina di pesce, grazie al quale
viene resa disponibile acqua per usi agricoli,
civili e produttivi. LoRo (L'oRo) dEL CER
Sabato 16 maggio ore 21 museo Casa
frabboni, via matteotti, 137  San Pietro in
Casale (bo) nell'ambito della notte europea dei
musei, presso il museo casa Frabboni di san
Pietro in casale allestito con le opere pittoriche
di emilio mattioli, lorenzo Bonazzi, insolito
esploratore d'altri tempi, racconta con un
linguaggio semplice e coinvolgente la storia e
l'attività del canale emiliano Romagnolo.
intermezzi musicali eseguiti dal maestro luca
Gallerani. al termine, degustazione a cura di la
Bottega dal ven ban di san Pietro in casale.
l 'evento è organizzato dall 'Unione Reno
Gal l iera .  LuNgo  IL  CaNaLE EmILIaNo
RomagNoLo IL taCCuINo dI vIaggIo dI SImoNEtta CaPECCHI Mercoledì 20 maggio ore 18
Presentazione del libro con l'autrice e l'ing. marco menetti, direttore tecnico del Canale Emiliano
Romagnolo Dal 20 maggio al 12 giugno mostra dei disegni originali presso la libreria trame, via goito,
3/C  bologna in mostra presso la libreria trame di Bologna tutte le pagine originali dei taccuini
acquerellati da simonetta capecchi, membro di Urban scketchers, organizzazione no profi t che diffonde
la pratica del disegno sul posto e collaboratrice della rivista di viaggi DoVe, durante numerosi
sopralluoghi e laboratori di disegno lungo il ceR, effettuati tra il 2009 e il 2014. in viaggio col taccuino tra
paesaggi fl uviali e oasi naturalistiche, gigantesche idrovore e impianti idraulici che permettono di
irrigare un'area importante della campagna emilianoromagnola, tra il fi ume Po e il Reno, tra Ferrara,
Ravenna e cesenatico, dal bosco della Panfi lia all'oasi di Volta scirocco o nell'azienda agricola
sperimentale marsili, i luoghi visitati dall'illustratrice sono disegnati e raccontati in presa diretta, con le
parole dei diversi tecnici e addetti del canale incontrati lungo il percorso. Una delle opere idrauliche più
importanti e complesse della nostra regione viene spiegata in modo chiaro e poetico in un'insolita
pubblicazione realizzata dal ceR con la grafi ca di lizart, Bologna, che riproduce fedelmente i disegni
originali, accompagnata da una mappa con gli impianti, pensata per lettori e visitatori di ogni età. il libro
verrà distribuito in omaggio ai partecipanti durante la presentazione. PaPavERI E LuCCIoLE:
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PaSSEggIatE NottuRNE LuNgo IL CER Sabato 23 maggio ore 20,30 una camminata lungo la
centuriazione cesenate e il CER. Il percorso è di circa 5,5 Km e parte da gattolino di Cesena. l'iniziativa
è organizzata dall'associazione terre centuriate cesenati e dal circolo c.s.i. Don secondo Ridolfi di
Gattolino, in collaborazione con lo iat di cesena, il quartiere cervese nord, il ceR e il consorzio di bonifi
ca della Romagna. oltre a una mostra sugli scavi archeologici delle zona, ci saranno recite e
rappresentazioni della vita agricola lungo il percorso. Iscrizione obbligatoria gratuita presso lo Iat
Cesena | Piazza del popolo,15 | tel. 0547 356327, fax 0547 356393 | email: iat@comune.cesena.fc.it
Escursione in bicicletta alla scoperta dei fenicotteri con visita alla Traversa e all'Oasi di volta Scirocco
Domenica 24 maggio ore 9,30 Partenza dal Museo NatuRa, Via Rivaletto, 25 Sant'Alberto (RA), dove
sarà possibile noleggiare bicicletta e binocolo. Una mattina all'aria aperta lungo l'argine meridionale
delle Valli di Comacchio: dopo aver attraversato con il traghetto il fiume Reno, si percorreranno 7 km in
direzione Volta Scirocco, oasi naturalistica gestita dal CER, accompagnati da una guida naturalistica
del Museo NatuRa di Sant'Alberto, che farà apprezzare agli escursionisti le specie botaniche e
l'avifauna del luogo (fenicotteri, varie specie di anatre, aironi, limicoli, rapaci...). Il personale del CER,
alla Traversa sul Reno, farà conoscere l'attività svolta dal Consorzio e la funzione di questa importante
opera idraulica. Per informazioni contattare il Museo NatuRa (natura@atlantide.net | tel. 0544 528710) o
la dott.ssa Sonia Lenzi (lenzi@consorziocer.it cell. 335 8735865). L'iniziativa è gratuita, compreso il
traghetto, il noleggio delle biciclette e dei binocoli, ma è necessaria la prenotazione via email o SMS. Gli
impianti si possono visitare, previo appuntamento, da sabato 16 a domenica 24 compresi, dalle ore 9
alle ore 12 e dalle ore 14 alle ore 17. Per fissare una visita telefonare agli impianti o all'ing. Nicola
Bianconi | cell. 335 5985468. Campo mostra delle Attrezzature irrigue Azienda Idice, località Riccardina,
Via S.Zenone, Budrio (BO) Il campo è la struttura dimostrativa più completa in campo irriguo della
Regione ed è aperto a tutti, nel mese di maggio, l'8 e il 22, limitatamente alle mattinate. Le visite guidate
hanno inizio alle ore 9,30 e non è necessario fissare un appuntamento, anche se in caso di tempo
incerto è consigliabile verificare l'effettiva apertura del campo, contattando telefonicamente il dott.
Roberto Genovesi del CER. Sono esposti i modelli di erogatori (gocciolatori e spruzzatori) e di ali
gocciolanti più diffusi sul mercato, linee a pioggia fisse e mobili con relativi irrigatori, apparecchiature
per il pompaggio, filtraggio e fertirrigazione. A corredo del materiale esposto, ai visitatori verranno
consegnati: la raccolta dei risultati conseguiti nell'attività di verifica a banco dei materiali microirrigui, la
raccolta di articoli divulgativi sul tema e lo studio sugli aspetti tecnicoeconomici degli impianti di
irrigazione. Per informazioni contattare il dott. Roberto Genovesi | cell. 335 5985475 Per ulteriori
informazioni potete contattare la Responsabile della Comunicazione: dott.ssa Sonia Lenzi | cell. 335
8735865 | email: lenzi@consorziocer.it
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Contro la troppa cementificazione scopriamo la
Settimana della Bonifica
Sopralluoghi virtuali, percorsi espositivi itineranti, biciclettate, viste guidate nella
Settimana Nazionale della Bonifica e della Irrigazione del Consorzio di Bonifica Terre
dei Gonzaga in Destra Po e Territori del Mincio

MANTOVA (14 maggio 2015) Sopralluoghi
v i r tua l i ,  percors i  espos i t i v i   i t i neran t i ,
biciclettate, viste guidate. Il tutto coniugato dal
Consorzio di Bonifica Terre dei Gonzaga in
Destra Po e dal Consorzio di Bonifica Territori
del Mincio per la Settimana nazionale della
Bonifica e dell'irrigazione, dal 17 al 24 maggio.
Promossa da Anbi (Associazione nazionale
Consorz i  per   la  Gest ione e Tute la  de l
Territorio e delle Acque Irrigue), porta lo
slogan La Terra nutre, l'Uomo la divora e ha
come logo una mela spolpata. Nel corso degli
anni dichiara Elide Stancari, presidente del
Consorzio di Bonifica Territori del Mincio  il
mantovano è stato cementificato troppo e
indiscriminatamente, dato che le acque sul
cemento corrono molto più velocemente ai
canali. Per di più la rete di scolo ha più di un
secolo. Quindi, ogni volta che si verifica un
acquazzone, si generano condizioni di criticità
in un terreno che potrebbe fare da legame tra
acqua e ambiente,  in uno straordinario
elemento di valore turistico che dal Garda
giunge fino al Mincio. Pertanto aggiunge Ada
Giorgi, presidente del Consorzio di Bonifica
Terre dei Gonzaga in Destra Po  la Settimana
del la Bonif ica e del la Irr igazione è uno
strumento che dà conoscenza al nostro lavoro,
ad un territorio paludoso d'inverno e arido d'estate, così altamente antropizzato. Vorremo, quindi,
coinvolgere le persone anche nei luoghi del sisma del 2012 dove siamo al lavoro per ricostruire e offrire
sicurezza idraulica al comprensorio. Tra gli eventi organizzati dal Consorzio di Bonifica Terre dei
Gonzaga in Destra Po, si segnala, da lunedì 18 a domenica 24 maggio, dalle ore 9 alle 13, il
sopralluogo virtuale sui principali impianti idrovori in gestione al consorzio. Presso la sede, in via
Spagnoli, 5, a Mantova, saranno proiettate immagini scelte, tratte anche da foto storiche, compresa
l'attività durante la piena di novembre 2014. In occasione di Expo' si lavora in collaborazione con il
Consorzio della Bonifica Burana, per realizzare, nei mesi estivi, il percorso espositivo itinerante La
gestione dell'acqua oltre l'Unità d'Italia nella pianura padana Le bonifiche nell'Oltrepò mantovano dalla
preistoria ad oggi, l'allestimento è in corso presso il Museo Archeologico Nazionale di Mantova e
prevedrà, dopo quella estiva, una successiva tappa autunnale nell'Oltrepò mantovano (Felonica).
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Domenica 17 maggio (in caso di maltempo domenica 24 maggio) avrà luogo la Straburana, la
biciclettata attraverso i territori della bonifica, in collaborazione con il Consorzio della Bonifica Burana. Il
Consorzio collabora inoltre con il Wwf di Suzzara per visite guidate nel periodo estivo alle zone umide:
loghino Po vecchio a Palidano di Gonzaga, la vasca di Moglia in comune di Moglia, la zona umida del
Trigolaro in Suzzara. Le visite si realizzano con almeno dieci partecipanti, prenotando al numero
0376222780. Per il Consorzio di Bonifica Territori del Mincio, è prevista la visita allo storico impianto
monumentale della Travata, ottimo rappresentante di un patrimonio Unesco e di un delicato sistema che
ha alle spalle un paesaggio un tempo fortemente rurale ed una città, Mantova, circondata su tre lati da
laghi. L'impianto sarà aperto al pubblico il sabato e la domenica dalle ore 9 alle 13 e dalle 15 alle 18.
Durante la settimana sarà possibile visitarlo su appuntamento al numero 0376321312.
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Acqua potabile nella fogna a causa di un guasto

SAN BIAGIO La salvaguardia dell' acqua, di
questa risorsa riconosciuta come un bene
comune compresa la sua tutela come diritto
universale, è uno dei temi fondamentali dell'
Expo di Milano 2015. A San Biagio, invece,
davanti al numero civico 14 di via Chiesa, l'
acqua dell' acquedotto e quindi quella che si
può anche bere, sta andando dritta diritta in
una caditoia del l '  acqua piovana. Tutto
dovrebbe essere causato da una rottura in
prossimità di una valvola dell' acquedotto, con
l' acqua che fuoriesce da sottoterra e forma un
rigagnolo che un paio di metri dopo, finisce
nella fogna pubblica. Qualcuno vi ha posto un
segnale stradale compresa una transenna
ancorata con una sacco di sabbia.
Sinonimo che il sopralluogo è stato fatto da
tempo mentre l '  intervento non è ancora
avvenuto. I cittadini residenti nella zona, che
assicurano di aver avvisato da diversi giorni
chi è responsabile in modo che Hera, gestore
dell' acquedotto, faccia intervenire la squadra
di pronto intervento, sono perplessi da quanto
succede. E fino a giovedì a mezzogiorno l'
acqua continuava a sgorgare e ad andare in
fogna.
(g.c.)

15 maggio 2015
Pagina 28 La Nuova Ferrara

acqua ambiente fiumi

11

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



Lunedì, 18 maggio 2015



15/05/2015 Comunicato Stampa

15/05/2015 Comunicato Stampa

16/05/2015 Comunicato stampa

Studi scientifici e dati statistici sul fenomeno nutrie e possibili rimedi... 1

FOCUS la nutria, l'uomo e l'ambiente 3

PARTE LA SETTIMANA NAZIONALE DELLA BONIFICA E DELL'IRRIGAZIONE: L'ALTRA... 4

DOSSIER
Lunedì, 18 maggio 2015

Articoli



Studi scientifici e dati statistici sul fenomeno nutrie e
possibili rimedi operativi tra danni ai prodotti tipici e
sgretolamento degli argini nella Bassa
Università di Parma, Prefettura, Consorzio di Bonifica Parmense, e Coldiretti Parma
martedi 19 al Dipartimento di Veterinaria si incontreranno con studiosi e ammnistratori
locali per trovare soluzione al fenomeno dilagante nel Parmense. Presenti Prefetto e
Rettore.

Parma 1552015  La convivenza con la
nutria sta diventando sempre più impegnativa
e densa di difficoltà soprattutto in quelle zone
del territorio in cui l'animale si è insediato e
riprodotto a dismisura da alcuni anni e in cui le
c o l t u r e   e   i   c o r s i   d ' a c q u a   r i s e n t o n o
pesantemente dei danni gravi  in termini
economici provocati ai prodotti tipici e agli
argini di sicurezza dei corsi d'acqua naturali e
artificiali. Questi ultimi, per esempio, in alcuni
tratti degli oltre 2500 km gestiti dal Consorzio
di Bonifica Parmense, hanno necessità di una
manutenzione del tutto straordinaria che
comporta un enorme aggravio di costi che
potrebbero essere impegnati per altri tipi di
interventi territoriali di salvaguardia e che
invece da qualche tempo, giocoforza, vengono
dirottati sulle innumerevoli pezze da mettere in
fase emergenziale per chiudere profondissimi
cunicoli scavati nel terreno ad alto rischio
infiltrazione. Nel gennaio 2014, l'argine del
Secchia, nel modenese, cedette all'improvviso
causando una delle peggiori inondazioni degli
ultimi anni e, secondo l'esito definitivo della
speciale Commissione Regionale di esperti
nominata da Regione Emilia Romagna e
Università di Bologna, la causa furono proprio
le erosioni provocate da alcuni animali tra cui
nutrie, tassi e volpi. Così, su iniziale interessamento iniziale del Consorzio di Bonifica Parmense
insieme al Dipartimento di Veterinaria dell'Università di Parma, si è cercato di mettere al centro di
questo inatteso fenomeno qualche dato preciso unito a studi scientifici che possano offrire uno sguardo
generale di contesto sul tema soprattutto con la finalità di individuare le possibili soluzioni praticabili in
tempi utili. Martedi 19 maggio presso l'Aula Magna del Dipartimento di Scienze MedicoVeterinarie in
Via del Taglio si terrà il workshop dal titolo La nutria, l'uomo e l'ambiente. L'incontro, che inizierà alle
9,30, vedrà i saluti del Rettore Magnifico dell'Ateneo Loris Borghi, del preside del Dipartimento Attilio
Corradi e del Presidente della Bonifica Parmense Luigi Spinazzi. Successivamente si alterneranno
come relatori Maria Luisa Zanni (Resp. Pianificazione Faunistica Regione ER), Nicola Ferrari
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(Dipartimento di Scienze Veterinarie di Milano), Meuccio Berselli (Direttore del Consorzio di Bonifica),
Pier Giovanni Bracchi e Cristina Marchetti (Dipartimento Scienze MedicoVeterinare Parma),
Alessandro Corsini (Direttore Coldiretti Parma), le conclusioni saranno tratte dal Prefetto di Parma
Giuseppe Forlani che, dopo tanti casi di provvedimenti presi in emergenza anche da molte
amministrazioni locali e non in modo assai diverso l'una dall'altra, offrirà uno spaccato fedele dell'attuale
situazione legislativa e operativa sulla tematica trattata. All'incontro parteciperanno anche numerosi
amministratori locali dei comuni parmensi interessati, i rappresentanti delle organizzazioni agricole, le
ATC dei cacciatori. Il convegno organizzato a quattro mani dal Consorzio di Bonifica Parmense e
dell'Università è patrocinato dalla Regione Emilia Romagna e dalla Provincia di Parma.
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FOCUS la nutria, l'uomo e l'ambiente

DIPARTIMENTO DI SCIENZE MEDICO
VETERINARIE AULA MAGNA VIA DEL
TAGLIO N°10 19 MAGGIO 2015 ORE 9:30
SALUTI: Loris Borghi  Rettore Università di
Parma Attilio Corradi  Direttore Dipartimento
Scienze Medico  Veterinarie Parma Luigi
Spinazzi  Presidente Consorzio Bonifica
Parmense RELATORI: Maria Luisa Zanni
Resp. pianificazione faunistica Regione Emilia
Romagna Nicola Ferrar i    Dipart imento
Scienze Veterinarie e Sanità Pubblica Milano
Meuccio Berselli  Direttore Consorzio Bonifica
P a rme n s e   P i e r   G i o v a n n i   B r a c c h i   
Dipartimento Scienze MedicoVeterinarie
Parma Cristina Marchetti  Dipartimento
Scienze MedicoVeterinarie Parma Alessandro
Co r s i n i     D i r e t t o r e  Co l d i r e t t i   Pa rma
CONCLUSIONI : Giuseppe Forlani Prefetto di
Parma Parteciperanno i rappresentanti delle
organizzazioni agricole, delle ATCaccia e i
Sindaci del territorio.
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COMUNICATO STAMPA (con cortese preghiera di diffusione) 15/5/2015

PARTE LA SETTIMANA NAZIONALE DELLA
BONIFICA E DELL'IRRIGAZIONE: L'ALTRA FACCIA
DELL'EXPO

Inizia (domani) sabato 16 Maggio, in tutta
I ta l ia ,   la  14° ediz ione del la  Set t imana
Nazionale della Bonifica e dell'Irrigazione,
organizzata dall'ANBI in collaborazione con le
s t ru t tu re   reg iona l i .   I l   ca r te l lone  deg l i
appuntamenti si qualifica, fin dall'inizio, per
l 'evidente r i ferimento ai  temi del l 'Expo,
presenti anche nello slogan 2015: La Terra
nutre: l'Uomo la divora; l'obbiettivo è portare
l'attenzione sui temi della tutela del territorio,
inteso non solo come elemento indispensabile
alla vita, ma come fattore centrale del nuovo
model lo d i  sv i luppo, perno del   r i lancio
e c o n om i c o   d e l   P a e s e .   F r a   l e   t a n t e
manifestazioni, che animeranno il primo week
end della Settimana in tutta Italia, vanno al
proposito segnalate le iniziative lombarde,
ricomprese nel claim Una Settimana lunga sei
mesi, con la visita alla spettacolare opera di
presa del Panperduto nel varesino, nonché a
Firenze le iniziative in piazza previste dal
programma di Medio Valdarno verso Expo.
Già da questo fine settimana sono molti gli
impianti idraulici aperti al pubblico per visite
guidate così come passeggiate ed iniziative
r ivo l te  a l  mondo del la  scuola  (a  Tern i
l'inaugurazione della mostra Progetto Sorella
Acqua)  dopo  la  preaper tura svol tas i  a
Ravenna con centinaia di ragazzi in piazza; fra le tante proposte va segnalata, nel modenese, il ritorno
della Straburana, biciclettata sui luoghi della Bonifica così come, a Nove nel vicentino, la Marcia del
Cuco lungo il fiume Brenta e, a Monselice nel padovano, l'inaugurazione di un bacino per la
fitodepurazione (utilizzata anche nel sito Expo milanese) presso la locale area umida.Tra gli
appuntament i   legat i  a l la cul tura del   terr i tor io,  sabato pomeriggio a Torre di  Fine, nel
veneziano,l'inaugurazione, con accompagnamento corale, della mostra fotografica di Paolo Toffoli,
mentre a San Pietro di Casale, a sera, sarà raccontata la storia del Canale Emiliano Romagnolo
dall'attore,Lorenzo Bonazzi, nell'ambito della Notte Europea dei Musei.Il programma degli eventi è
consultabile sul sito www.anbi.it.
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Senza investimenti l'emergenza idrica diventa
abitudine

pianeta verde D a ieri è iniziata la Settimana
naz iona le  2015  de l l a  bon i f i ca  e  de l l '
irrigazione. Non è una festa bucolica, ma l'
occasione per ripensare ad un ambito  quello
del governo dell' acqua e del territorio  che
troppo spesso viene trascurato e costa milioni
di euro oltre che migliaia di ettari di patrimonio
ambientale e, spesso, decine di morti.
A sollevare l' argomento è, come sempre, l'
associazione nazionale Bonifiche e Irrigazioni
(Anbi), che ricorda subito un dato: molto si è
fatto, ma molto di più occorre ancora fare.
Basta pensare che il programma di interventi
previsti per il Piano irriguo nazionale del 2004
contemplava un fabbisogno complessivo di
circa 7.000 milioni di euro. Finora però sono
stati finanziati interventi per circa 1.600 milioni
di euro. Ovviamente troppo poco. Intanto, l'
emergenza è diventata l' abitudine. «Allo stato
attuale  spiega l' associazione  esistono
no tevo l i   necess i t à  pe r  manu tenz ion i
straordinarie ed adeguamenti degli impianti
irrigui esistenti, nonché per nuove opere ora
più che mai indispensabili, anche in relazione
al la  sempre p iù  accentuata var iab i l i tà
climatica».
Già, perché a complicare le cose, oltre ai dissesti già avvenuti e alla mancanza cronica di fondi, pare ci
si sia messo anche il clima con le sue bizze. Senza contare il conflitto  spesso apparente  fra usi
agricoli e usi industriali e civili delle acque.
Intanto, l' Italia soccombe sotto l' acqua.
Sempre secondo Anbi, nel 2014 si sono verificati 16 alluvioni in tutta la Penisola che hanno provocato
24 morti e colpito città importanti come Genova e Milano.
Nel Paese, ad oggi, sono a rischio idrogeologico 6.251 scuole e 547 ospedali; circa 6 milioni di abitanti
vivono in territori a «criticità idraulica elevata».
Eppure, l' Italia è coperta da una fitta rete di canali e opere di scolo, migliaia di chilometri di tubi, decine
di migliaia di sbarramenti, opere idrauliche, impianti di sollevamento, briglie e argini da fare invidia a
molti altri Paesi. Senza dire dei Consorzi di bonifica che, fra l' altro, producono anche energia per
milioni di kwh.
Ma questi benemeriti della difesa idraulica nazionale devono fare i conti con pochi soldi e la
concorrenza della cementificazione: 369 metri quadrati per abitante, molto di più della media europea.
Insomma, l' Italia è certamente la terra della dieta mediterranea, del bel paesaggio e dell' arte, ma lo è
anche del cemento, dell' urbanizzazione senza controllo e dello spopolamento delle valli interne e
montane. Condizioni che, queste sì, configgono e fanno danno. Di fronte a tutto ciò, l' Anbi
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ostinatamente indica una sola soluzione: più risorse per la manutenzione del territorio. Ma occorrono
cifre plurimiliardarie da capogiro. Che nessuno pare abbia.
© RIPRODUZIONE RISERVATA.

di Andrea Zaghi
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«Il piano anti allagamenti deve essere completato»
Il comitato di cittadini sollecita il consiglio comunale: chieda le risorse necessarie Intanto
è prevista domani l' apertura del cantiere per la vasca di laminazione.

CENTO Un consiglio comunale straordinario,
con il Consorzio di Bonifica come mediatore,
per votare all' unanimità un documento che
chieda ufficialmente alla Regione ulteriori
r isorse per proseguire nel progetto anti
allagamenti di Cento. È la proposta lanciata
dal Comitato Allagati Centesi, attraverso il suo
presidente Alberto Alberti, al sindaco Lodi e
all' intero consiglio comunale di Cento.
Intanto in via Ferrarese, angolo via S. Rocco, è
stato posizionato il cartello che annuncia per
lunedì l' apertura del cantiere per i lavori,
affidati alla ditta Fratelli Bianchi srl di Lecco,
p e r   l a   r e a l i z z a z i o n e   d e l l a   v a s c a   d i
laminazione. Uno degli interventi (assieme ai
lavori a Ponte Alto) inseriti nel primo stralcio
del progetto, finanziato da Ministero (1,5milioni
nel 2007), Regione (3milioni nel 2009) e
Comune 500mila euro, oltre all' impegno di
stesura e adeguamento del progetto da parte
del Consorzio. E mentre  lunedì parte  l '
accantieramento, il Comitato guarda avanti.
«Nonostante abbiamo più volte richiesto un
incontro  spiega Alberti  il sindaco continua
ad ignorarci. Ringraziamo il Consorzio che
riconosce il nostro ruolo e ci tiene aggiornati».
E in merito agli aggiornamenti: «Il Consorzio
ha fatto richiesta alla Regione per 40 milioni di euro per interventi in tutto il Ferrarese, e di questi, 10
milioni sarebbero destinati al secondo stralcio del piano di messa in sicurezza idrica del Centese».
Pur riconoscendo la validità dell' ordine del giorno da poco approvato in aula di consiglio, il Comitato
interviene per sollecitare l' amministrazione Lodi: «Deve essere il Comune, senza indugi e senza far
passare altro tempo, a prendere posizione, e a presentare alla Regione richiesta specifica e ufficiale di
contributi finalizzati a dare continuità al progetto da 16 milioni di euro. Ulteriori interventi per scongiurare
in via definitiva il rischio degli allagamenti a Cento».
Come riferisce Alberti, diversi Comuni del Basso Ferrarese si sono già mossi: «Non si può rischiare,
come è già successo lo scorso settembre per il primo stralcio, di perdere i finanziamenti per la
mancanza d' interessamento da parte del sindaco. Se non c' era il Consorzio di Bonifica che in quindici
giorni ha risolto la questione pubblicando il bando, il 30 settembre avremmo perso il milione e mezzo
arrivato da Roma, se non addirittura il contributo di 3 milioni della Regione. Per fortuna, i tempi imposti
dal governo Renzi, hanno costretto il Comune, dopo anni di tentennamenti, a cambiare in tempi
brevissimi la strategia, passando dalla ricerca di un accordo di concambio a un esproprio per pubblica
utilità del terreno».
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Beatrice Barberini.
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Torna la Straburana, con arrivo a Stellata

Torna la Settimana della bonifica che, fino al al
24 maggio, è occasione per aprire le porte
deg l i   imp ian t i   i d rovo r i .  Ma  non  so lo :
passeggiate naturalistiche, mostre, laboratori e
at t iv i tà per bambini ,  accanto al l 'at tesa
biciclettata Straburana che si tiene oggi 
organizzata dai Consorzi di bonifica Burana,
Pianura di Ferrara e Terre dei Gonzaga in
Destra Po  e permette di scoprire il ruolo della
bonifica per la tutela del territorio. Sei le
partenze della biciclettata (Carbonara Po e
Moglia di Sermide nel Mantovano, San Felice
nel Modenese, Palata Pepoli nel Bolognese e
da  Fe r r a r a   e  Pon t e l agoscu ro   con   l a
partecipazione dell'Avis). L'arrivo è previsto a
Stellata verso mezzogiorno al Polo idraulico
Pilastresi e quindi attività ricreative e visite
guidate. In caso di maltempo la biciclettata
sarà rinviata a nuova data. Oggi inoltre visite
agli impianti di bonifica Pilastresi di Stellata
(orario 912.30 e 13.3019), Sabbioncello di
Quingentole (stessi orari)  e BondenoPalata
(via Dazio a Bondeno) dalle 15 alle 19.
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PORTO GARIBALDI INTERVIENE L' ARPA.

Gasolio dentro al Portocanale

UNA MODESTA quant i tà  d i  gaso l io  è
fuoriuscita ieri da un' imbarcazione attraccata
al la banchina del  Portocanale di  Porto
Garibaldi. Si tratta di un incidente su cui farà
luce la Capitaneria di porto e che allo stato sta
ancora svolgendo accertamenti. Così come i
tecnici dell' Arpa, intervenuti subito dopo i vigili
del fuoco di Comacchio: i pompieri hanno
provveduto alle prime operazioni di bonifica,
tra l' altro va detto che non sono nemmeno
stati utilizzati i tamponi assorbenti di solito
impiegati in casi come questo, avvenuto
attorno alle 14.30, proprio perché la quantità di
gasolio fuoriuscita dal serbatoio era esigua.
Tuttavia, proprio i pescatori si sono accorti del
carburante finito nelle acque del Portocanale,
mettendo subito in moto la macchina dei
soccorsi. in un primo momento, sembrava che
il gasolio fossi fuoriuscito dalla pompa di
carburante da cui si riforniscono i pescherecci
e quindi che lo sversamento fosse di molto
superiore a quello poi in verità accertato in un
secondo momento. I tecnici dell' Arpa hanno
effettuato le campionature dell' acqua per
analizzarle e determinarne così il livello di inquinamento.
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Alla scoperta dei boschi ferraresi
Il botanico Mauro Pellizzari spiega le tipologie e le caratteristiche di queste importanti
aree ricche di vegetazione.

di MAURO PELLIZZARI Il bosco è la forma più
matura e strutturata della copertura vegetale
terrestre: caratterizza il paesaggio naturale
assieme al rilievo e all' idrografia, rappresenta
efficacemente la biodiversità di un territorio,
accoglie e conserva le tradizioni e lo spirito di
una popolazione. Un bosco è  lo stadio
evolutivo finale di una successione ecologica
naturale, ma eventi naturali o pressioni umane
possono portare alla sua degradazione, fino
alla sua scomparsa. Così è accaduto nella
maggior parte della Pianura Padana, ricoperta
da estese foreste fino all' epoca romana, poi
ampiamente coltivata e solcata da strade, poi
di nuovo abbandonata nel cuore del Medioevo,
con i l  r i torno di vaste e intricate foreste
paludose.
La "Carta del Dipartimento del Basso Po",
realizzata dai cartografi napoleonici nel
periodo 18121814, rappresenta il territorio
ferrarese com' era: estesamente coltivato, ma
ornato da aree boscate di varia dimensione,
più concentrate verso nordest;  boschi
paludosi nelle aree depresse soggette a
subsidenza, boschi e boscaglie xerofili (cioè,
tolleranti clima secco e suoli piuttosto asciutti)
lungo le antiche linee di costa sabbiosa. I
nostri padri, affetti da una sorta di bulimia di terreni agricoli che ha contrassegnato tutto il XX secolo,
hanno quasi del tutto prosciugato le paludi e abbattuto le foreste, così che gli ultimi lembi di territorio
coperti da formazioni boschive conservano oggi un patrimonio di immenso valore.
I boschi ferraresi sono inquadrabili in quattro tipologie facilmente distinguibili: 1.Boschi e boscaglie
ripariali, sviluppati lungo i fiumi Po e Reno, nelle golene più o meno inondabili; 2.Boschi paludosi,
originati nelle depressioni costiere vicine alle falde acquifere; 3.Boschi e boscaglie termoxerofili,
sviluppati lungo i rilevati sabbiosi costieri più lontani dalla falda; 4.Boschi termomesofili, originati dall'
evoluzione convergente dei due tipi precedenti, per interrimento delle bassure o erosione delle dune.
I boschi ripariali lungo il Po ferrarese sono stati prossimi all' estinzione, ma con interventi mirati di
riforestazione la Provincia di Ferrara ha ampliato il Bosco di Porporana e riformato quelli di Malcantone
(Bondeno) e di Pontelagoscuro. Il livello più vicino all' acqua è formato da frange di salici bianchi (Salix
alba), che meglio sopportano le inondazioni, mentre più in alto crescono boschi misti di farnia (Quercus
robur), olmo (Ulmus minor), pioppo bianco (Populus alba).
Negli strati inferiori di questi boschi si sono sviluppati autonomamente arbusti e piccoli alberi come
biancospino (Crataegus monogyna), prugnolo (Prunus spinosa), ligustro (Ligustrum vulgare), sambuco
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(Sambucus nigra), sanguinello (Cornus sanguinea), frangola (Frangula alnus), e l' edera (Hedera helix)
tappezza ampie parti del sottobosco, spingendosi in alto lungo i tronchi più vecchi. Simili, ma più
maturi, sono i due boschi relitti lungo il Reno, a Sant' Agostino (Foresta Panfilia) e Campotto di Argenta
(Traversante). In particolare la Panfilia ha raggiunto un apprezzabile grado di maturità, nonostante sia
stata quasi distrutta durante la II Guerra Mondiale, perché il legname era rimasta l' unica fonte di
riscaldamento.
In questi due boschi di terrazzo fluviale, accanto alla farnia, all' olmo e al pioppo bianco, svolge un ruolo
determinante il frassino meridionale (Fraxinus angustifolia subsp. oxycarpa).
I boschi paludosi sono rappresentati da minuscoli lembi in progressivo interrimento, all' interno del Gran
Bosco della Mesola, mentre poco più a sud, nel Ravennate, e in particolare a Punte Alberete, questa
tipologia occupa superfici più ampie e svolge un ruolo ecosistemico determinante.
L' albero tipico di questi aspetti è il frassino meridionale, ancora una volta accanto alla farnia, all' olmo,
all' acero campestre (Acer campestre) e al pioppo bianco. Diffusa è la presenza nel sottobosco della
rara felce Thelypteris palustris e del falasco (Cladium mariscus), un' alta erba dalle foglie seghettate;
ancora più rara (in Italia vive in sole due località) è Euphorbia lucida.
Mentre gli altri tre tipi di boschi ferraresi sono dominati da alberi caducifogli, e appaiono perciò spogli
da fine autunno a primavera, i boschi termoxerofili costieri, a Mesola, Santa Giustina e in tratti delle
pinete costiere, sono costituiti in prevalenza dal leccio (Quercus ilex), una quercia sempreverde dalle
foglie verde scuro, che rende questi ambienti uniformi e oscuri in ogni stagione.
Il suolo sabbioso rilevato e lontano dalla falda ospita un ridotto numero di altre specie: la farnia, il pino
domestico (Pinus pinea), l' orniello (Fraxinus ornus), arbusti e liane come il ginepro (Juniperus
communis), l' ilatro sottile (Phillyrea angustifolia), il pungitopo (Ruscus aculeatus), l' agazzino
(Pyracantha coccinea), l' asparago pungente (Asparagus acutifolius), l' edera e la robbia (Rubia
peregrina). Questi boschi sono i più tipici del paesaggio delle dune consolidate costiere, e hanno un
grande valore ecosistemico perché documentano la persistenza di aspetti mediterranei in un territorio al
limite con l' Europa continentale.
I boschi termomesofili, il cui aspetto e struttura sfumano dolcemente in quelli xerofili o in quelli
paludosi, a seconda della distanza dalla falda, sono presenti a Mesola e Santa Giustina, con
caratteristiche particolari che originano dalla posizione geografica e dal clima. Ci troviamo infatti al
margine tra le regioni biogeografiche Mediterranea e Continentale, e questi boschi misti vedono la
coesistenza di piante a distribuzione centroeuropea: farnia, pioppo bianco, olmo, carpino bianco
(Carpinus betulus); mediterranea: leccio, agazzino, pungitopo; ma anche orientale (illirica o pontica):
orniello, frassino meridionale, carpino orientale (Carpinus orientalis), roverella (Quercus pubescens),
lentaggine (Viburnum lantana), corniolo (Cornus mas). La commistione di elementi diversi, con un peso
notevole dell' elemento orientale, ci consente di differenziare questi boschi dai querceti misti relitti della
Pianura PadanoVeneta, e di assimilarli piuttosto a quelli diffusi sulle due sponde dell' Adriatico, lungo
le penisole italiana e balcanica.
Un quinto tipo di boschi, originati in realtà da impianti artificiali, sono le pinete costiere, dove domina il
pino domestico, sovente affiancato dal pino marittimo (Pinus pinaster).
La disposizione a ridosso degli stabilimenti balneari ha penalizzato le pinete, molte delle quali sono
governate "a parco" con un' assidua manutenzione, per eliminare gli ostacoli al transito dei turisti e al
tempo stesso scongiurare i rischi d' incendio. Nei casi in cui si lascia via libera alla vegetazione
spontanea, i pini, specie mediterranee importate, che rinnovano a fatica, vengono affiancati da una fitta
boscaglia ricca di specie sempreverdi comuni nei boschi xerofili, prima di tutte il leccio.
Ma sia nei boschi ripariali dell' interno, sia in quelli costieri, bisogna ricordare che gli interventi umani,
inevitabili in un territorio così popolato, hanno modificato e modificano sostanzialmente l' assetto
naturale dei boschi, quando non li riducono o eliminano addirittura. La gestione da parte delle
popolazioni locali è percepita positivamente (con il nome di governo) nei luoghi ove genera reddito: in
Trentino le foreste di faggio o abete rosso sono governate in forma ecologicamente compatibile ma

17 maggio 2015
Pagina 22 La Nuova Ferrara

acqua ambiente fiumi< Segue

8Continua >

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



produttiva, fornendo legname da opera e da ardere, trucioli per l' edilizia e pellet; nell' Appennino
emilianoromagnolo i tradizionali boschi cedui, cioè governati con tagli periodici dei tronchi per produrre
legname per vari usi, vengono spesso riconvertiti ad alto fusto, per consentirne la produttività ma
migliorarne l' ecologia.
I nostri boschi ripariali e costieri sono spesso percepiti come inutili, perché si ha l' impressione di poter
ricavare un reddito da alberature solo se si tratta di coltivazioni di pioppi ibridi (per la cellulosa), o
raramente di noci neri (per il legname), mentre i boschi veri e propri sono vincolati, com' è giusto, grazie
ai loro aspetti naturali di valore unico. Sembra anacronistico che non vi siano interessi, né pubblici né
privati, verso l' impianto di nuovi boschi, con una forma di governo che consenta di affiancare la
conservazione degli aspetti naturali alla gestione produttiva, e che indubbiamente condurrebbe ad
aumentarne le superfici complessive nel giro di pochi anni. Per ora, l' abbandono delle aree boscate
(almeno, di quelle non vincolate come Riserve), favorisce solo l' ingresso di alberi opportunisti e
invasivi, originari di altri continenti, come la robinia o falsa acacia (Robinia pseudacacia) e l' ailanto
(Ailanthus altissima): ospiti indesiderati contro i quali le specie locali spesso perdono terreno.
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Lido Volano, il mare vince ancora

LIDO VOLANO Il mare grosso e le forti raffiche
di vento che da venerdì pomeriggio hanno
spazzato la costa sino alle prime ore dell' alba
di sabato sono all' origine del nuovo fenomeno
di erosione costiera, circoscritto al solo Lido di
Volano. «Non è colpa di nessuno  si sfoga
Nicola Mendi l icchio,   t i to lare del  bagno
Pinguino  perché il mare ha fatto la sua parte,
mentre i lavori di ripascimento erano appena
terminati. Ora mi mancano 4 file di ombrelloni,
che erano già state tracciate e adesso quella
che è la seconda fila è lambita dall' acqua,
mentre la prima è sommersa dal mare».
Secondo le prime stime il mare ha trascinato
nella notte con le sue correnti ondose circa 30
metri di arenile, se si calcolano 4 metri per
ogni   f i la  d i  ombrel loni  o l t re a l  p iano di
camminamento della battigia. «I mezzi della
Brodolini sono intervenuti subito stamattina
presto  prosegue Mendilicchio  e li ringrazio
perché stanno facendo un gran lavoro per
ripulire la spiaggia dai grossi tronchi e rami
trasportati dalla mareggiata». L' unica area
colpi ta dal l '  erosione r isulta quel la che
attraversa i bagni Pinguino e Play Ground del
Lido di Volano, mentre per gli altri stabilimenti
b a l n e a r i   s i   è   a s s i s t i t o   s o l o   a d   u n
abbassamento del livello della sabbia ed il mare si è rapidamente ritirato senza intaccare le file di
ombrelloni.
«La marea si sta ingrossando di nuovo e siamo preoccupati, dopo la notte passata in bianco a
sorvegliare la spiaggia  ammette Mendilicchio  ed è previsto in serata il picco del maltempo. Speriamo
bene». Sulla vicenda interviene anche Luca Callegarini, presidente della cooperativa degli stabilimenti
balneari del Lido di Volano, aggiungendo che «la mareggiata, seppur dagli effetti limitati a qualche
bagno, ha creato un bello scalino, un notevole dislivello sull' arenile. Per fortuna il Servizio Tecnico di
Bacino della Regione Emilia Romagna  va avanti Callegarini  ha confermato di aver tenuto da parte
fondi per interventi straordinari, come lo è sicuramente questo, ma anche per la messa in sicurezza
autunnale». Gli operatori balneari si sono già rimboccati le maniche per ripristinare la spiaggia e farla
trovare al top dell' accoglienza in vista del decollo della stagione estiva e quindi «ora c' è da rispianare
con le ruspe  spiega Callegarini  e da riposizionare i paletti degli ombrelloni. È un disagio non da
poco, perché la stagione è già partita e la spiaggia era già stata vagliata e setacciata». (k.r.
)
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Economia.

Dissesto idrogeologico, collaborazione tra Consiglio
Nazionale dei Geologi ed il SINGEOP, il Sindacato
dei Geologi Italiani
Dissesto idrogeologico, collaborazione tra Consiglio Nazionale dei Geologi ed il
SINGEOP, il Sindacato dei Geologi Italiani.

I  geologi   fanno squadra per mettere  in
s icurezza  i l   ter r i tor io   i ta l iano:  avv ia ta
collaborazione tra Consiglio Nazionale dei
Geologi ed il SINGEOP, il Sindacato dei
Geologi Italiani, per la stesura di un importante
documento tecnico Il Sindacato del Geologi
Italiani SINGEOP ed il Consiglio Nazionale dei
Geologi fanno fronte comune. Il Presidente
Gian Vito Graziano ed i l  Presidente del
Sindacato, Guglielmo Emanuele si sono
incontrati oggi a Roma per mettere a punto
alcune iniziative comuni. "Nello spirito di fattiva
collaborazione instaurata da qualche tempo tra
le due istituzioni ed anche nella qualità di
Coordinatore della "Commissione per la
redazione di Linee Giuda per la progettazione
degli interventi di mitigazione del rischio
idrogeologico   ha af fermato Gian Vi to
Graziano  ho chiesto al sindacato dei geologi
di collaborare nella definizione del documento
tecnico in questi giorni in discussione presso
la struttura di missione Italiasicura". " Ci siamo
resi immediatamente disponibili a collaborare
con   i l  CNG    ha  d ich ia ra to  Gug l ie lmo
Emanuele , Presidente del SINGEOP, i l
S i ndaca t o  Naz i ona l e   de i  Geo l og i    e
coinvolgeremo anche le altre componenti
professionali presenti in Confprofessioni".

com/esp
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«Il piano anti allagamenti deve essere completato»
Il comitato di cittadini sollecita il consiglio comunale: chieda le risorse necessarie Intanto
è prevista domani l' apertura del cantiere per la vasca di laminazione.

CENTO. Un consiglio comunale straordinario,
con il Consorzio di Bonifica come mediatore,
per votare all' unanimità un documento che
chieda ufficialmente alla Regione ulteriori
r isorse per proseguire nel progetto anti
allagamenti di Cento. È la proposta lanciata
dal Comitato Allagati Centesi, attraverso il suo
presidente Alberto Alberti, al sindaco Lodi e
all' intero consiglio comunale di Cento. Intanto
in via Ferrarese, angolo via S. Rocco, è stato
posizionato il cartello che annuncia per lunedì
l' apertura del cantiere per i lavori, affidati alla
ditta Fratell i  Bianchi srl di Lecco, per la
realizzazione della vasca di laminazione. Uno
degli interventi (assieme ai lavori a Ponte Alto)
inser i t i  nel  pr imo stralc io del  progetto,
finanziato da Ministero (1,5milioni nel 2007),
Regione (3mi l ioni  nel  2009) e Comune
500mila euro, oltre all' impegno di stesura e
adeguamento del progetto da parte del
Conso r z i o .   E  men t r e   l u ned ì   p a r t e   l '
accantieramento, il Comitato guarda avanti.
«Nonostante abbiamo più volte richiesto un
incontro  spiega Alberti  il sindaco continua
ad ignorarci. Ringraziamo il Consorzio che
riconosce il nostro ruolo e ci tiene aggiornati».
E in merito agli aggiornamenti: «Il Consorzio
ha fatto richiesta alla Regione per 40 milioni di
euro per interventi in tutto il Ferrarese, e di questi, 10 milioni sarebbero destinati al secondo stralcio del
piano di messa in sicurezza idrica del Centese». Pur riconoscendo la validità dell' ordine del giorno da
poco approvato in aula di consiglio, il Comitato interviene per sollecitare l' amministrazione Lodi: «Deve
essere il Comune, senza indugi e senza far passare altro tempo, a prendere posizione, e a presentare
alla Regione richiesta specifica e ufficiale di contributi finalizzati a dare continuità al progetto da 16
milioni di euro. Ulteriori interventi per scongiurare in via definitiva il rischio degli allagamenti a Cento».
Come riferisce Alberti, diversi Comuni del Basso Ferrarese si sono già mossi: «Non si può rischiare,
come è già successo lo scorso settembre per il primo stralcio, di perdere i finanziamenti per la
mancanza d' interessamento da parte del sindaco. Se non c' era il Consorzio di Bonifica che in quindici
giorni ha risolto la questione pubblicando il bando, il 30 settembre avremmo perso il milione e mezzo
arrivato da Roma, se non addirittura il contributo di 3 milioni della Regione. Per fortuna, i tempi imposti
dal governo Renzi, hanno costretto il Comune, dopo anni di tentennamenti, a cambiare in tempi
brevissimi la strategia, passando dalla ricerca di un accordo di concambio a un esproprio per pubblica
utilità del terreno».Beatrice Barberini.
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salvatonica  intervento dei pompieri.

Sistemato il pontile lesionato dalla piena

SALVATONICA Il pontile di Salvatonica,
messo a dura prova dall' ultima piena del Po
che ha rischiato di farlo inabissare o peggio
ancora, di portarselo via, è stato per fortuna
rimesso in sicurezza sabato mattina grazie al
prodigioso intervento dei vigil i del fuoco
volontari di Bondeno, con il sostegno dell'
autogru del comando provinciale di Ferrara.
L'  intervento, che è avvenuto in località
Triangolo di Salvatonica, è iniziato attorno alle
9 dopo che il fiume aveva (alcuni mesi fa)
staccato i pali di sostegno utilizzati come
ancoraggio dell' attracco fluviale. Si tratta di un
intervento di grande importanza che i vigili del
fuoco di Bondeno hanno portato a termine con
la consueta perizia.
L' autogru e il lavoro sinergico dei pompieri
volontari hanno poi consentito di recuperare la
s tab i l i t à  de l  manu fa t to ,   r ime t tendo lo
definitivamente in sicurezza. Il complesso
intervento "anfibio" si è concluso dopo le 12.
Al   r ientro del la squadra d i  volontar i   in
distaccamento, i vigili del fuoco di Bondeno
sono stati però indirizzati subito in via della
Libertà, per un principio d' incendio all' interno
di un contenitore dei rifiuti. Per fortuna salvato,
anche in questo caso, dal rapido e tempestivo
intervento dei pompieri volontari.
(mi.pe.) ©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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LA TERRA NUTRE L'UOMO LA DIVORA

Sabato 23 maggio dalle 15.30 alle 18.30
Domenica 24 maggio dalle 10.00 alle 12.30 e
dalle 15.30 alle 18.30 fino a venerdì 22 maggio
è possibi le ef fet tuare vis i te guidate su
prenotazione
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Bonifica, impianti aperti nel weekend

CODIGORO  Nell'ambito della quindicesima
edizione della settimana nazionale della
Bonifica e della Irrigazione promossa da Anbi
(Associazione Nazionale Consorzi per la
Gestione e Tutela del Territorio e delle Acque
Ir r igue)  ass ieme al le  Unioni  Regional i
Bonifiche ed ai Consorzi Associati fino a
domenica 24 maggio sarà possibile visitare
gratuitamente alcuni grandi impianti idrovori
del Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara:
Codigoro, Marozzo, Sant' Antonino, Torniano.
Gli impianti irrigui saranno aperti sabato e
domenica dalle 15,30 alle 18,30 e la domenica
dalle 10 alle 12,30.
Du ran te   l a   se t t imana   scuo l e ,   g r upp i
organizzati e tutte le persone interessate
possono effettuare visite guidate gratuite su
prenotazione. Il Consorzio di Bonifica Pianura
di Ferrara con un comprensorio di ha 256.715,
è il più grande d'Italia.
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all' idrovoro saiarino.

Geologi in prima fila per le emergenze

ARGENTA La città di Argenta oggi e domani
diventa protagonista sul fronte dell' emergenza
sismica e idrogeologica. L' Ordine dei geologi
della regione Emilia Romagna organizza
infatti nella sede del Consorzio della Bonifica
Renana, stabilimento idrovoro del Saiarino, un
corso di II Livello per l' utilizzo dei geologi
profess ion is t i   in  ambi to  d i  emergenze
sismiche ed idrogeologiche. Il corso è aperto
ai geologi professionisti  spiega il geologo
argentano Raffaele Brunaldi coordinatore della
Commissione di Protezione civile dell' Ordine
dei geologi della regione Emilia Romagna 
«che abbiano già seguito un corso di I Livello
ed è inserito nel percorso di formazione
derivante da appositi accordi e protocolli
intercorsi fra Consiglio nazionale dei geologi e
il Dipartimento di Protezione civile. il corso, in
omogeneità con l' intero territorio nazionale»..
Oggi si inizia con presentazioni in aula e
quindi domani si simuleranno scenari «di
danno da sisma e da alluvione. In pratica si
tratterà di una esercitazione sul campo che
vedrà la presenza di più di 30 geologi liberi
professionisti  ricorda Brunaldi  lungo i canali
e sulle strutture dell' importante nodo idraulico
del Saiariano, alla confluenza dei torrenti Idice
Sillaro e di numerosi canali di bonifica nel fiume Reno. Il corso è organizzato con l' importante
collaborazione del Consorzio della Bonifica Renana, rientrando fra l' altro nelle iniziative della Settimana
Nazionale della Bonifica». L' apertura dei lavori oggi alle 9 con gli interventi del presidente della Bonifica
Renana, dell' assessore regionale Paola Gazzolo, di Gabriele Cesari (presidente Ordine geologi Emilia
Romagna) del sindaco di Argenta Antonio Fiorentini e di Maurizio Mainetti (direttore Agenzia regionale
di Protezione civile) e Paride Antolini, consigliere del Cng.
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Garzaia, l' oasi cambia gestione e passa al Wwf
Coinvolto anche il centro recupero fauna selvatica L' accordo per tre anni. Era l' unica
offerta pervenuta

MESOLA Torna asparagustando, il circuito
gastronomico che promuove la degustazione
dell' asparago igp a cui aderiscono 20 tra
ristoranti, trattorie e agriturismi.
Organizzata dal Consorzio di tutela dell '
asparago verde di Altedo igp e dai comuni di
Malalbergo e di Mesola con il patrocinio di
Confesercenti Bologna, la rassegna durerà per
tutto il mese in concomitanza con la 46esima
edizione della sagra di Altedo (chiuderà
domenica, stasera nell' ambito delle serate d'
autore sarà di scena il ristorante Sterlla Alpina
di Falcade con lo chef Cristian Massarenti
originario di Bosco Mesola) , gli chef dei venti
local i  che hanno ader i to a l  proget to s i
cimenteranno nell '  uso dell '  asparago in
c u c i n a .   U n a   g u i d a   c a r t a c e a   d e l l a
manifestazione verrà distribuita durante la
sagra e nei punti di informazione turistica.
Sul profilo Facebook dedicato sono pubblicati i
ristoranti con i menù. «Anche il territorio
ferrarese aderisce a questa iniziativa  ricorda
Gianni Michele Padovani, sindaco di Mesola 
conferendo riconoscimento ed onore ai tanti
produttori agricoli che da decenni esprimono
una qualità riconosciuta nel mondo, uno degli
obiettivi è la valorizzazione della produzione
agricola locale attraverso la gastronomia».
CODIGORO La gestione dell' oasi naturalistica Garzaia di Codigoro è stata aggiudicata all'
associazione comitato WWF Ferrara onlus con sede a Ferrara. Tale gestione sarà espletata in
collaborazione con il Centro recupero della fauna selvatica, incaricato dalla Provincia di Ferrara. Nei
giorni scorsi il Comune di Codigoro ha provveduto a valutare l' unica offerta pervenuta inerente il bando
per la gestione dell' Oasi naturalistica situata nella periferia nord del paese. E l' unica offerta pervenuta
da parte della sezione ferrarese del comitato Wwf, consentirà a questa meritoria associazione di gestire
la garzaia per un periodo di tre anni (20152018), per un' offerta di gestione, che prevede un importo
complessivo di euro 37mila 620, a titolo di rimborso spese, oltre ad 1.500, per oneri per la sicurezza
specifici. Così il Wwf Ferrara onlus dovrà assicurare il servizio di apertura al pubblico dell' Oasi
naturalistica la Garzaia di Codigoro, per un minimo di tre giorni settimanali, la disponibilità all'
accompagnamento dei visitatori nel circuito della Garzaia in ottemperanza all' apposita disciplina per l'
accesso. Oltre ad assicurare la vigilanza nel corso delle visite guidate organizzate dall' amministrazione
comunale e la gestione, sotto il profilo florofaunistico provvedendo ai necessari interventi di pulizia dei
sentieri, allo sfalcio dell' erba ed alla potatura di rispetto delle alberature. Infine, garantire la gestione
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delle strutture presenti, la pulizia e la manutenzione dell' aula didattica e dell' attiguo ufficio, la pulizia e
manutenzione voliere, della torre d' avvistamento, delle panchine e della cartellonistica ed in generale,
tutto quanto occorra per garantire la buona gestione, l' accessibilità dei visitatori, la visibilità dei luoghi e
la manutenzione dell' Oasi Naturalistica. Si spera che con questa nuova gestione la garzaia possa
essere maggiormente conosciuta ed apprezzata da parte soprattutto dei turisti amanti dell''ambiente e
della natura.
Piergiorgio Felletti.
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SANT' AGOSTINO INCONTRO DEI VOLONTARI CON 200 STUDENTI.

La Protezione civile in cattedra

INCONFONDIBILI con le loro divise gialle e
blu, i volontari dell' Associazione Volontari
Territoriali Protezione Civile Sant' Agostino
hanno fatto visita ai duecento studenti della
scuola media per approfondire il tema del
rischio idrogeologico. Insieme ai comandanti
dei Carabinieri, Massimo Conte, e della Polizia
Municipale, Carlo Grigoli, il referente del
progetto Roberto Lodi e gli operatori hanno
condotto tre incontri informativi, seguiti da una
s imulaz ione d i  evacuaz ione.  «Dopo  i l
terremoto ha spiegato il presidente Ottorino
Zanoli , l' annuale appuntamento informativo
con i ragazzi è incentrato su un elemento
critico per il nostro territorio, circondato da tre
corsi d' acqua e sempre più colpito da violenti
episodi legati ai cambiamenti climatici. L'
obiettivo futuro è organizzare simili incontri
con tutta la popolazione». Ai giovani alunni
sono stati i l lustrati la conformazione del
territorio santagostinese, sede anche dell'
importante opera idraulica Cavo Napoleonico,
e i piani d' emergenza, con i tre punti di
ammassamento di parco Biancani, piazza
Pola e piazza Garibaldi. Distribuito anche un vademecum da portare a casa e leggere in famiglia.
c. r.
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verso le elezioni.

Partecipanza Moderna punta sui servizi

CENTO «Un tempo,  i l  capo serviva per
soddisfare i  bisogni primari.  Ma oggi,  i l
patrimonio della Partecipanza dovrà essere
valorizzato, fornendo servizi ai capisti e all'
intera comunità». È la chiave innovativa che
Partecipanza Moderna, l ista guidata dal
presidente uscente Flavio Draghetti, vuole
dare al nuovo governo dello storico ente. In
vista delle elezioni di domenica, domani ultimo
incontro di presentazione, alle 21, a Casumaro
(sala tv di via Correggio). «Stiamo lavorando 
spiega Draghetti  per costituire un gruppo che
ci permetterà di governare in modo lineare e
trasparente, ma col rammarico di non aver
portato a termine il programma: modifiche
dello Statuto e legge elettorale». E guardando
avanti: «Siamo aperti al confronto con tutti, e
alle convergenze solo su progetti e contenuti,
senza personalismi o polemiche». Oltre a
Draghetti, sono candidati Antonino Balboni,
Carlo Balboni (Charlie), Pietro Balboni, Valter
Balboni, Gaetano Filippini, Luciano Gallerani,
Fausto Gallerani, Luigi Gallerani, Gilberto Gilli,
Renato  Gi l l i ,  Marco Guara ld i ,  S i lvano
Guidoboni, Fulvio Pirani, Moreno Pirani,
Luciano Salvi, Modesto Tassinari e Stefano
Tassinari. Alla base di Partecipanza Moderna,
una nuova visione: «Questo ente è nato per dare ai capisti, attraverso il terreno, sostentamento,
sicurezza e indipendenza. Ma oggi non è più così. Non adeguato all' attualità dalle precedenti
amministrazioni, il capo, come l' agricoltura e l' economia sul primario in genere, non rappresenta più un
valore aggiunto.
Oggi i capisti hanno bisogno di strade, scuole, aree verdi, spazi pubblici, centri polifunzionali e una
casa di riposo». Obiettivi raggiungibili con la valorizzazione del patrimonio della Partecipanza: «Grazie
alle sue grandi disponibilità economiche, a un profondo cambiamento nella filosofia di governo e in
collaborazione con gli enti, la Partecipanza ha carte in regola per dare nuovi servizi». Tra gli obiettivi, il
miglioramento «dello sgrondo delle acque reflue, la casa storica a disposizione come sala pubblica,
nuovi spazi verdi come il Pilastrino di S. Rita e il bosco di Casumaro, poi un nuovo centro polifunzionale
e una casa protetta». Tra i progetti, mettere a disposizione «porzioni di terreno della Partecipanza (23
ettari) a giovani, che in collaborazione con Università, aziende e centri di sperimentazione, si
impegnano a gestirli con nuove forme di agricoltura e prodotti diversificati. E la creazione di un Fondo di
Garanzia a sostegno degli investimenti dei capisti». (b.b.)
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Predoni del Po, operazione interforze Multe e
sequestri della Polizia provinciale
Guarda Ferrarese, un altro duro colpo contro il fenomeno dilagante.

DUE POLIZIE provinciali (Ferrara e Rovigo),
insieme sul Po contro la pesca di frodo. Un'
operazione notturna, che ha portato a multare
un pescatore di mestiere, romeno, residente in
Polesine, e al sequestro delle reti. A bordo di
imbarcazioni con fari per la navigazione
notturna, con a bordo una troupe del la
trasmissione La Gabbia' (La 7), in onda questa
sera, è stato perlustrato il fiume, su entrambe
le sponde e per diversi chilometri.
AL TERMINE dell' operazione sono state
sequestrate numerose reti di dimensioni non
regolamentari ed è stato liberato il pesce che
vi era intrappolato. «Una risorsa professionale
come quella della Polizia provinciale, anziché
demotivarsi visto il quasi certo scioglimento
dice T iz iano  tagl ian i ,  pres idente del la
Provincia sta dimostrando tutto il proprio
valore nel contrasto ad un fenomeno che non è
solo predatorio e finalizzato allo sfruttamento
della nostra straordinaria risorsa ittica, ma
anche portatore di illegalità a più alti livelli. Gli
agenti stanno facendo un' opera straordinaria,
con importanti risultati nel fronteggiare questi
predoni del Po, in gran parte provenienti dall' Est Europeo, che probabilmente con la pesca di frodo
celano altre forme di illegalità, probabilmente anche con una articolata organizzazione».
Alan Fabbri, capogruppo della Lega Nord in Regione, si congratula per la missione interforze che ha
portato al sequestro di materiale illegale per la pesca, lungo l' asta ferrarese e veneta del fiume Po.
«IL CONTRASTO, da solo, però non basta dice Fabbri dobbiamo continuare nel percorso che vuole
mettere mano alla legge regionale per inasprire i provvedimenti in presenza di fenomeni di
bracconaggio, dando la possibilità agli organi preposti di procedere anche al sequestro amministrativo
e all' eventuale confisca degli autoveicoli e dei natanti utilizzati, in aggiunta alle sanzioni già previste».
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LA TERRA NUTRE L'UOMO LA DIVORA

Sabato 23 maggio dalle 15.30 alle 18.30
Domenica 24 maggio dalle 10.00 alle 12.30 e
dalle 15.30 alle 18.30 fino a venerdì 22 maggio
è possibi le ef fet tuare vis i te guidate su
prenotazione
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SALA BOLOGNESE.

Il ministro Galletti al convegno sulla sicurezza
ambientale

ANCHE il ministro dell'Ambiente Gianluca
Galletti era presente sabato scorso a Padulle
di Sala Bolognese al convegno Sostenibilità
Ambientale Prevenzione e sicurezza del
territorio organizzato dal locale comitato soci
Emil Banca. Al convegno, che si è tenuto
all'interno del tradizionale appuntamento con il
volontariato civile di Sala erano presenti il
sindaco di Sala Bolognese, Emanuele Bassi,
Claudio Broglia sindaco di Crevalcore, nonché
Senatore del la Repubbl ica,   i l  d i ret tore
generale di Emil Banca, Daniele Ravaglia,
l'assessore regionale alla Protezione civile,
Paola Gazzolo, e Maurizio Mainetti, direttore
dell'agenzia regionale della Protezione civile
dell'Emilia Romagna. Tra i relatori anche il
Presidente del Consorzio della Bonif ica
Renana, Giovanni Tamburini. Nel corso del
convegno sono stati proiettati filmati sul tema
della prevenzione ambientale a cura del
Consorzio del la Boni f ica Renana e del
Volontar ia to Protez ione Civ i le  d i  Sala
Bolognese.

GALLETTI GIANLUCA
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LA TERRA NUTRE L'UOMO DIVORA

Consorzio di Bonica Pianura di Ferrara,
Consorzio della Bonica Burana e il Consorzio
di Bonica Terre dei Gonzaga in Destra Po.
P a r t e n z e   d a   F e r r a r a   k m . 2 6 ,   d a
Pon te l agoscu ro   ( con   i l   g ruppo  AV IS
Provinciale di Ferrara, che percorrerà la
Destra Po e si unirà a Bondeno per poi
raggiungere Stellata), San Felice s/Panaro
(Mo) km.31, Carbonara Po (Mn) con visita
all'impianto "ldrovora dell'Agro Mantovano
Reggiano di Mogl ia di Sermide) km.24,
PalataPepoli di Crevalcore (Bo) km.28, con
arrivo per tutti all'impianto idrovoro Pilastresi a
Stellata di Bondeno. Domenica 17 maggio 
Partenza al mattino ore 10,30 arrivo ore 12,00
c i rca ,   r in f resco  con   r i s to ro  a l l ' a r r i vo ,
partecipazione all'estrazione di premi; nel
pomeriggio attività ricreative varie. Gadget per
tutti i partecipanti. Per informazioni contattare
l ' o r g a n i z z a t o r e   E d i l a n d   S i g . P i n o t t i
335 .6213182   l n   caso  d i  ma l t empo   l a
biciclettata sarà rinviata a nuova data.
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Eventi e cultura.

Mappa del Primaro, la mostra in città
Per la prima volta l' esposizione verrà allestita al museo di Storia Naturale.

Sabato 23 maggio alle 17 presso il museo di
Storia Naturale, verrà inaugurata la mostra
"Mappa di Comunità del Po di Primaro". Per la
prima volta verrà allestita in una sede cittadina
la mostra sul percorso condiviso che ha
portato alla stesura della mappa di comunità
realizzata con e dagli abitanti delle frazioni
rivierasche dell' antico fiume. La mostra fa
parte del progetto Semi dell' istituto per i Beni
Culturali e Ambientali della Regione Emilia
Romagna. Semi è dedicato ai temi di Expo
2015 e mette in rete più di 100 musei e luoghi
d' arte per dare vita ad un racconto collettivo
fatto di itinerari ed eventi speciali su tutto il
territorio regionale. La Mappa di Comunità del
Po di Primaro è un' iniziativa del museo di
Storia Naturale di  Ferrara real izzata  in
collaborazione con l' Assessorato alla Cultura
della Provincia di Ferrara, avviata con il
supporto di  volontar i  del servizio civi le
nazionale e realizzata assieme ai cittadini delle
frazioni ferraresi situate lungo il Po di Primaro.
Hanno partecipato ai lavori anche il Consorzio
di Bonifica Pianura di Ferrara e il Lions Club
Ferrara Host. La mappa ha consentito di
recuperare valenze stor iche,  cul tural i ,
tradizionali e paesaggistiche di quel territorio,
gettando la basi per future azioni tese a
valorizzarle in un' ottica di sviluppo sociale ed economico sostenibile. Gli abitanti della zona che hanno
partecipato alla realizzazione della mappa hanno costituito un' associazione di promozione sociale che
si chiama "Terre del Po di Primaro". L' associazione si pone come soggetto proponente ed interlocutore
per gli enti che gestiscono quella porzione di territorio. La cronologia del progetto, iniziato a marzo
2012, è disponibile al link http://storianaturale.comune.fe.it/546/lamappadelprimaro. La mostra sarà
visitabile fino al 20 settembre.
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Opere antidissesto controlli sui cantieri e tutti i
lavori in rete

di Gabriella Cerami wROMA Cantieri, grandi
opere ed emergenze ambientali a portata di
c l i c k .   A d e s s o ,   d a l   s i t o   i n t e r n e t
http://mappa.italiasicura.gov.
it, chiunque potrà accedere a una mappa
completa e aggiornata di tutti i cantieri per il
contrasto al dissesto idrogeologico presenti in
Italia: 1.772 per un importo di 2,3 milioni di
euro.
Sarà così possibile seguire l' iter dei lavori e
conosce re  cos t i ,   t emp i  e   t i po log ia  d i
intervento. La piattaforma rientra nel Protocollo
d' intesa per la legalità, firmato ieri a Palazzo
Chigi dal ministro delle Infrastrutture Graziano
Delrio, da quello dell' Ambiente Gian Luca
Ga l le t t i ,   da l  p res iden te  de l l '  Au to r i tà
anticorruzione Raffaele Cantone, e dal capo
della Struttura di missione "Italiasicura" contro
il dissesto idrogeologico, Erasmo D' Angelis.
Per scongiurare nuovi scandali, sono stati
fissati paletti rigidi per garantire il rispetto delle
regole e per rendere trasparente la gestione
degli appalti pubblici. Le procedure di gara
saranno gestite da tutti i presidenti delle
Regioni nominati commissari di governo
contro il dissesto.
«Un chiaro impegno  dice Delrio  per la
trasparenza e contro la corruzione che contribuirà a realizzare le opere pubbliche nei tempi giusti,
senza sprechi». Le opere saranno realizzate con il coinvolgimento dei cittadini perché l' applicazione
prevede una gestione "social" che consente di condividere qualsiasi informazione con relativi selfie dai
cantieri. Insomma, come sottolinea Delrio, la nuova sezione sul web è anche un progetto di e
government che permette a chi lo vorrà di collaborare. Cliccando l' icona dei cantieri sul Bisagno a
Genova o sull' Arno a Firenze, o sul Seveso a Milano «ci si rende conto  dice D' Angelis  che queste
opere sono state sbloccate dopo 48 anni d' attesa».
Quella contro il dissesto idrogeologico «è la più urgente opera pubblica di cui il Paese ha bisogno e
ripagherà gli italiani di tanti dolori e lutti» spiega Delrio. Per questo, aggiunge, «vogliamo sia chiara l'
importanza del rispetto delle regole». Anche perché sono 7.120 gli interventi urgenti in programma per
pericoli di frane o di alluvioni, e le risorse necessarie sono pari a 9 miliardi in 7 anni (5 miliardi dal
Fondo sviluppo e coesione, 2 da cofinanziamenti regionali ed europei e 2 recuperati dai fondi non spesi
in 15 anni).
«Il governo ha messo in campo un impegno senza precedenti» fa notare Galletti, per il quale «priorità
assoluta va alla legalità nelle procedure: in passato troppi interventi strategici sono finiti bloccati per
appalti irregolari». Cantone promette verifiche rigorose, anche a campione: «Troppo spesso in passato
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 conclude  fare i lavori ha coinciso con delle grandi abbuffate. Ora non faremo sconti».
©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Cade la grandine in città e per la neve rimborsi ok
Maltempo, a Ferrara 90mila euro da Enel, Hera e Iren per il black out di febbraio Danni,
il 6 giugno scade il termine per presentare la domanda al Comune.

L' acquazzone di ieri pomeriggio non ha
lasciato tracce permanenti e il sole che ha
illuminato verso le 17 una parte della città ha
cancellato quasi subito quelle della pioggia. L'
abbondante precipitazione ha causato però l'
allagamento parziale del sottopasso del Nord
Ovest, mentre in una zona molto distante,
attorno a via Modena, è caduta la grandine.
Almeno fino a domani in Romagna e nelle
pianure di Bologna e Ferrara il meteo prevede
precipi tazioni  e  innalzament i  dei   l ivel l i
idrometrici dei fiumi. Anche il mare sarà molto
mosso, con onde alte fino a 2,5 metri. Intanto
ieri si è saputo che Enel, Hera e Iren, società
fornitrici di energia elettrica, hanno destinato
26.8 milioni di euro per coprire in regione le
spese di oltre 147mila rimborsi attesi da
cittadini e imprese colpiti dal black out dovuto
alle nevicate del febbraio scorso. «Un primo
doveroso passo per il riconoscimento del
disagio subito», il commento dell' assessore
regionale alla Protezione civile, Paola Gazzolo.
Che ha aggiunto che la ricognizione dell'
Authority «si concluderà a dicembre 2015 per
valutare possibili, ulteriori iniziative a garanzia
dell' equità dei rimborsi».
Le utenze individuate sono 147.222 e in parte
sono già state rimborsate; il resto verrà corrisposto nella prossima bolletta. Ferrara ha avuto 675 utenze
danneggiate per un valore di rimborso pari a 90.173 euro.
Tutte le altre province regionali hanno avuto un numero più alto di richieste, dalle 52.435 di Bologna alle
847 di Rimini, con rimborsi compresi, per ogni provincia, tra gli 11.7 milioni di Bologna e i 93mila euro
di Rimini. Restando in tema, sabato 6 giugno scadrà il termine per presentare al Comune la
documentazione per i danni da maltempo subiti tra il 4 e il 7 febbraio 2015 nel territorio di Ferrara. La
ricognizione serve per quantificare, spiega una nota di Palazzo municipale, il fabbisogno finanziario per
il ripristino dei danni subiti dal patrimonio edilizio privato, beni mobili ed immobili, le attività economiche
e produttive, agricole e agroindustriali.
Le  schede d i   r i cogn iz ione de i  dann i  sono scar icab i l i  ne l  s i to  comuna le  a l la  pag ina
http://servizi.comune.fe.it/index.phtml?id=7394.

22 maggio 2015
Pagina 10 La Nuova Ferrara

acqua ambiente fiumi

5

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



ALLERTA METEO TEMPORALI OVUNQUE, TANTA ACQUA MA NESSUN DANNO.

Grandine, allagamenti e una mini tromba d' aria

IL MALTEMPO ha flagellato, a macchia di
leopardo, l' intero territorio ferrarese a partire
dal pomeriggio di ieri. Le piogge, anche
abbondanti, per qualche ora hanno martellato
quasi tutta la provincia, dall' Alto Ferrarese al
mare. In particolare, su alcune zone della città
(soprattutto dalle parti di via Maverna), intorno
alle 16 si è scaricata una forte grandinata con
chicchi delle dimensioni di una noce. Al
momento non si registrano danni particolari.
Una piccola tromba d' aria si è sviluppata poi
nel Mezzano, tra Ostellato e Lagosanto. Il cono
è stato visibile per qualche minuto anche a
grande distanza, per poi svanire senza
conseguenze (foto tratta da Facebook).
Qualche allagamento in serata invece ai lidi di
Pomposa, Nazioni e Scacchi a causa dell'
acquazzone del pomeriggio (45 millimetri in
un' ora). Anche quella di oggi sarà una
giornata all' insegna dell' instabilità.
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Erosione ai Lidi, l' allarme dei geologi

Comacchio, 21 maggio 2015  È un allarme
quello lanciato dall ' ordine regionale dei
geologi che, al convegno di domani a Ravenna
sui "Rischi geologici delle aree di costa," punta
i riflettori sulla situazione della costa emiliano
romagnola e sulla necessità di intervenire
presto e in modo incisivo. "Se la situazione
non cambia, buona parte della nostra costa in
futuro rischierà di andare perduta  dice
Gabriele Cesari , presidente dell ' ordine
regionale dei geologi  Se i trend climatici e di
subs idenza  non  sub i ranno   impor tan t i
modifiche, nei prossimi decenni perderemo
buona parte della costa, in particolare nei lidi
comacchiesi e ravennati". E spiega come a
minacciare  l '  equi l ibr io cost iero siano  i
cambiamenti  c l imatici  e  i l  conseguente
innalzamento del mare, ma anche il carico
antropico e le costruzioni intensive sulla costa
che impattano profondamente. La situazione
de i   l id i  d i  Comacch io  non è  da  meno.
"Nonostante  la  formazione del la costa
ferrarese, dovuta nei millenni all' apporto del
Po, sia più recente di quella romagnola, negli
ultimi decenni si è avuto un' inversione di
t endenza ,   con  un '   e ros ione  dovu ta  a
subsidenza, attività estrattive nel fiume e
mareggiate, imprevedibili e violente. A farne le
spese soprattutto la zona dei lidi nord, Volano, Nazioni, vicino alla foce". Cosa fare allora? I ripascimenti
sono "costi di esercizio più che investimenti" con efficacia limitata. Si stima infatti che solo per difendere
le spiagge nei prossimi 20 anni saranno necessari 200 milioni di euro, ma se la subsidenza non
diminuirà il problema non troverà soluzione. "Occorre una presa di coscienza generale che permetta un
intervento sinergico tra enti e operatori turistici, per affrontare in modo sistematico il problema, ad
esempio con studi sui dati di rideposizione dei fiumi e sulla subsidenza, ma anche modalità di gestione
delle attività costiere più idonee alla riformazione di dune naturali". Candida Cinti.
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Grandine, pioggia e tromba d' aria
Crollo improvviso delle temperature, allagamenti e anche una voragine in Superstrada.
Maggio dal sapore d' autunno.

PORTO GARIBALDI Il mare mosso e l' acqua
alta nel portocanale sono gli effetti del violento
fortunale che giovedì sera si è abbattuto sul
litorale, provocando gli ormai noti disagi legati
ad allagamenti nelle zone più critiche dei Lidi.
Intorno alle 19.45 la pioggia battente si è
trasformata per una decina di minut i   in
grandine, lasciando poi il posto, sino alle 21.30
ad un temporale primaverile di forte intensità.
Sul proprio profilo Facebook il sindaco Marco
Fabbri in serata ha fatto presente che «oltre 45
mm di pioggia sono caduti in un' ora a Lido
Nazioni; tutti gli impianti in funzione. Segnalati
allagamenti a Nazioni e Scacchi. Ecco perché
ri teniamo strategici   i   lavori  di  messa in
sicurezza idraulica di prossima realizzazione
sui Lidi, grazie al contributo di Comune,
Regione e Provincia. Specie per questi eventi
eccezionali servono vasche di laminazione per
accumulare temporaneamente l' acqua senza
far la andare con  i  so l levament i   f ino a l
depuratore. A Lido Pomposa ne è prevista
una, dunque poi non si verificheranno più
allagamenti di questa portata». A ruota molti
residenti sono intervenuti per segnalare
allagamenti in Viale Cuba, viale Mexico, Viale
Stati Uniti d' America al Lido delle Nazioni, ma
anche al Lido di Pomposa nella zona di nuova urbanizzazione e al Lido degli Scacchi. I pescherecci
sono rimasti attraccati nel portocanale e da calendario della pesca potranno riprendere il largo solo da
lunedì prossimo.
«Non mi sono stati segnalati danni o disagi a carico dei Bagni  commenta Marco Magnani, presidente
della cooperativa degli stabilimenti balneari dei lidi Estensi e Spina  abbiamo visto le foto della tromba
d' aria nelle nostre Valli, ma per fortuna senza conseguenze. Tra due o tre giorni si prevede l' arrivo di
tonnellate di detriti trascinati dal Po, ma in base alla correnti marine, vedremo dove saranno spiaggiati».
La tromba d' aria, ampiamente documentata, quella che ha attraversato le Valli di Comacchio ed è
arrivata in Salina giovedì pomeriggio attorno alle 18.30. Anche in questo caso nessun danno è stato
registrato. Qualche polemica, ancora, per le aree dei parcheggi a pagamento, soprattutto al Lido degli
Estensi che sono state invase dall' acqua piovana diventando quasi impraticabili.
Disagi ieri mattina in Superstrada; la Ferrara mare ha visto infatti la chiusura di una corsia a causa di
una voragine che si è creata al lato della carreggiata all' altezza della rampa di immissione sulla stessa
dalla Romea. Per diverso tempo si è viaggiato a senso alternato e l' Anas sta lavorando per ripristinare
tutto. L' allarme è scattato stamane alle 6.30 con i primi automobilisti che l' hanno segnalata ai

23 maggio 2015
Pagina 30 La Nuova Ferrara

acqua ambiente fiumi

1Continua >

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



carabinieri. Sul posto subito le pattuglie e gli addetti dell' Anas. Nessun automobilista ha avuto problemi
ma lo smottamento, lungo 2 metri dovuto alle forti piogge e alle infiltrazioni ha creato una spaccatura
sull' asfalto.
È destinata a durare almeno fino a questa notte l' ondata di maltempo che sta colpendo l' Emilia
Romagna. L' allerta della Protezione civile è fino alle 12 di oggi. Sono possibili innalzamenti dei livelli
dei corsi d' acqua principali e criticità diffuse sul reticolo idrografico minore. Da domani la situazione
dovrebbe tornare sotto controllo e un timido sole, giusto per la tintarella di maggio, potrebbe iniziare a
fare capolino tra le nuvole. Purtroppo, però, le previsioni non promettono niente di buono per la
settimana che andrà ad iniziare. Dita incrociate a sguardo rivolto al cielo.
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Dissesto: Galletti, mettiamo al sicuro Italia, a franare
sia la corruzione

Protocollo con Cantone, Delrio e D' Angelis
per legalità e trasparenza delle opere anti
dissesto I l ministro Gallett i  ha firmato a
Pa lazzo  Ch ig i   i l   P ro toco l l o   d '   i n t esa
"Monitoraggio e vigilanza collaborativa sugli
interventi contro il dissesto idrogeologico e per
lo sviluppo delle infrastrutture idriche". L'
accordo, sottoscritto anche dal presidente dell'
Autorità nazionale anticorruzione, Raffaele
Cantone, dal ministro delle Infrastrutture
Graziano Del Rio e dal  coordinatore di
#italiasicura, Erasmo D' Angelis, prevede
legalità, trasparenza e open data accessibili a
tutti i cittadini sulle prime 1.772 opere, per oltre
2 mila e 300 milioni in cantiere per il contrasto
al dissesto. "Il governo  ha affermato Galletti 
ha  messo  in  campo cont ro   i l  d isses to
idrogeologico un impegno senza precedenti. In
questo percorso priorità assoluta va alla
trasparenza, all' azione di monitoraggio e alla
legal i tà  nel le  procedure:   tu t t i   requis i t i
essenzia l i  per  garant i re  la qual i tà e  la
realizzazione stessa delle opere, come per
rafforzare la credibilità delle istituzioni". Sono
stati troppi, infatti, gli interventi strategici
bloccati nel passato per appalti irregolari per i
quali, come ha notato il ministro, "a pagare
sono stati i cittadini, il territorio e l' ambiente
italiano". Adesso le cose cambiano: "Oggi  ha detto Galletti  la nostra attenzione è alta a tutti i livelli: l'
obiettivo di porre al sicuro il nostro suolo non verrà in alcun modo ostacolato dalle organizzazioni
criminali che vorrebbero mettere le loro mani sporche sui lavori, arricchendosi alle spalle dei cittadini e
dei territori a rischio". Il ministro ha poi osservato che "agire sulla legalità e sulla trasparenza degli
interventi" significa anche "spendere in fretta e bene le risorse che ci sono". Questo protocollo è una
prova che "il dissesto idrogeologico è al centro dell' azione del nostro governo".
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consorzio di bonifica.

Impianto idrovoro di Baura, restaurate le officine
storiche

È stato presentato ieri il restauro definitivo
delle officine storiche annesse all' impianto
idrovoro di Baura alla presenza del Sindaco
Tag l i an i ,   de l l a   cons ig l i e ra   reg iona le
Zappaterra. Il restauro e l' adeguamento delle
officine storiche dell' impianto di Baura, ha
ricordato Franco dalle Vacche, Presidente del
consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara, s'
inseriscono nel più articolato "Progetto per la
realizzazione della nuova sede del settore
territoriale Ovest" del Consorzio di Bonifica
primo circondario Polesine di Ferrara. Il
p roget to   in iz ia le ,  e labora to  ne l  2005,
prevedeva anche  la  cost ruz ione d i  un
capannone prefabbricato utile a ospitare la
nuova o f f i c ina  e   i l  depos i to  macch ine
operatrici.
«Termina ta   la  cos t ruz ione  de l  nuovo
prefabbricato siamo intervenuti  ha proseguito
Dalle Vacche  sulla sede storica dell' impianto
e oggi, dopo un investimento di due milioni di
euro interamente finanziati dal Consorzio
siamo felici di poterlo presentare alle autorità e
ai consorziati». Tagliani ha sottolineato l'
importanza che il sistema delle bonifiche nella
nostra provincia . Gli aspetti storici dell '
impianto di Baura sono stati trattati da Barbara
Guzzon mentre quelli tecnici/ingegneristici da Carlo Piso, mentre il taglio del nastro è stato affidato al
consigliere regionale Marcella Zappaterra.
Lauro Casoni.
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Restaurate le officine storiche Tornano di nuovo in
funzione

CI SONO VOLUTI dieci anni di lavoro ma oggi
le off icine storiche del centro operativo
dell'impianto idrovoro di Baura sono di nuovo
in funzione. Un progetto di restauro elaborato
nei primi mesi del 2005 che ha permesso la
ristrutturazione ad uso di uffici del fabbricato
principale e la costruzione, nelle immediate
vicinanze, di un capannone prefabbricato
predisposto ad ospitare la nuova officina ed il
deposito delle macchine operatrici. «È stato un
intervento complesso ha spiegato il presidente
del Consorzio di bonifica Pianura di Ferrara,
Franco Dalle Vacche suddiviso in vari stadi
che ha visto la realizzazione completa grazie
al finanziamento esclusivo del Consorzio
stesso». UN LAVORO costato all'incirca due
milioni di euro (il primo circondario investì oltre
un milione ed il secondo circondario finanziò il
progetto con altri 700 mila euro) che ha reso
possibile ottenere una struttura unica in Italia:
per quanto riguarda l'intensità e la complessità
dei lavori che svolge, il Consorzio di bonifica
Pianura di Ferrara (nato dall'unione tra il
Centro operativo Torniano di Poggio Renatico
e gli impianti idrovori Sant'Antonino, Marozzo
e Codigoro) si posiziona al primo posto a
livello nazionale. In particolare, l'inaugurazione
di ieri mattina ha riguardato una struttura di
oltre trecento metri quadrati, formata dall'officina vera e propria (116 metri quadrati), dal deposito
attrezzi (113 metri quadrati) e dal ricovero automezzi (74 metri quadrati). «SIAMO in un periodo
particolarmente difficile in cui c'è poca relazione tra i consorzi ed i sindaci dei vari comuni ferraresi ha
sottolineato il presidente dell'amministrazione provinciale Tiziano Tagliani  ed in cui scarseggiano anche
le risorse da investire, tuttavia c'è bisogno che il sistema idrico sia ben rappresentato sui tavoli in cui si
discutono le politiche agricole e del territorio». Matteo Langone

24 maggio 2015 Il Resto del Carlino (ed.
Ferrara)

consorzi di bonifica

2

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



Record di frane, sei solo in via Argine destro
Portoverrara, più crolli in un unico tratto: «E il Consorzio di bonifica fa finta di niente»

VIA ARGINE Destro Scolo Bolognese a
Portoverrara è un groviera, crivellata di frane.
Ce ne sono addirittura 6 tra via Fornatosa al
ponte di ferro, ma altre due si sono aperte
nella ciclabile che collega Portomaggiore alla
frazione. L'incuria, soprattutto del Consorzio di
bonifica, ha reso esplosiva e anche pericolosa
la situazione. E più il tempo passa, più le frane
si allargano e si moltiplicano, con le ricadute
che è facile immaginare. Poche settimane fa si
era aperta una frana anche sulla provinciale
PortomaggioreCona, in direzione Runco, ma
la Provincia ha provveduto a consolidare
l'argine e ripristinare la strada, molto trafficata,
rimasta in quel tratto per un mese a senso
unico alternato. IN VIA Argine Destro Scolo
Bolognese il comune di Portomaggiore si è
limitato soltanto a evidenziare il pericolo con
del nastro fosforescente, che certo non risolve
il problema. Serve ben altro. E le proteste
fioccano: «I cittadini hanno ragioni da vendere
a protestare ammette l'assessore ai Lavori
Pubblici Andrea Baraldi Abbiamo transennato
le frane, ma non possiamo intervenire da soli.
A bilancio abbiamo stanziato 30.000 euro, che rappresenta la metà dell'investimento necessario per il
ripristino. La spesa restante se la deve accollare il Consorzio di bonifica, che finora è rimasto sordo a
ogni nostro sollecito, mentre la Provincia ha provveduto a mettere in sicurezza la provinciale tra il
capoluogo e Runco. Sono mesi che chiediamo di intervenire, ma il Consorzio fa orecchie da mercante.
E dire che quella strada non è utilizzata soltanto dai residenti e dagli imprenditori agricoli per
raggiungere i fondi da coltivare, ma anche da tanti podisti e ciclisti, essendo una delle passeggiate più
amate dai portuensi. Per non parlare del campo sportivo di Portoverrara». Quest'ultimo è uno degli
impianti sportivi comunali più utilizzati. Lo stato deplorevole di via Argine Destro Scolo Bolognese ha
provocato la levata di scudi della comunità della frazione. «È vergognoso sbotta Roberto Bulzoni,
vicepresidente provinciale di Confartigianato e imprenditore con l'azienda a due passi di distanza dalla
strada si sta giocando a scaricabarile quando la situazione di pericolo e di degrado è sotto gli occhi di
tutti. Il degrado peraltro si è aggravato quando il Consorzio di bonifica ha tagliato tutti gli alberi e arbusti
presenti sull'argine per facilitare il deflusso dell'acqua, ma così facendo ha reso più vulnerabile l'argine.
Morale: siamo arrivati a un numero record di frane. È urgente consolidare le sponde e darsi da fare
prima che qualcuno si faccia male per davvero». Franco Vanini
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Cronaca , Primo Piano.

Consorzio Pianura di Ferrara, inaugurato il nuovo
centro operativo di Baura
L' intervento ha consentito anche il recupero delle antiche officine risalenti a metà '800.

di Marcello Celeghini Baura. Far capire ai
ferraresi  l '   importanza  ingegnerist ica e
culturale degli impianti di bonifica sparsi per la
provincia. È stato questo l' intento che ha
animato il Consorzio di Bonifica Pianura di
Ferrara nel restaurare le officine storiche del
Centro Operativo di Baura che, assieme all'
idrovoro di Cocomaro di Cona, ha il compito di
controllare il delicato sistema idrico attorno alla
città di Ferrara. In mattinata è avvenuta l'
inaugurazione della struttura recuperata che
da oggi ospiterà uffici e una sala conferenze.
La storia dell' Idrovoro di Baura affonda le
proprie radici nel 1853, quando Ferrara era
ancora parte dello Stato Pontificio e importante
capisaldo in terra di confine con l' Impero
Austriaco. In quell' anno i governatori della
Legazione di Ferrara decisero di fornire alla
città e al territorio circostante una sistemazione
idrica funzionale che potesse stabilmente
controllare le acque ed evitare frequenti
inondazioni e ristagni. I progetti al vaglio dei
tecnici avevano lo scopo di allontanare dal
cen t ro  de l la  c i t tà   i   tan t i   cana l i   che   la
attraversavano e la circondavano. Venne
interrato il Canale Panfilio e le sue acque
vennero convogliate verso il Canal Bianco fino
a Coccanile e venne aperto un nuovo canale
nella zona fuori dalle mura a nord della città: il Diversivo della Gramiccia (dal nome del legato Mons.
Pietro Gramiccia) che contribuiva a convogliare le acque verso il Naviglio. Dopo varie traversie dovute a
difetti di progetto e ad elevati costi economici, il cantiere per la costruzione dell' idrovoro di Baura prese
il via nel marzo del 1857 con i lavori di scavo della rete di canali. Il cantiere, però, proseguì a rilento e,
solo nel 1861, si ha la conclusione dei lavori di costruzione dell' elegante fabbricato che ancora oggi
vediamo lungo via Due Torri. Alla costruzione dell' impianto parteciparono numerosi ingegneri e tecnici
veneti, triestini e austriaci all' epoca i più competenti ni materie idrauliche e di bonifica. Il progetto di
recupero del fabbricato è stato elaborato nel 2005, quando la struttura apparteneva ancora al Consorzio
di Bonifica I° Circondario Polesine di Ferrara poi fusosi nel 2009 nel Consorzio Pianura di Ferrara. In
una prima fase è stato realizzato il nuovo grande capannone che ospita tutte le nuove officine e i mezzi,
in modo da liberare le antiche officine, ormai fatiscenti e poco funzionali alla normale attività. Entrato in
funzione il nuovo capannone, è iniziato il restauro conservativo della struttura storica. Gli interventi
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hanno riguardato il ripristino e il restauro del tetto a capriate lignee, il miglioramento sismico, il ripristino
dell' aspetto esterno originario della struttura, la realizzazione di uffici e di una sala conferenze e la
finale tinteggiatura del fabbricato. La spesa complessiva è stata di 2 milioni di euro totalmente finanziata
con fondi propri e con maestranze interne all' ente consortile. Grande la soddisfazione del presidente
del Consorzio Pianura di Ferrara, Franco Dalle Vacche. "In questi anni la volontà di potenziare il sito di
Baura è stata più forte delle ristrettezze economiche dei bilanci del Consorzio. Siamo il consorzio di
bonifica più importante d' Italia, proprio grazie all' efficienza dei nostri impianti, all' organizzazione sul
territorio e alla complessità idrogeologica da amministrare, e vogliamo mantenere alto il nostro livello. È
anche un operazione culturale ed educativa il recupero di un bene come le antiche officine perché la
cultura della bonifica non vada persa". Sulla stessa linea anche il presidente della Provincia Tiziano
Tagliani. "Chi abita a Ferrara città spesso vede la bonifica come qualcosa di estraneo ma in realtà è
proprio il sistema idrografico e delle bonifiche a legare tutto il territorio provinciale dalle Pilastresi al
mare, da Cento a Comacchio. Il nostro territorio si basa su un equilibrio idrografico delicato e questa
particolarità dovrà essere sempre difesa su tutti i tavoli istituzionali in cui si decidono le ripartizioni dei
fondi destinati a questi settori".
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Cronaca , Primo Piano.

Pesca, volontari pronti a garantire la sicurezza dei
canali
Falciano (Upe): "Necessario aiutare le istituzioni per interventi tempestivi"

(foto di Marco Falciano) di Francesco Altavilla
Oltre 4mila chilometri di canali, precisamente
4153, stando al "Piano di tutela delle acque
del la  Prov inc ia d i  Ferrara" .  Un bacino
idrografico estremamente vasto, il più grande
della regione Emilia Romagna, cui va aggiunto
il tratto costiero di acque salate. Un enorme
reticolato di canali, ex cave, tratti f iume
sottoposti  però a condizioni estreme di
sfruttamento incontrollato della fauna ittica, con
grave danno della biodiversità presente nei
cana l i .   P r i n c i pa l i   impu ta t i   d i   ques t o
impoverimento sono da un lato lo sversamento
di materiali inquinanti e dall' altro la scarsa
lungimiranza delle associazioni di pesca "più
interessate al profitto che non alla tutela
ambientale e del territorio" ci fa sapere Marco
Falciano, portavoce per il territorio cittadino di
Upe, unione pescatori estensi. A queste
piaghe se ne aggiunge una più recente, il
bracconaggio, attività criminosa contro la
qua le  anche  in  sede  reg iona le   "s i  s ta
muovendo qualcosa, almeno ce lo auguriamo"
aggiunge Falciano. Upe, raggruppa solo
pescatori ricreativi, cioè non professionali, di
tutta la provincia, ha tra i suoi obbiettivi quello
di coadiuvare le istituzioni nella tutela del
territorio, delle acque interne più in particolare.
A questa vocazione ambientalista si connette la volontà di riallargare la platea dei pescatori "della
domenica" che "sono sempre più disincentivati ad andare a pescare, per la carenza di pesce e per le
condizioni dei canali, sempre più spesso soggetti a sversamenti di materiale inquinante o a morie di
pesce" ci informa Nicola Boldrini, membro di Upe e residente a Ferrara. "Insieme a Legambiente
abbiamo steso un documento in cui denunciamo le situazioni di grave degrado ambientale in alcuni
canali della provincia, non è nostra intenzione puntare il dito contro le istituzioni  precisa Falciano  ma
alla luce della difficoltà nel gestire un bacino tanto vasto, riteniamo necessario rafforzare il collegamento
tra Università, Arpa, Consorzio di Bonifica ed Hera, includendo nei programmi di tutela e controllo dei
canali anche le associazioni ambientaliste e di pesca sportiva, interessate in prima persona alla
salvaguardia del territorio". Nelle intenzioni degli associati Upe, c' è infatti la volontà di costituirsi
guardie ittiche volontarie, a seguito di un corso di formazione tenuto dai tecnici della provincia. "In
situazioni quali il bracconaggio e lo sversamento di materiali inquinanti nei canali la tempestività è
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essenziale  precisa Nicola Boldrini  così come è fondamentale la presenza di qualcuno sul territorio
per denunciare fenomeni di pesca di frodo effettuata spesso con metodi illegali che danneggiano l'
equilibrio ambientale già precario dei canali". Per quanto riguarda il territorio è difficile stabilire quanti
siano i pescatori di mestiere e quanti siano i pescatori cosiddetti "ricreativi". I primi perché hanno un
licenza, ottenibile tramite il pagamento di una tassa alla provincia, detta di tipo A, che è la stessa dei
mitilicoltori, degli allevatori di molluschi e dei pescatori d' acqua salata e che consente ai titolari della
licenza di pescare più o meno ovunque sul territorio nazionale. I dati della provincia, per il 2014, si
attestano sulle 39 licenze A rilasciate, un dato che però non è indicativo rispetto ai pescatori
professionisti in acque interne. Per i pescatori di tipo "ricreativo", ossia di tipo B, la licenza viene
rilasciata dietro il pagamento di un bollettino annuale agli uffici della regione Emilia Romagna. Da alcuni
anni a questa parte è il bollettino stesso a contare come licenza, senza che venga rilasciato alcun
documento, rendendo difficile stabilire quanti pescatori non professionisti siano presenti sul territorio.
"Al momento sono al vaglio alcune proposte per regolamentare diversamente il rilascio delle licenze di
tipo A. Mentre uno degli obbiettivi della nostra associazione è quello di estendere la pratica della pesca
ricreativa, aumentando il numero di licenze B, migliorando anche le condizioni ambientali dei canali in
cui pescare" aggiunge Falciano. "Per far si che i nostri canali, un tempo ricchi di pesce, tornino ad
essere popolati e puliti, le immissioni di altro pesce non sarebbero sufficienti, servirebbe invece un'
oculata gestione del bacino, magari affidandone dei tratti in gestione alle associazioni di pescatori
sportivi, come Upe, affinché ne garantiscano la sicurezza dal bracconaggio e la tutela del patrimonio
ambientale" conclude Marco Falciano.
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patina grigia sullo specchio d' acqua.

I fanghi soffocano la Darsena E la 'cura' ancora non
si vede

Larghe chiazze di materiale fangoso di color
grigio rendono in questi giorni la Darsena uno
spettacolo ancor meno invitante del solito,
coronato dal la quasi   tota le assenza di
imbarcazioni ai ponti l i .  D' altra parte, la
percorrenza del Volano f ino al la foce è
impedita dal cantiere di Valpagliaro e dagli
strascichi legali della tragedia di Valle Lepri.
Difficile capire come si sia formata la patina
fangosa sulla Darsena, ma è chiaro che lo
specchio d' acqua che in teoria dovrebbe
essere il punto di riferimento delle attività
nautiche della città, anche quelle legate al
turismo, non sta in buona salute. La medicina,
come si dice da anni, dovrebbe essere il
progetto Idrovia, che però è sostanzialmente
f e r m o   d a   a n n i   s u i   p u n t i   n e r i   d e l l '
attraversamento cittadino. Al momento si
stanno muovendo solo i progetti collegati della
rotator ia d i  Ponte Cald i ro lo,  del  ponte
ferroviario di via San Giacomo e delle "botti"
idrauliche della zona di via Modena.
La condizione preliminare per rendere meno
problematica  i l   f lusso del la corrente  in
Darsena, lo spostamento del barcone del
Sebastian, resta inevasa. Ai primi di giugno si
saprà quanto ancora dovranno durare i lavori
di Valpagliaro, che rendono impossibile alzare il livello dell' acqua ed effettuare il trasloco in sicurezza.
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il controllo degli animali.

«Le nutrie uccise e lasciate a decomporsi»
La denuncia di Faccini (Unife): non rispettata la convenzione, meglio la sterilizzazione.

«Quello che abbiamo temuto fin dalla firma
della convenzione fra Comuni ( tranne S.
Agost ino)  e   la  Prov inc ia   in  mer i to  a l l '
abbat t imento del le nutr ie nel   terr i tor io
ferrarese, escluso il Parco del Delta, si è
puntualmente avverato». Barbara Faccini,
geologa presso l' Università di Ferrara parla a
nome di tutte le associazioni animaliste e
anche di molti cittadini che hanno verificato
una procedura selvaggia ed anche pericolosa
per la salute di tutti, nell' adempimento della
soppressione di questi animali.
«Quello che abbiamo verificato e documentato
attraverso una serie di fotografie esplicative
più delle parole scattate a Pontelangorino ed
in altre zone  prosegue Barbara  è che
moltissimi capi non solo non vengono uccisi
con arma da fuoco dopo essere stati catturati
in apposite gabbie, ma vengono avvelenati,
annegati direttamente nella gabbia, lasciati poi
a decomporsi ,  creando una s i tuazione
pericolosa per l' inquinamento delle acque dei
canali che vengono poi utilizzate per irrigare e
qu ind i  possono  in f lu i re  su  que l lo  che
mangiamo». Secondo la convenzione invece,
«i capi abbattuti e recuperati dovrebbero
essere  so t te r ra t i   in   te r ren i  adeguat i   
escludendo i terreni sabbiosi o similari  ad una profondità tale che la carcassa sia ricoperta da 50 cm di
terreno opportunamente compattato, ad una distanza non inferiore a 20 mt da pozzi di alimentazione
idrica e da corpi idrici naturali o artificiali. Gli operatori dovrebbero adottare precauzioni igienico
sanitarie volte a proteggere la loro salute ed incolumità, accertandosi dell' avvenuta morte della nutria
abbattuta indossando guanti di gomma, stivali e grembiule lavabile onde evitare qualsiasi contatto ed in
regola con la vaccinazione antitetanica». «Ci auguriamo  prosegue Barbara Faccini  che tutto questo
venga applicato ma quello che è alla luce del sole sono invece moltissime carcasse abbandonate anche
in terreni sabbiosi, di cui il nostro territorio è largamente caratterizzato così come dalla presenza di
pozzi di alimentazione idrica o similari; questi poi in periodi di irrigazione alzano notevolmente il livello
delle acque e della falda per cui la zona proibita si allarga moltissimo. Quindi nei mesi estivi non è
possibile rispettare le regole, ma anche d' inverno perché il livello aumenta per motivi legati ai fenomeni
atmosferici. La conclusione è che il metodo di sepoltura non è assolutamente adatto ai nostri terreni».
Barbara Faccini auspicherebbe un maggior controllo da parte delle guardie provinciali perché ci sono
zone in cui vengono abbattute al giorno anche 100 nutrie ma non sepolte. Chi dovrebbe procedere all'
abbattimento sono i coordinatori o cacciatori autorizzati ed i proprietari dei terreni con licenza di caccia,
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ma non è difficile che altri si improvvisino esecutori della strage. «I dati forniti dalla stessa Provincia 
conclude Barbara Faccini  hanno dimostrato che nonostante le uccisioni, le nutrie non solo non calano
ma quasi aumentano, in quanto se sono in meno trovano maggiore possibilità di nutrirsi e moltiplicarsi.
Basterebbe invece procedere con un intervento di sterilizzazione, il più sicuro ed efficace».
Margherita Goberti.
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consorzio di bonifica.

«Finalmente il Piano di classifica»
La Consulta San Camillo invita i cittadini a controllare i documenti.

COMACCHIO La giunta regionale ha formulato
un indirizzo ai Consorzi di Bonifica per la
redazione dei piani.
«Sono passati ormai tre anni dalla legge 7 del
6 luglio 2012, che sanciva una significativa
novità per i cittadini  commenta il sindaco
Marco Fabbr i     ovvero  i l   fa t to  che non
dovranno più pagare il contributo di bonifica gli
immobili serviti dalla rete fognaria senza
significative interconnessioni con la rete di
bonif ica, mentre dovranno pagare sia  i
proprietar i  di   immobil i  che traggono un
beneficio specifico e diretto dalle opere di
bonifica sia chiunque, pur non associato,
scarichi acqua nei canali consortili, anche se
depurati e compatibili con l' uso irriguo». A
portare avanti la battaglia, i membri della
Consulta San Camillo che oggi invitano i
cittadini ad accertare «se effettivamente tale
tassa è dovuta.  I l  Piano di classif ica si
potrebbe definire una sorta di Piano regolatore
del Consorzio di Bonifica entro il cui perimetro
vengono classificati gli immobili delle aree
urbanizzate in relazione all' effettivo beneficio
tratto dall' utilizzo delle strutture, un' occasione
da non perdere».
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SCIA DI SUCCESSI DOPO IL MISEN PROSEGUONO LE INIZIATIVE SULL'
AGROALIMENTARE.

Consorzio Agrario tra economia e società Da 150
anni a sostegno del territorio

di ALBERTO LAZZARINI NON nasconde
soddisfazione per  i l  successo. Adriano
Facchini, responsabile del Consorzio Agrario
di Ferrara commenta con orgoglio l' ottima
riuscita dell' edizione del decennale della
Straburana che si è svolta domenica scorsa.
Settecento i partecipanti, festanti, colorati ed
entusiasti. Le cinque carovane (quest' anno
sono cresciute di numero) erano partite da
altrettante località delle province di Ferrara,
Bologna, Modena e Mantova per convergere
come tradizione alle Pilastresi, il grande e
importante impianto idrovoro nei pressi di
Stellata, gestito dal Consorzio di Bonifica di
Burana coorganizzatore della manifestazione.
La St raburana s ign i f ica at t iv i tà   f is ica,
i n t r a t t e n imen t o ,   s o c i a l i t à  ma   anche
conoscenza d i  un  terr i tor io  con  le  sue
rilevatissime peculiarità. Fra queste l' attività
che svolge proprio il Consorzio di Bonifica che
con i suoi impianti regola le acque difendendo
la popolazione, le abitazioni e le aziende dai
per i co l i   che   i l   co rso  de l la  na tu ra  può
provocare.
PROPRIO l' acqua costituisce un vero e proprio problema centrale della nostra vita quotidiana. Ne
sanno qualcosa gli agricoltori la cui attività, secondo le rilevazioni statistiche, comporta l' utilizzo del
70% dell' oro blu prodotto. «Il Consorzio agrario di Ferrara, aggiunge Facchini, da sempre è al fianco
della Straburana anche per contribuire alla diffusione della conoscenza degli obiettivi dei Consorzi di
Bonifica, veri e propri capisaldi del territorio». Ma il Caf non è mai contento. L' ente di via Marconi,
infatti, promuove o sostiene molte altre iniziative in programma nella nostra provincia. Ad esempio,
dopo il successo riscosso con Misen, all' inizio di giugno sarà presente alla Fiera del pane di Massa
Fiscaglia e parteciperà, naturalmente con Facchini, a un convegno che si preannuncia di largo interesse
trattando varie problematiche legate al pane, in particolare alla sua storia e ai riflessi dal punto di vista
salutistico. Fra i relatori figurano anche il docente universitario Vincenzo Brandolini (tecnico degli
alimenti, è lo scopritore' dell' aglio di Voghiera) e il re' delle coppiette Olivio Vassalli.
PRIMA ancora, domani per la precisione, ancora Facchini sarà relatore a un corso organizzato dall'
Ordine dei giornalisti dal titolo Agricoltura fra economia, territorio, sostenibilità e salute' che raccoglierà,
a Casa Cini, decine di operatori dell' informazione con l' obiettivo di conoscere più a fondo alcuni dei
temi più importanti e sentiti anche dalla nostra comunità. Grande è l' attesa, poi, per il concerto che il 14
giugno terrà al Comunale Roby Facchinetti (foto a sinistra). Facchini (sarà lui a presentarlo) ricorda il
forzato forfait (una brutta frattura) dell' esponente dei Pooh al concerto di gennaio con Ron, ma ora
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recuperato alla grande. Verso la fine di giugno, infine, il Consorzio interverrà a FerraraExcelland che
vedrà protagonisti importanti buyer internazionali provenienti dall' Expo milanese, che visiteranno
aziende del territorio quali Bia, Vassalli e Andalini. L' ultimo importante appuntamento prima dell' estate,
per il Caf, è Local fest a Bondeno che si preannuncia ricco di novità sotto svariati punti di vista a
cominciare da quello commerciale ed economico oltre che per l' intrattenimento.

LAZZARINI ALBERTO
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COMACCHIO L' INVITO È RIVOLTO ANCHE ALL' AMMINISTRAZIONE.

«Piano di classifica, i cittadini avanzino le loro
osservazioni»
«È il nuovo regolatore' del Consorzio di bonifica»

«UN' OCCASIONE storica da non perdere».
Parole inequivocabili che suonano anche da
invito a presentare le osservazioni al Piano di
classifica «una sorta di piano regolatore del
Consorzio di bonif ica, che classif ica gl i
immobili in aree urbanizzate in relazione all'
effettivo beneficio tratto dall' azione scolante
delle strutture consortili» rivolte ai cittadini da
parte del presidente della Consulta popolare
San Camillo Manrico Mezzogori, il quale torna
sull' annosa questione della cosiddetta tassa
di scolo delle acque.
Una vicenda al centro di un lungo contenzioso
di cui la Consulta si è fatta portavoce.
NEL territorio di Comacchio, in particolare, la
questione suscita da anni reazioni e situazioni
al limite del paradossale, dal momento che per
molto tempo gli utenti si sono trovati a pagare
due volte il balzello, al Cadf, nella bolletta dell'
acqua, e una seconda volta al Consorzio di
bonifica. Tempo fa, dunque, Mezzogori avviò
questa battaglia a favore dei cittadini, una
battaglia che potrebbe finalmente avere un
esito positivo. La giunta regionale, infatti, si è
recentemente espressa in merito, rendendo applicabile la legge relativa ed avviando i vari step che
dovrebbero portare all' approvazione dei nuovi Piani di classifica per la ripartizione della tassa. «Dopo
anni di clandestinizzazione' e soprusi continua Mezzogori , i proprietari di immobili urbani serviti da
pubblica fognatura hanno la possibilità di inviare osservazioni sulla proposta del nuovo Piano di
classifica».
QUESTO dovrebbe permettere agli utenti di accertare se il pagamento sia dovuto ed eventualmente,
nel caso non lo fosse, di non pagarlo più. A beneficiare di questa possibilità, ricorda Mezzogori, non
sono solo i proprietariutenti, ma anche la stessa amministrazione comunale, che potrebbe pagare oneri
non dovuti su vari immobili di proprietà. A fronte della possibilità di inviare le segnalazioni sfruttando l'
occasione per evitare una spesa doppia, Mezzogori lancia il suo invito non solo ai cittadini a
presentarle, ma anche ai consiglieri comunali a svolgere «un' azione di controllo sugli atti pubblici,
accertandosi che il Piano sia ufficialmente inserito nell' Albo pretorio comunale». E il numero uno della
Consulta va anche oltre in merito al ruolo dei consiglieri, i quali dovrebbero «coinvolgere le assemblee
elettive in pubblici dibattiti e non interessarsi del problema soltanto quando si verificano allagamenti».
Potrebbe, questo, determinare il superamento di un problema che tanti hanno segnalato e di cui ci si è
giustamente lamentati per tanto tempo.
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Cinzia Boccaccini.

BOCCACCINI CINZIA
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Comacchio , Lettere al Direttore.

"Tassa di scolo", ora tocca ai cittadiniutenti

Dopo   o l t r e   d u e   a n n i   e  me z z o   d a l l a
approvazione della L.R. del 6 luglio 2012 n.7
"Nuove norme in materia di Enti di bonifica.
Delega di funzioni amministrative", finalmente
la Giunta regionale si è decisa con propria
delibera m. 2010 del 6 marzo 2015 a rendere
applicabile tale Legge e a emanare i criteri per
l' avvio delle procedure per l' approvazione dei
nuovi Piani di Classifica per la ripartizione del
balzello popolarmente più conosciuto come
"tassa di scolo acque"! Dopo decenni di
"clandestinizzazione" e di soprusi finalmente i
c i t tad in i u tent i  de l   ter r i to r io   fer rarese
proprietari di immobili urbani (prima casa in
primis, immobili commerciali e artigianali)
serviti da pubblica fognatura, non intersecante
con la rete scolante della bonifica, e per il cui
servizio già si pagano i canoni fognatura e
depurazione nella bolletta per il consumo di
acqua potabile, hanno la possibilità di inviare
le proprie osservazioni sulla proposta di nuovo
Piano di classifica. Ovvero i cittadiniutenti
h anno   l a   poss i b i l i t à   d i   a c ce r t a r e   se
effettivamente tale balzello è dovuto. Il Piano di
classifica si potrebbe definire una sorta di
piano regolatore del Consorzio di Bonifica
entro il cui perimetro vengono classificati gli
immobili delle aree urbanizzate in relazione all'
effettivo beneficio tratto dall' azione scolante delle strutture consortili. Dunque un' occasione storica da
non perdere. Chi sono dunque gli interessati? In primis i proprietariutenti, ma anche gli Enti locali
ovvero le Amministrazioni Comunali i cui immobili di proprietà (pubblica) sono soggetti anch' essi al
pagamento dei tributi consortili spesso non dovuti. Esempio sedi Municipali ma anche strade, campi
sportivi ecc. Il Comune di Comacchio ogni anno paga circa 60 mila euro e 12 mila circa sono gli utenti
assoggettati. I consiglieri comunali dovrebbero esercitare il loro ruolo di controllo sugli atti pubblici e
accertarsi che l' avviso di pubblicazione del nuovo Piano di classifica sia stato ufficialmente inserito nell'
Albo pretorio comunale, oltre che coinvolgere le Assemblee elettive in pubblici dibattiti e non
interessarsi del problema soltanto quando si verificano allagamenti. Non vi è dubbio che la questione
rivesta un fondamentale interesse generale per la popolazione del territorio ferrarese. Il termine ultimo
per presentare le osservazioni è il 24 luglio prossimo! I documenti sono consultabili sul sito
www.bonificaferrara.it/index.php/propostadelnuovopianodiclassifica Manrico Mezzogori (Consulta
popolare San Camillo)
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INNOVAZIONE E TECNOLOGIA IL CAF HA FATTO VISITA ALLE AZIENDE NELLE QUALI
VENGONO SVOLTE PROVE PARCELLARI' SULLE COLTURE.

I campi sperimentali per il frumento: eccellenze dal
Po al Reno

IL CONSORZIO agrario di Ferrara ieri ha
promosso e organizzato una visita ai propri
campi sperimentali nell' azienda agricola della
Fondazione Navarra a Gualdo dove vengono
effettuate «prove parcellari» , in sostanza dei
significativi esprimenti su colture. Nel caso
specifico, spiega il responsabile del Caf
Adriano Facchini, le prove hanno interessato
nuove e vecchie varietà di frumento (tenero e
duro) da proporre agli agricoltori, nonchè
nuove tecniche agronomiche sostenibili. La
visita era stata preceduta da un partecipato
incontro cui sono fra l' altro intervenute quattro
aziende agroindustriali leader della nostra
provincia, due delle quali utilizzano grano
tenero e le altre due grano duro. Si trattava,
nel primo caso, della Vassalli Bakering che ha
sede in città e che produce a livello industriale
pane ferrarese; dà vita a una bella filiera a
carattere provinciale e dunque utilizza grano
tenero prodotto nel Ferrarese, acquistato dal
Caf e macinato dal mulino Marzola di San
Martino. L' altra azienda è la East Balt. I suoi
celebri panini vengono acquistati da Mc
Donalds e da Roberto. Questo sodalizio dura da ben 14 anni. Sul fronte del grano duro, le due aziende
sono la Bia di Argenta leader europea nella produzione di cous cous e la Pasta Andalini di Cento
radicata da decenni sul territorio ma ora ben presente anche su altre aree italiane ed estere. In entrambi
i casi il duro viene acquistato dal Caf, coltivato fra Po e Reno e macinato dal Mulino Padano di
Pontelagoscuro.
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Pescegatti immessi nella Valle Fornace di Ostellato

UNA NUOVA immissione di pescegatti è stata
recentemente effettuata al le Vallette di
Ostellato per la felicità di tutti gli appassionati
di pesca e non solo. Il pescegatto è infatti
localmente molto apprezzato dai pescatori che
hanno nelle valli la possibilità di trovarlo. Le
Vallette di Ostellato offrono agli amanti della
pesca oltre 100 ettari di valli d' acqua dolce
con sponde ricche di vegetazione, dove è
possibile pescare, oltre a pescegatti, carpe a
specchio e carpe regina, amur, lucioperca e
anguille. La pesca è possibile solo all' interno
d i  Va l l e  Fossa  e  Va l l e  Fo rnace  ed  è
discipl inata da un regolamento  interno
scaricabile dal sito www.atlantide.net/vallette.
Inoltre per chi è alla ricerca di pesca e relax
alle vallette è possibile trascorrere un' intera
giornata immersi nella natura, facendo picnic
nella aree attrezzate con barbecue e respirare
la pace e la tranquillità dell' Oasi. Le Vallette
sono aperte tutti i giorni dalle 7 alle 18 per il
mese di maggio e fino alle 19 da giugno a
settembre.
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Linee guida ai Comuni per il contenimento delle
nutrie ER Agricoltura e pesca

La nutria (Myocastor coypus) è un roditore di
media taglia, importato in Italia agli inizi del
'900 a l levato per   le  pe l l icce,  ma dagl i
a l l e vamen t i   s f u gg i t o   e   immesso   po i
nell'ambiente. La presenza delle nutrie ha
carattere invasivo minacciando sia rischi
sanitari, in quanto potenziali vettori di patogeni
quali Leptospira e Salmonella, sia come
roditore essenzialmente erbivoro provocando
gravi danni alle coltivazioni agricole. Per
questi motivi la Giunta regionale ha approvato
la delibera n. 536 del 11 maggio scorso Linee
guida per il contenimento della nutria rivolte ai
Comuni, singoli o associati, in quanto tale
spec ie  non appar t iene p iù  a l le  spec ie
selvatiche ma a quelle infestanti. L'adozione di
adeguati piani di controllo è al centro del
provvedimento e tali piani saranno attuati dai
Comuni in collaborazione: con l'Ente deputato
alla gestione faunistica, gli Enti gestori delle
acque e tutti i soggetti interessati, a vario titolo,
al  control lo del le nutr ie. Le modal i tà di
intervento vietano l'uso di veleni e rodenticidi
così come ogni altro metodo non selettivo, la
cattura delle nutrie potrà esser fatta con
gabbietrappola in tutti i periodi dell'anno e in
tutti i territori interessati dalla loro presenza. Le
gabbie devono essere controllate almeno una
volta al giorno e la successiva soppressione dei roditori, dovrà avvenire nel minor tempo possibile. E'
anche previsto l'abbattimento diretto con arma da fuoco, solo da parte: delle forze di polizia, dei
cacciatori durante l'esercizio dell'attività venatoria nei territori loro assegnati e negli orari consentiti dal
calendario venatorio (3° domenica di settembre 31 gennaio), dei coadiutori abilitati dalla Provincia e
degli agricoltori, in possesso della licenza di caccia e solo nel perimetro della loro azienda agricola. Per
maggiori dettagli si rimanda al testo della delibera
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Bomba d' acqua, allagamenti e disagi
Violento temporale manda in tilt il centro di Renazzo. I residenti: in cinquant' anni mai
vista una cosa simile.

RENAZZO «In 50 anni, mai visto una cosa
simile». È stata una vera e propria bomba d'
acqua quella che si è abbattuta ieri pomeriggio
su Renazzo. Erano da poco passate le 17,
quando una pioggia torrenziale, all' inizio mista
a grandine, ha mandato in tilt la fognatura: in
un quarto d' ora si è allagata la zona del centro
del paese, all' incrocio tra via Alberellivia
Pilastro e via di Renazzo.
In alcuni punti l' acqua ha raggiunto anche
mezzo metro d' altezza, rendendo l' incrocio
simile a un lago, con negozi e abitazioni
al lagati.  Sei  le auto rimaste bloccate, e
coinvolta in particolare una palazzina in via di
Renazzo, dove si trova l' Immobiliare Guercino
e le abitazioni attorno: all' interno una ventina
di centimetri d' acqua torbida e maleodorante.
«Le fogne tiravano  raccontano alcuni presenti
 ma non a sufficienza per riuscire a smaltire
quella quantità d' acqua caduta tutta in una
volta». Una pioggia fitta che ha continuato a
cadere  dopo i drammatici, interminabili
minuti della bomba d' acqua  fin verso le
18.30. Presenti sul posto i carabinieri della
caserma di Renazzo, con il maresciallo capo
Salvatore Taurino, che dall' incrocio allagato,
ha fornito tutte le indicazioni per svolgere l'
intervento. Poi l' arrivo dei vigili del fuoco e la chiusura dell' incrocio, per consentire lo sgombero delle
auto ferme, ed evitare che altri veicoli potessero rimanere bloccati. Sul luogo, oltre ai carabinieri, gli
agenti della polizia municipale, i volontari dell' Associazione nazionale carabinieri e della Protezione
civile centese, che hanno chiuso l' accesso alle vie coinvolte dagli allagamenti. Quando la pioggia ha
smesso di cadere, l' acqua ha iniziato a defluire, mentre i cittadini hanno iniziato a ripulire, scope, secchi
e stracci alla mano, negozi, corridoi, stanze e cantine. Verso le 19.30 l' incrocio era ancora chiuso e si
stava lavorando per completare il deflusso dell' acqua nelle fognature. La bomba d' acqua ha messo in
allarme i renazzesi, ma soprattutto i dipendenti che ieri pomeriggio erano al lavoro negli uffici comunali
della Delegazione di Renazzo. Timore, sia per la possibilità che l' acqua entrasse anche dall' ingresso
in concomitanza delle vere e proprie ondate d' acqua create dalle auto di passaggio sia per la presenza
nell' immobile di importanti infiltrazioni d' acqua dal tetto. Problemi per l' abbondante pioggia anche
nelle vie periferiche della frazione, come via Lamborghini, con alcuni fossati che hanno tracimato, e a
Cento, in particolare nella zona del Penzale.
(b.b.)
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lidi spina  la protesta di legambiente.

«Il ministero ha detto sì alle trivellazioni»

LIDO SPINA «Il ministero dello Sviluppo
Economico ha autorizzato la società petrolifera
Po Valley Operations ad ampliare un titolo già
esistente  r iperimetrando la superf icie
precedentemente concessa  estendendo così
le attività di ricerca di gas e petrolio in mare
entro le 12 miglia dalla costa, nonostante una
legge del 2010 vieti tali attività entro questi
limiti». Legambiente alza la voce: «l' area in
cui la società australiana potrà trivellare passa
  in barba ai  v incol i  normat iv i     da 197
chilometri quadrati a 526 chilometri quadrati.
Ne i   g i o r n i   s c o r s i   L egamb i en t e ,   Fa i ,
Greenpeace, Marevivo, Touring Club Italiano e
Wwf hanno r isposto a questa forzatura
presentando ricorso al Tar del Lazio contro i
ministeri dello Sviluppo Economico, dell'
Amb ien te ,  de l l e   I n f ras t ru t tu re  e  de l l '
Agricoltura, e nei confronti della società Po
Valley Operations Regione Emilia Romagna,
Comune di Ravenna e Ispra, in merito alla
concessione di un titolo per la ricerca in mare
di petrolio e gas davanti alle coste». L' area a
disposizione per le trivelle, al largo del Delta
del Po, viene più che raddoppiata. « Questa
manovra equivale di fatto a un via libera per
poter trivellare i nostri mari ovunque: a due
passi dalle coste e dalle spiagge, dalle aree protette, sempre più a ridosso di luoghi ad alto valore
turistico, da nord a sud. Un vero scempio», concludono gli ambientalisti.
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«Stop al dissesto idrogeologico Nuovi fondi per l'
Emilia Romagna»
Il ministro Galletti annuncia un accordo che porterà altri 30 milioni.

And rea  Ropa  BOLOGNA ALLUVIONI
croniche, frane, spiagge consumate' dalle
mareggiate. Il dissesto idrogeologico, in Emilia
Romagna come nel resto del Paese, «è una
priorità del governo. Per risolverlo abbiamo
già fatto molto, semplificando le regole e
mettendo più risorse finanziarie». Gianluca
Galletti, ministro dell' Ambiente, ricorda le
emergenze della sua regione e si prepara a
mettere mano al portafogli.
Per finanziare quanto e dove? «Entro giugno
firmerò con tutte le Regioni del centro nord un
accordo di programma molto importante che
prevede, a livello nazionale, 600 milioni di euro
già disponibili per le grandi aree metropolitane
fra le quali Bologna e altri 600 milioni che
verranno dati entro fine anno». In particolare
per quello che riguarda l' Emilia Romagna?
«Abbiamo sbloccato i finanziamenti residui
degli accordi di programma stipulati nel 2010,
c h e   s e r v o n o   p e r   p o r t a r e   a   t e rm i n e
rapidamente gli interventi di mitigazione del
rischio idrogeologico.
Per l' Emilia Romagna si tratta di circa 14
milioni, ai quali se ne aggiungeranno altri 30 entro il 2015, resi disponibili dal nuovo accordo di
programma. Soldi che la Regione dovrà spendere per far fronte a emergenze già individuate».
Quali? «Quelle che la Regione valuterà essere strategiche, dalle frane al ripascimento della costa. Il
ministero non può individuare priorità, ma solo indicare i parametri sulla base dei quali intervenire».
E quali sono questi parametri? Anzitutto la cantierabilità, ovvero avere i progetti pronti e già in fase
esecutiva. Poi l' urgenza, che dipende dalla pericolosità, dal fatto che si tratti di una zona abitata o
meno, dal livello di gravità e di imminenza del rischio. La nostra priorità va a chi sa spendere i fondi
bene, rapidamente e con trasparenza. Da questo punto di vista l' Emilia Romagna ha sempre
dimostrato di essere all' altezza della situazione, collocandosi tra le Regioni più virtuose».
Più in generale, qual è la strategia del ministero dell' Ambiente? «Con il nuovo piano di contrasto al
dissesto idrogeologico, sul quale investiremo sette miliardi nei prossimi sette anni, vogliamo accelerare
la realizzazione delle opere ponendo fine all' epoca delle lentezze burocratiche, che troppe volte in
passato hanno fermato la messa in sicurezza di molti territori a rischio».

ROPA ANDREA
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Dopo gli allagamenti subito i sopralluoghi
Il sindaco: controlli a Renazzo con Hera, non sarebbe stato un problema di fogne Amelio
(Ascom) chiede che si faccia il punto sugli scarichi di tutto il territorio.

CENTO Mentre i cittadini di Renazzo e del
Penzale anche ieri hanno continuato a ripulire
case e negozi allagati martedì pomeriggio
dalla bomba d' acqua, il sindaco ha annunciato
un sopralluogo avvenuto nel pomeriggio. E l'
Ascom centese chiede che l' amministrazione
comunale faccia il punto con Hera per evitare
altri allagamenti.
Il sindaco Piero Lodi ieri ha spiegato che si è
svolto «il primo sopralluogo con i tecnici di
Hera a Renazzo» ed è aperto anche  i l
«confronto con i responsabili del Consorzio di
Bon i f i ca» .  G ià  mar ted ì   i l   s indaco  e ra
intervenuto per ribadire la necessità di risposte
da parte di Hera dopo gli allagamenti e ieri,
dai primi risultati del sopralluogo, evidenzia
Lod i ,   «sembre rebbe  da  esc ludere  un
problema di efficienza della fogna di Renazzo,
Più probabilmente il problema è stata la
contemporanea sollecitazione di fogne, scoli e
canal i  con  l ivel l i  d i  pioggia molto al t i  e
concentrati. Nei prossimi giorni proseguiranno
gli approfondimenti. Intanto grazie a tutti coloro
che hanno operato per tentare di contenere
danni e disagi».
Intanto Marco Amelio, presidente Ascom Alto
Ferrarese, interviene dopo gli allagamenti che
hanno colpito gli esercizi commerciali, e non solo, che si trovano in prossimità dell' incrocio tra via
Alberelli  via Pilastro e via di Renazzo, dove in pochi minuti l' acqua è arrivata a un' altezza di circa 50
centimetri: «Occorre che il Comune faccia quanto prima il punto con Hera, per evitare che ogni bomba
d' acqua si trasformi in un danno diretto alle attività commerciali». Inoltre riferisce il presidente Ascom
Alto Ferrarese «abbiamo contattato una dozzina di commercianti di Renazzo che, per la gran parte, ci
hanno segnalato importanti danni a merci e magazzini, pavimenti e arredi, e relative abitazioni. Per far
fronte o copertura dei danni tenteremo di intraprendere, se ci saranno le possibilità e i requisiti, il
percorso di richiesta di rimborso presso l' Ente bilaterale del turismo, o altro strumento».
Ma priorità, secondo Amelio, è quella di avviare un ragionamento sullo stato dell' arte delle fognature, a
Cento come nelle frazioni: «Gli eventi eccezionali come quello di martedì, e l' improvviso allagamento di
Renazzo, dimostrano che non solo il capoluogo, ma anche le frazioni dovranno essere attentamente
prese in considerazione. Da qui, un appello al Comune, per fare il punto con Hera sul sistema fognario
del Centese, in modo che ogni bomba d' acqua non diventi fonte di danni per il commercio di vicinato».
(b.b)
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Nubifragio, Renazzo riparte «Bisogna capire le
cause»

IL GIORNO dopo la violenta bomba d'acqua,
Renazzo si è rimboccata le maniche per
ripartire. I proprietari dei negozi ieri, di buon
ora, hanno alzato le saracinesche e hanno
cominciato a r ipul i re  lo sporco  lasciato
dall'acqua su merce e pavimenti. Lo stesso
nel le  case,  dove  in a lcuni  casi  è s tato
necessario l'intervento di pompe idrauliche per
svuotare le cantine e i seminterrati allagati. Lo
stesso è avvenuto a Cento, nella zona di
Penzale, dove si sono verificate le criticità
maggiori. Fondamentale il supporto della
macchina del l 'emergenza,  con Pol iz ia
municipale, Protezione civile, vigili del fuoco e
operatori di Cmv Servizi che sono entrati in
azione per dare supporto per le situazioni più
problematiche. GIÀ ieri mattina i tecnici di
Hera e del Consorzio di Bonif ica hanno
effettuato un sopralluogo per cercare di
stendere una prima analisi: «Ad un primo
riscontro afferma il sindaco Piero Lodi i tecnici
di Hera si sentono di escludere che si sia
trattato di un problema della rete fognaria.
Essendo stato un fenomeno circoscritto e di
portata straordinaria, sembra essersi trattato
piuttosto di un sovraccarico d'acqua nella rete
scolante che non è stata più in grado di
ricevere acqua. Comunque, quando il deflusso
sarà completato, saranno fatte ulteriori analisi per verificare le reali cause». Il primo cittadino ha colto
l'occasione per ringraziare gli agenti della Polizia municipale, coordinati dal comandante Fabrizio
Balderi, «che si sono resi immediatamente reperibili per effettuare le chiusure di strade e regolazioni di
traffico. Poi, i tecnici di Cmv, la Protezione civile Gruppo Ana di Cento, che ha dato il proprio supporto
con pompe idrauliche per liberare case dall'acqua e facendo monitoraggio sul territorio assieme ad altri
volontari». Lodi ricorda anche l'intervento della Provincia su un piccolo smottamento su via di Renazzo,
«con la chiusura parziale della carreggiata. Presto verranno effettuati lavori per risolvere il problema».
Anche Ascom si è attivata per dare risposte ai commercianti colpiti: «Qualcuno ha avuto danni alle
pavimentazioni e alle merci afferma Marco Amelio, presidente centese dell'Ascom . Siamo pronti a
mettere in campo tutti gli strumenti possibili per i nostri associati». Valerio Franzoni
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Politica , Primo Piano.

Tante strade da sistemare, ma la Provincia è al
verde
Per il 2015 sarebbe stata prevista una spesa di circa 2 milioni, ma manca il decreto Enti
Locali.

Circa 900 km divisi in 75 strade provinciali.
Per la manutenzione delle quali nel 2013 sono
stati spesi 2 milioni 262 mila euro ed 1 milione
863 mila euro nel 2014. Per il 2015 sarebbe
stata prevista una spesa di circa 2 milioni. Il
condizionale è però d' obbligo, alla luce del
fatto che il decreto Enti Locali riguardante le
province non è a tutt' ora stato approvato,
rendendo impossibile l' approvazione del
bilancio 2015. "Stiamo utilizzando tutti gli
espedienti  in nostro possesso per poter
rea l i zza re  g l i   i n te rven t i   s t ru t t u ra l i   d i
manutenzione ordinaria e straordinaria 
spiega il presidente della Provincia Tiziano
Tagliani  attraverso un' analisi di compatibilità
sul bilancio abbiamo steso una lista di cosa si
può fare". Gli "espedienti" di cui parla Tagliani
fanno riferimento in realtà alla gestione
provvisoria: una part icolare modali tà di
gestione del bilancio che, in assenza del
bilancio preventivo di competenza dell' anno,
autorizzerebbe la provincia ad util izzare
mensilmente, fino all' approvazione del nuovo
bilancio preventivo, le risorse economiche
finanziarie frazionate in dodicesimi rispetto alle
previsioni del bilancio dell' anno precedente.
"Abbiamo dovuto programmare i piani di
intervento con estrema precisione, valutando
le priorità e buttando il cuore oltre l' ostacolo lavorando con i dodicesimi" ha aggiunto Piero Lodi,
membro del consiglio provinciale con delega proprio alla mobilità, oltre che sindaco di Cento. Durante
la conferenza stampa di mercoledì 27 maggio, l' architetto Massimo Mastella, dirigente del Settore
Tecnico, infrastrutture, edilizia, energia e mobilità, ha illustrato brevemente i punti principali dei piani di
intervento per la manutenzione della rete stradale provinciale: "Sono stati previsti due pacchetti di
interventi, uno per l' Alto e uno per il Basso ferrarese, volti a risolvere le situazioni più critiche  ha fatto
presente Mastella  si tratta di interventi a macchia di leopardo in diversi tratti, per i quali sono stati
stanziati circa 600 mila euro cadauno". Per i lavori di "somma urgenza", dovuti a frane, smottamenti,
sfondamenti e collassi di manufatti, sempre più frequenti alla luce delle mutate condizioni atmosferiche,
"non è possibile effettuare stime o formulare programmi" ha precisato Mastella, che però ricorda che "è
stata recentemente sottoscritta una convenzione con il Consorzio di Bonifica, con la quale vengono
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disciplinate le modalità di intervento e gli oneri reciproci" secondo tale convenzione i costi da sostenere
saranno divisi a metà tra i due enti. Per far fronte al sempre più frequente fenomeno delle frane sono
stati impegnati oltre 220 mila euro, ed altri 200 mila sono stati accantonati in previsione di future
necessità. Per il progetto preliminare approvato nel 201, che prevedeva l' installazione di barriere di
protezione per ogni tratto di strada che non rispettasse le condizioni imposte dal nuovo Codice della
strada, la spesa complessiva ammontava a 16 milioni di euro. Dal momento che "i fabbisogni risultano
assai superiori alle effettive disponibilità" come ha detto Mastella, sono stati individuati degli interventi
giudicati prioritari per i quali è stato previsto un investimento di 100 mila euro, mentre per l' installazione
di barriere di sicurezza sui 200 ponti presenti sulla rete di viabilità provinciale saranno utilizzati 70 mila
euro. Per gli sfalci d' erba ai cigli delle strade sono state destinate, nell' anno 2015 circa il 70% delle
risorse dell' anno precedente, alla luce del fatto che i lavori di manutenzione della vegetazione ai bordi
delle strade è pesantemente influenzata dalle condizioni metereologiche, rendendo necessari almeno
tre interventi di sfalcio ogni anno.
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poggio renatico  rubati gasolio e attrezzature.

Ladri prendono di mira un escavatore

POGGIO RENATICO Un furto ai danni del
Consorzio Bonifica Pianura Ferrara è stato
messo a segno da ignoti a Poggio Renatico
nella notte tra lunedì e martedì.
I ladri hanno preso di mira un escavatore
utilizzato per alcuni lavori di diserbo del canale
in via Magri: dopo aver prosciugato il serbatoio
portando via 30 litri di carburante, i malviventi
hanno forzato la portiera del mezzo e si sono
impossessat i  d i  a lcun i  a t t rezz i  che  s i
trovavano all' interno, oltre a due batterie. Il
valore complessivo del bottino si aggira
attorno ai duemila euro.
L' accaduto è stato denunciato ai carabinieri
che stanno procedendo con gli accertamenti
per identificare gli autori del furto.
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CENTO.

E' già polemica sugli allagamenti: «Che fine hanno
fatto le promesse di Lodi?»

«GLI ALLAGAMENTI continuano ad essere un
problema annoso per Cento, soprattutto
perché nulla, finora, è stato fatto per porre
rimedio alla fragilità del territorio». Esprime
forti critiche il consigliere regionale della Lega
Nord, Marco Pettazzoni, dopo l' allagamento
causato  da l la  bomba d '  acqua che ha
interessato il Centese martedì. «Il fenomeno
a tmos fe r i co  de l l '   a l t ro  g io rno  è  s ta to
sicuramente eccezionale dice Pettazzoni , ma
è un dato che il Centese sia un territorio ad
alta fragilità idrogeologica e che occorra fare
qualcosa urgentemente. Lodi ha vinto le
elezioni, anche promettendo ai comitati
alluvionati che avrebbe risolto il problema, ma
in 4 anni non ha fatto nulla». Il consigliere
regionale annuncia che il capogruppo centese
del Carroccio' Lorenzo Magagna è pronto a
presentare un '   in terpel lanza ad hoc  in
Consiglio. Critiche arrivano anche dal gruppo
d i  Ob i e t t i v o  Cen t o '   c h e   b o l l a   c ome
«imbarazzante  i l  s is tema  fognar io  de l
terr i tor io.  Ma come è possibi le che per
nemmeno due ore di pioggia, per quanto
intensa essa sia, il sistema fognario della nostra città sia messo in crisi? Che fine ha fatto il tanto
sbandierato piano anti allagamento?».
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Magagna (Lega)

«La giunta spieghi tempi e interventi anti
allagamenti»
Fiori&Bimbi fa subito centroPercorso affollato e oggi si replica.

Dopo  la bomba d'acqua abbattutasi  su
Renazzo e sul Penzale martedì, torna a farsi
str ingente  i l  confronto sul le opere ant i
allagamenti nel Centese. Ad affrontare il tema
il capogruppo della Lega Nord, Lorenzo
Magagna, che ha presentato un'interrogazione
per  avere  ch ia r iment i  da l la  g iun ta .   In
par t i co la re  Magagna ch iede « i l   c rono
programma esatto degli interventi» del primo
stralcio delle opere anti allagamenti a Cento, il
cui cantiere si è aperto in questi gioeni, «per
da re   ce r t ezze  a i   c i t t ad in i » .   I no l t r e   i l
capogruppo della Lega chiede «come si pensa
di sistemare le criticità della rete fognaria a
Renazzo», se sono previsti interventi nelle
frazioni, se c'è un programma d'interventi «di
manutenzione sulle fognaturecaditoie», e se
sono previsti «da parte dell'amministrazione
aiuti o contributi verso i commercianti o attività
in genere che abbiano subito danni dagli
allagamenti» di martedì scorso.
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Via libera dell' Arpa: l' acqua è pulita
Bandiera blu per tutti e sette i Lidi. Divieto di balneazione in alcune zone della costa
romagnola. Ponte da tutto esaurito.

di Annari ta Bova wPORTO GARIBALDI
Band iera  b lu  per   tu t t i  e  se t te   i  L id i  d i
Comacchio. E ad assegnarla,  in questa
settimane, è l' Arpa (Agenzia regionale per la
protezione ambientale) che ha valutato l'
acqua ne l  nost ro  bare   " ig ien icamente
conforme". Bocciate, invece, alcune località
della vicina Romagna che vedono il divieto
temporaneo di balneazione. I campionamenti
realizzati il 25 maggio scorso lungo il litorale
emil ianoromagnolo hanno evidenziato
parametri microbiologici superiori ai limiti di
legge per 21 acque di balneazione su 93
monitorate.
I controlli sono stati eseguiti con la motonave
Daphne II da 500 metri da riva fino a 10 km al
largo da Cesenatico a Cattolica. L' intera area
monitorata è caratterizzata da valori medio
bassi di salinità, dovuti agli apporti di acque
dolci provenienti dai fiumi: in particolare
permane  ne l l '   a rea  de i  L id i  Nord  una
condiz ione ambientale eutrof ica (ecco
spiegato il colore verdastro) con valori di
clorofilla "a" superiori ai 10 µg/l. Una seconda
area caratterizzata da acque dolci si evidenzia
ne l la  par te  p iù  a  sud .  La  p resenza  d i
abbondante fitoplancton, alimentato dai
nutrienti veicolati a mare dai fiumi, determina inoltre una maggior torbidità delle acque e di
conseguenza una bassa trasparenza. Continua in questa stagione il normale incremento dei valori di
temperatura delle acque in superficie con valori medi che si attestano intorno ai 20°C.
Insomma, ci si può immergere tranquillamente e se l' acqua non appare trasparente in alcuni punti, è
solo perché il fondale basso e sabbioso in qualche modo inganna l' occhio.
Bene anche per quel che riguarda le presenze. La statale Romea ha visto molto traffico fin dalla prime
ore del mattino di ieri e in tanti sono arrivati dalle città per aprire le case in questo lungo ponte d' estate.
Boom di stranieri nei campeggi e nei villaggi turistici, così come nel cuore di Comacchio. E il territorio
non si fa trovare impreparato: sagre, musica, gite e diversi appuntamenti organizzati ad hoc per l'
inaugurazione della stagione 2015.
Qualche polemica non poteva certo mancare soprattutto nei Lidi Estensi e Spina per la questione
parcheggi a pagamento. Ormai in tanti, infatti, decidono di parcheggiare nelle vie poco distanti dal
lungomare, cercando di risparmiare i quattro euro ma non tutti sono disciplinati e come spesso accade
(anche perché diversi passai carrai non sono autorizzati e non basta comprare un cartello al
supermercato) c' è sempre qualcuno che piazza la macchina davanti ai cancelli delle abitazioni,
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impedendo di fatto il passaggio. Lotta dei gestori degli stabilimenti contro i camperisti (a quanto pare
quelli che si improvvisano tali) anche a Lido Volano, dove è ancora possibile sostare senza pagare.
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IL DEPUTATO PD «IL PARCO DEL DELTA? SPERIAMO IN UNA FUSIONE COL VENETO»

«La polizia provinciale? All' Arpa»
L' ipotesi di Bratti che ha fatto un bilancio del suo lavoro a Roma.

HA snocciolato cifre sì, anche quelle del suo
stipendio da parlamentare e ricordato i fronti
sui cui si è mosso a Roma quest' anno. Un
anno intenso, quello del ferrarese Alessandro
Bratti nominato presidente della commissione
bicamerale d' inchiesta per il contrasto alle
e c oma f i e .   I l   s u c c e s s o   p i ù   g r a n d e ,
probabilmente, è l' ultimo: «L' introduzione
degl i  ecoreat i  nel codice penale», dice
soddisfatto il deputato del Pd (le norme sono
state pubblicate l' altro giorno in Gazzetta
U f f i c i a l e ,   nd r ) .  Da l l a   ba t t ag l i a   pe r   i l
risanamento ambientale dell' Ilva alle varie
miss ion i  che   lo  hanno por ta to ,  con   la
commissione, in varie province italiane, come
la vicina Rovigo, per approfondire il caso
Coimpo o la questione della centrale dismessa
di Porto Tolle. «Ma ho portato la commissione
anche a Ferrara ricorda il parlamentare per la
Versalis che oggi è, in sostanza, la parte
chimica di Eni.
Mi interessava dare un segnale sui processi di
bonifica a Ferrara e Ravenna». E la bonifiche
in entrambi i sit i procedono, seppur con
qualche lentezza, ha ribadito anche ieri Bratti.
Si è soffermato anche sul futuro del Parco del Delta: «L' obiettivo è quello di vedere se riusciamo a fare
un unico parco, con quello del Veneto».
In questi casi la politica conta, e molto. «Certo, se venisse eletto Zaia sarebbe più difficile...
», ammette il deputato Pd. Che ha fatto anche un accenno al caso delle trivellazioni in Adriatico, di fatto
liberalizzate: «Io non ero del tutto d' accordo ammette ma ho dovuto votare la fiducia. Anche quello della
subsidenza, è un problema che la Regione dovrà affrontare».
Tra i tanti nodi da sciogliere, a livello nazionale, c' è quello della polizia provinciale che, in quel pasticcio
che si sta rivelando la riforma delle Province, sta vivendo una situazione assurda. I dipendenti della
polizia provinciale ad oggi non sanno, a tutti gli effetti, che fine faranno. Non saranno assorbiti dal Corpo
Forestale, questo è certo. «Ecco spiega Bratti io credo che per la nostra Regione saranno assorbiti dall'
Arpa. Le funzioni sono simili, quella potrebbe essere la soluzione». BRATTI ha raccolto tutto il suo anno
di lavoro in un opuscoletto dettagliato: «Ma sul mio sito internet precisa potete trovare tutto». Parola d'
ordine trasparenza e condivisione. Anche delle cifre che mette in tasca. E spende: 19mila euro per un
appartamento a Roma, 12mila per il Pd di Ferrara, quasi 4mila euro di rimborsi chilometrici per la
propria auto. Ma veniamo alle entrate: l' indennità lorda è 106.784 euro, la diaria (riconosciuta a titolo di
rimborso per il soggiorno a Roma) 42mila euro. Poi ci sono 44.280 euro di rimborso spese e 3 mila di
rimborso telefono. Il totale delle spese è 127mila euro, quello delle entrate 196mila e 200 euro l' anno.
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Maristella Carbonin.

CARBONIN MARISTELLA
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